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DIARIO INDEPENDIENTE

El FEOGA tramita 30 expedientes que suponen una inversión de 3.682 millones

"CL-M es la única región en la 
que sube la renta del agricultor"
Durante el año 1997 Casti- 
Ua^La Mancha ha sido la 
única región en la que la 
renta de los agricultores ha 
aumentado, concretamente 
en un 0,58%. El delegado 
de Agricultura, José 
Carricondo, explicó ayer 
que en las ayudas a los fon
dos FEOGA tendrán prio
ridad las cooperativas de 
producción directa.

Respecto a las ayudas a los 
agricultores através del FEOGA, 
se han resuelto 30 expedientes 
a lo largo del 97 en Cuenca, que 
suponen una inversión directa 
de 3.682 millones y han gene
rado un inversión de 982 millo
nes. Además, se están tramitan
do 219 expedientes, que supo
nen 2.540 millones de pesetas, 
de los que la Junta subvenciona 
hasta un 30%.

(Pág.3) Martínez Cenzano, a la izquierda, ha lanzado un mensaje de apoyo a la ministra de Agricultura. FOTO-RES

Castilla-La 
Mancha inicia 
su promoción 
turística hoy 
enFITUR

Castilla-La Mancha acude 
hoy a su primera cita del año para 
la promoción del turismo de la 
comunidad autónoma castella
no-manchega, que tendrá conti
nuación a través de su presen
cia en otras trece ferias más que 
se celebrarán dentro y fuera de 
España. El consejero de Indus
tria y Trabajo, Femando Sánchez 
Bódalo, acudirá a la apertura de 
este escaparate, que será inau
gurado por la infanta Cristina.

(Pág.13)
El Gobierno vasco ve improcedente la decisión del PP .

César Lumbreras: 
las negociaciones 
de la OCM del 
Aceite siguen un 
camino erróneo

(Pág.4)

CCOO recurre 
en el Tribunal 
Superior la 
sentencia del 
Juzgado de lo Social

(Pág. 5)

IU convoca una 
concentración 
para protestar 
por los remontes 
mecánicos „ 

(Pag.7)

Bienestar Social 
aportará 30 
millones anuales 
para la gestión de 
El Terminillo

■ (Pág. 8)

El Gobierno vasco considera 
improcedente la apertura de 
una cuenta por parte del PP

El Gobierno Vasco, según su 
portavoz, Mari Carmen Garmen
dia, considera "improcedente" la 
decisión del PP de abrir una cuen
ta bancaria para sufragar los 
gastos de seguridad de sus car
gos públicos en Euskadi. Garmen
dia reconoció que el Consejo del 
Gobierno autónomo, reunido ayer 
en Vitoria, analizó la decisión del 
PP de establecer "una cuestáción 
en aras de conseguir fondos para 
la protección privada destinada 
asus ediles". Añadió que, "cuando 
tengamos todos los elementos que

consideramos necesarios para 
llevar a cabo una reflexión sobre 
todos los hechos acaecidos últi
mamente en torno a la seguridad 
de las personas y los bienes, 
emitiremos un juicio". Anunció que 
el Gobierno Vasco está realizando 
una "reflexión más amplia en todo 
lo que se refiere a seguridad, al 
ejercicio de la responsabilidad de 
la seguridad pública, desde las 
instituciones del Estado, o desde 
las vascas, en otros".

(Pág. 19)
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HORARIO DE TRENES ^^¿Z^.OT'.^ZO
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TREN REGIONAL DELTA

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDE CUENCA --

(1) No circula los sábados, domingos ni los días 8 y 25/12/97,1 y 6/1, 9 y 10/4, y 1/5/98.
(2) Circula los sábados, domingos y los días 8/12/97 y 6/1/98. No circula los días 1/11, 6 y 7/12/97, 4/1 y 2/5/98
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TREN REGIONAL DELTA

(1) No circula los sábados, domingos ni los días 8 y 25/12/97,1 y 6/1, 9 y 10/4, y 1/5/98.
(2) NO circula ¡os sábados ni los días 8 y 25/12/97,1 y 6/1/98
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EI tiempo en la capital m m-
PRES ION: 676 mm ^ 1 Tl C1110 0

< ESTADO DEL CIELO: Nuboso, con -
íj precipitaciones débiles. O': 611.: la region
( DIRECCION Y VELOCIDAD .

DEL VIENTO: Flojo del sureste.
M MAXIMA: 7° 

MINIMA: 3° g
* tantos facilitados Jiasio las 12 horas de ayer.

13nero 1998: 11 l/i-n2.
Total año hidrológico: 196 l./m\
'/Vto HIDROLOGICO; desde el 1 de septiembre 

; hasta el 31 de agosto del año siguiente.

EI pluviómetro
Datos del año hidrológico actual 
Sepliembre 1997; 42 I./rr?, 
Octubre 1997: 19 l/m^,

i Noviembre 1997: 112 l/m'.

Albacete...............................................8'15 (L-S Iabor.)-14'30 (L-S labor.)
.............................................. 15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan.........................................................15'00 (L-V labor.)
Belmonte......................................................... •;....................15'00 (L-V labor.)
Beteta..............................................  1430
Canalejas....................................................................................................  14'45
Cañaveras .................................................................................. ................14'45
Casasimarro......................................................................14'30 (L-V labor.)
Castejón...................... 14'45
El Recuenco........................................................................ 15’00 (L-V. labor)'
Fresneda............................................................................................. 14’00
Honrubia...........................................8'15 (L-V labor.)-14’30 (L-S labor.)
................................................................................. 17'00 (D o fin de puente)

La Almarcha ...................................................................................... 14'15
Las Pedroñeras.................................................................................. 15'00
Madrid (diarios)............... 7'30 (exc. D)-8’00-10'30-12'00 (exc. S y D) 
............................................................ 14'00-14’30-16'30-18'30-20'00-22'00
Minglanilla......................................................................  16’00 (L-S, labor.)
Montalbanejo.................................................................................. 15'00 (L-V)
Motilla.......................................... 10’00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.)
................................................................................................17’00 (D y festiv.)
Priego................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey............................................................. 14’00 (L-V labor.)
Salmeroncillos............................................................................................ 14'45
San Clemente...........................................  15'00
San Martín de B................................................................................ 15'00
Sta. Cruz de Moya................................................14’00 (Sab.)-15’00 (L-V)
Socuéllamos...........................................  14'30(Sab.)-15'30 (L-V)
Tarancón (diarios).........................  8’00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00
.................................................................................... 16'30-18'30-20'00-22’00
Tragacete................................................................................................ ... 14'30
Teruel...............................................................................................................9'30
Valdeolivas.......................................................................................14’45'
Valencial'QQ (directo, L-V labor.)-7’30 (L-S labor.)-10’00 (L-S, labor)
............................................................ 16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar.......................... 7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno...................................................................................... 14'30
Villar del Infantado................................................................................. 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA

HOY:
Carmen Gil Sanjuán
Avda. Reyes Católicos, 56

MAÑANA:
M“ Pilar Castellanos
C/ Cervantes, 20

® PRIMITIVA

14
15

i o n tf^?

25 31

? 22/011/98 - 24/01/98,

rCEP0\ DE LA ONCE-i
Martes 20 35.176
Miércoles 21 35.824
Jueves 22 65.897
Viernes 23 49.119
Lunes 26 79.893 Z

MULTICINES CUENCA

SALA 1:
HERCULES
Laborables: 6
Sábados y festivos: 4 Y 6

COSAA QUE DEJÉ EN LA HABANA
Todos los días: 8'30 y 10’45
SALA 2:
ABRE LOS OJOS
Laborables: 7'15 y 10’30 .
Sábados y festivos: 4,7'15 y 10'30
SALA 3:
SE LO QUE HICISTEIS EL ÚLTIMO VERANO
Laborables:6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4,6'15, 8'30 y 10'45
SALA 4:
THE JACKAL (CHACAL)
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4,7'15 y 10' 30
SALA 5;
TITANIC
Laborables: 6 y 9"45
Sábados y festivos: 4,7'30 y 11

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Miércoles, 28 de enero de 1998 3Martínez Cenzano ha enviado el 
apoyo de la Junta de Comunidades 
a la ministra Loyola de Palacio en 
su gestión sobre la OCM del aceite (M

La Consejería da prioridad en la concesión de ayudas del FEOGA a los productores directos

Castilla-La Mancha es la única región 
en la que sube la renta del agricultor
El delegado de Agricultura 
en Cuenca, José Carricon
do, ha explicado que Casti
lla-La Mancha es la única 
región del país que ha regis
trado un incremento de la 
renta de los agricultores del 
0,58%, Además,para la con
cesión de ayudas del 
FEOGA, Carricondo ha 
anunciado que tendránprio- 
ridad las cooperativas de 
producción directa.

Inma SALA
El delegado de Agricultura en 

Cuenca, José Carricondo, ha 
asegurado que durante 1997 
Castilla-La Mancha es la única 
comunidad en este país que ha 
registrado un incremento la renta 
de los agricultores del 0,58%.

En este mismo año, la renta 
de los agricultores de la UE ha 
descendido con respecto al año 
anterior en 3.1 puntos. En Es
paña, también ha descendido la 
renta de este sector en 2,7.

El delegado ha anunciado que 
en las ayudas procedentes del 
FEOGA la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente da
rán prioridad a los expedientes 
presentados por las cooperati
vas dedicadas a la producción 
directa.

Esta medida se toma en cum
plimiento del precepto legal que 
dice que "deben de darse con ca
rácter prioritario y exclusivo los 
fondos comunitarios de FEOGA 
a aquellos expedientes presen
tados y tramitados en las admi
nistraciones regionales por los 
productores directos".

Esta selección en la conce
sión de ayudas se debe a que "es 
tal el volumen de actividad que 
están generando las cooperati
vas y las empresas 
agroalimentarias -explica 
Carricondo- que no hay presu
puesto que lo pudiese aguantar, 
por tanto, la decisión es dar prio
ridad a las empresas de econo
mía social, a las sociedades 
mercantiles". ’

Ayudas del FEOGA
A través de la línea de ayu

das del FEOGA, se han resuel
to 30 expedientes a lo largo del 
97 en la delegación provincial de 
Cuenca, que suponen una inver
sión directa de 3.682 millones de 
pesetas, y que hasta ahora ha ge
nerado un inversión situada en 
torno a los 982 millones de pe
setas.

Con cargo a los presupues-

José Manuel Martínez Cenzano, delegado de la Junta en Cuenca, y José Carricondo, delegado de Agricultura. FOTO-RES

tos regionales, la delegación 
provincial está tramitando 219 
expedientes, que suponen 2.540 
millones de pesetas; de esos, la 
Junta puede llegar a subvencio
nar un 30% de media a las em
presas que lo soliciten.

Porcentajes concertados
El delegado de la Junta ha des

tacado que la línea FEOGA que 
se nutre de tres aportaciones, de 
la Administración regional, la del 
Estado y de la Unión Europea.

Los porcentajes de apoyo a 
lainversión del FEOGA son los 
más altos; se puede obtener hasta 
un 39,5% de financiación con 
subvención a fondo perdido en 
las cooperativas de primer gra
do, es decir, las que se dedican 
sólo a producir; el porcentaje 
puede ser de un 37% para in
dustria.

Las ayudas pueden llegar has
ta un 42% de la inversión pre
vista en cooperativas de segun
do grado o de agrupaciones de 
productores agrarios -APAs- que 
tengan como misión producir y 
comercializar.

El delegado de la Junta de , 
Comunidades en Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano, ha re

saltado que la ayudas de la Unión 
Europea "resultan decisivas para 
modernizar la producción y la 
comercialización de nuestros 
productos; se gana más embo
tellando las lentejas cocidas de 
lo que se gana vendiéndolas a 
granel".

El delegado ha resaltado el in
cremento que se ha producido 
en las iniciativas en las inversio
nes de transformación de los pro

Apoyo del Gobierno regional 
a Loyola de Palacio

El delegado de la Junta ha transmitido a la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, que cuenta con todo el apoyo 
que se le pueda dar desde el Gobierno regional. "La reforma de 
la organización común del mercado del aceite de oliva es, en 
estos momentos, el gran reto que tiene la ministra y el sector 
implicado en estos momentos", destaca. En defensa de las 
ayudas europeas, Martínez Cenzano ha alegado que "la renta 
de los agricultores de Castilla-La Mancha ha subido de manera 
espectacular, y, una parte muy importante de la misma, hay que 
responsabilizaría a la consecuencia que tuvo la reforma de la 
política agraria común". Durante el año 95, José Carricondo ha 
contabilizado que las ayudas de la UE más las del Gobierno 
regional, representaron el 59,9% de la renta de los agricultores; 
en el 96 y 97, este porcentaje desciende al 35%.

ductos agrarios.
Al respecto, Martínez Cen

zano ha mencionado, como ejem
plo de este proceso de moder
nización agraria, la inauguración 
de las nuevas instalaciones de 
la Cooperativa de oliva de 
Valdeolivas el día 13 de febre
ro.

"Es una almazara con tecno
logía preparada para obtener ma
yores rendimientos de los que

se dan en otro lugar".

Posibles ayudas a Iniesta
Martínez Cenzano ha menciona

do su visita del pasado lunes 26 de 
enero a una empresa envasadora de 
champiñón en la localidad de Iniesta. 
"Comprobamos como nuevas líneas 
de trabajo han supuesto la consoli
dación de 113 empleos en una ac
tividad industrial". El delegado ha 
afirmado que en esta población se 
han invertido 1.000 millones de 
pesetas en tres empresas: una de 
transformación del champiñón, otra 
de fabricación del compost y la coo
perativa de vino que ha modificado 
su línea productiva.

Estas han solicitado ayudas ala 
Junta de Comunidades. Él delega
do ha afirmado que "hemos com
prometido nuestro apoyo para po
ner en funcionamiento una nueva lí
nea de producción de champiñón en 
conserva y de producción de 
compost germinado".

Este nuevo fertilizante significaría 
que se ganaran 80 días en la pro
ducción del champiñón; Martínez 
Cenzano ha apuntado que si actual
mente hay tres cosechas anuales, 
de 120 días, con el ahorro de tiem
po, habría una cosecha más al año 
con el compost germinado.
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Sesún aseguró ayerelperiodista César Lumbreras en una conferencia organizada por el Central Hispano

"Las negociaciones de la OCM del 
aceite siguen un camino erróneo"

Noelia CAMPOS

"Existe un error estratégico en 
las negociaciones llevadas acabo 
por España en relación a la re
forma de laOCM del aceite", así 
se expresaba ayer el periodista 
César Lumbreras, especialista en 
temas agrícolas, que ofreció una 
conferencia organizada por el 
Central Hispano, en la que habló 
sobre la reforma de la Política 
Agraria Común (PAC) y las re
percusiones que ésta puede te
ner en la provincia de Cuenca.

Objetivo irrenunciable

En opinión de Lumbreras, lo 
primero que se debe negociar en 
la OCM del aceite es la cantidad 
total de dinero que debe de lle
gar aEspaña, ya que "el objetivo 
irrenunciable es que se destinen 
las mismas ayudas que se habían 
conseguido hasta ahora y el de
seable que al plantar más olivos 
y aumentar la producción, aumen
te el dinero destinado a nuestro 
país".

Según este periodista, Espa
ña rechazó las propuestas del 
comisario Franz Fischler sobre 
la ayuda al árbol reivindicando la 
ayuda a la producción, pero "hay 
que dejar a un lado los concep
tos y pedir dinero a Bruselas, y 
una vez que hayamos consegui
do eso pelear por el concepto por 
el que tiene que venir la ayuda", 
yaqueen definitiva "de lo que se 
trata es de apoyar al sector".

En relación a las repercusio

nes que la reforma de la OCM 
puede tener para Cuenca, Lum
breras manifestó que si se apli
ca la propuesta de la Comisión 
Europea (CE) tal y como está 
redactada, el importe de la ayu
da al girasol se reducirá en un 
30% , lo qpe significa un daño 
importante para esta provincia 
"que es una de las mayores pro
ductoras de girasol". Pero tanto 
las organizaciones agrarias, como 
el ministerio de Agricultura, y las 
industrias extractoras de oleagi
nosas de nuestro país y de Fran
cia se muestran contrarias a esta 
propuesta.

Por otro lado. Lumbreras habló 
sobre este proceso de reforma, 
que se engloba en un proceso de 
modificación de la normativa 
comunitaria mucho más amplio, 
como es la Agenda2.000, "en don
de hay propuestas para reformar 
la PAC, los fondos estructura
les y propuestas de apertura de 
negociaciones con los países del 
Estopara la ampliación de la Unión 
Europea, además de propuestas 
para la fijación de las perspecti
vas financieras para el periodo 
2.000-2.006".

Por este motivo hizo hincapié 
en la necesidad de prestar aten
ción a las decisiones que puedan 
tomar los ministros de Economía 
y Finanzas, "porque de ellos de
penderá la cantidad de dinero 
global que irá a parar al sector 
agrario, mientras que los minis
tros de Agricultura serán los que 
se encargen de administrar el di
nero".

Momento de la conferencia ofrecida por el periodista César Lumbreras. FOTO-RES

En cuanto a la reforma de la 
OCM del viñedo, Lumbreras dijo 
que lo único que se conoce es que 
la Comisión Europea ha anunciado 
una nueva propuesta lo que equi
vale a que se retire la anterior 
que tanto rechazo provocó en 
España, "en estos tres años se 
ha puesto de manifiesto que la 

premisa fundamental con la que 
partía la CE sobre la existencia 
de excedentes estructurales era 
falsa porque han bastado unos 
años de malas cosechas para 
demostrar que no existían tales 
excedentes".

Lumbreras dijo también que 
se está hablando muy poco de los

cereales y el girasol, "parece 
como si aquí sólo existiese el aceite 
de oliva y sin embargo hay un 
proceso de reforma global de la 
política agraria común en el que 
es necesario conseguir resulta
dos positivos, pero también equi
librados en todos los sectores de 
la agricultura".

ASAJA consigue elevar al MAPA la 
propuesta de ampliar la retirada de tierras

Efe-Toledo

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha asegura en 
nota de prensa que ha consegui
do que la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente eleve al 
Ministerio de Agricultura, Pes
ca y Alimentación (MAPA) la 
solicitud de ampliación de retira
da de tierras.

La solicitud supone un 50 por 
ciento más de superficie de se
cano por la que se podrá solicitar 
pagos compensatorios, pará lo que 
ASAJA ha dirigido una carta a 
la ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, para apoyar esta 
petición.

La posibilidad de acogerse a 
las ayudas por retirada que esta
blece laUnión Europea es la única 
opción para muchos agricultores. 

según ASAJA, que matiza que, 
"a estas alturas del año, no pue
den sembrar los productos que 
tradicional mente cultivaban, y por 
tanto, la única vía de garantizar 
su renta de cara a las dificulta
des económicas previsibles, por 
no poder asegurarse una cose
cha digna a causa de las condi
ciones climatológicas adversas".

ASAJA fundamenta la urgen
cia de esta medida en que el pla
zo para la presentación de expe

La solicitud supone un 50% más de 
superficie de secano por la que se 

podrá solicitar pagos compensatorios, 
para lo que ASAJA ha dirigido una 
carta a la ministra de Agricultura

dientes de laPolítica Agraria Co
mún (PAC), por los que se ca
nalizan estas ayudas, finaliza 
el próximo 13 de marzo y los 
productores deben decidir su plan 
de siembra lo antes posible. Los 
índices de retirada permitidos por 
la Unión Europea, en circuns
tancias normales, son el cinco por 
ciento obligatorio más el 25 por 
ciento voluntario para secado y 
otro cinco por ciento para rega
dío.

Los índices de retirada permitidos por la UE son del 5%.
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CSI- CSIF anuncia que es posible que se adhiera al convenio laboral extraestatutario de Diputación

CCOO recurre ante el Tribunal Superior 
la sentencia del Juzgado de lo Social

LaTribuna/I.S.

Durante esta semana, CC.00. 
de Cuenca ha presentado un re
curso ante el Tribunal Superior 
de Castilla-La Mancha a la sen
tencia del Juzgado de lo Social 
de Cuenca del 10 de enero. Se
gún la explicación dada por el se
cretario provincial de CC.00., 
Miguel Angel Sáiz, la sentencia 
rechaza la solicitud de petición 
del comité de empresa de Dipu
tación y CC.OO. de que el pe
rsonal laboral cobre la cantidad 
que le corresponda en concepto 
de fondo de pensiones.

Tras conocer el fallo desesti- 
matorio del Juzgado de lo Social 
de Cuenca, el CSI-CSIF renun
cia a interponer un recurso de su
plicación ante la sala de lo social 
del Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla-La Mancha. Además, 
según un comunicado enviado por 
CSI-CSIF, se propone a la sec
ción sindical de CC.OO. que 
reconsidere su actuación y se 
disponga a la firma del convenio 
colectivo en las condiciones acor
dadas con la presidenta de la 
Diputación, Marina Moya, el 18 
de diciembre de 1997, fecha "en 
que todas las partes quedaron de 
acuerdo al manifestar la presi
denta de la Diputación el com
promiso de que todos los traba
jadores de recaudación perma
necieran con las mismas garan
tías del convenio colectivo de 
Diputación , hasta que se nego
ciase el propio organismo autó

nomo", se señala en el comuni
cado.

CSI-CSIF considera que "en 
caso de que CC.OO. no modifi
que su actitud y desee continuar 
con el recurso judicial, se recuerda 
a todos los trabajadores que lo 
deseen que pueden firmar un 
convenio extraestatutario como 
un numeroso grupo de compañe
ros ya lo ha hecho para poner al 
día sus retribuciones y otros 
derechos sociales".

El convenio colectivo de la 
Diputación provincial vigente es 
el prorrogado del año 94. Vicen
te Martínez, secretario provincial 
de CSI-CSIF, ha explicado que 
"es imposible firmar un nuevo 
convenio porque CC.OO. se ha 
negado, a pesar de que en dos 
ocasiones han sido aceptadas las 
propuestas de CC.OO. que tie
ne mayoría del comité de empresa 
de la Diputación provincial", y 
añade: "El juez ha desestimado 
esta pretensión por considerar que 
si está prorrogado el convenio del 
94 en su totalidad, debe ser con 
todas sus consecuencias".

UGT disfruta de un conve
nio extraestatutario.

Antecedentes
Vicente Martínez ha explica

do que "a pesar de que el conve
nio actual es el del año 94 pro
rrogado, CC.00Í pretendía que 
judicialmente se estimara un in
cremento salarial para determi
nados puestos de trabajo y un in
cremento también en el Fondo de

Vicente Martínez, secretario provincial del CSI-CSIF. FOTO-RES

Garantía Salarial y Fondo de Pen
siones que la Diputación tiene 
para sus trabajadores, tanto para 
personal laboral como para per
sonal funcionariado. En el caso 
de los funcionarios, el acuerdo 
marco está firmado y están co
brándose incrementos retributi
vos, y el personal laboral sigue 

cobrando el convenio del 94".
El secretario del CSI-CSIF ha 

remarcado que "lo que solicita
mos es que CC.OO. ceda en sus 
pretensiones injustificadas y que 
se firme el nuevo convenio para 
el personal laboral de Diputación, 
o bien, que el trabajador que 
quiera, se pueda acoger a la fir

ma del convenio extraestatuta
rio que UGT propuso, y al que 
están adheridas unas sesenta 
personas".

Cuando se apruebe el conve
nio colectivo para el personal la
boral de la Diputación las retri
buciones salariales tendrán efec
tos retroactivos desde el año 94.

El Plan Estratégico del INSALUD ’’apuesta 
por las cooperativas que suponen privatización”

La Tribuna

Tras la presentación pública 
del Plan Estratégico del INSA
LUD el 21 de enero de 1998 , la 
Comisión Ejecutiva del Sindica
to Provincial de Sanidad de 
CC.OO. dé Cuenca ha manifes
tado a través de un comunicado 
que dicho Plan "ha defraudado 
las expectativas que había gene
rado, al no aportar ninguna pro
puesta clara y novedosa que 
contribuya a la mejora de la ges
tión".

CC.OO. critica laapuesta del 
INSALUD por las cooperativas 
médicas "que suponen la privati
zación de la atención primaria".

CC.OO. considera que el tex
to no marca objetivos claros ni 
plazos para su cumplimiento, por 
lo que es de difícil evaluación, y 
en alguno de sus capítulos no hace 

más que plasmar por escrito prác
ticas que el INSALUD desarro
lla desde hace tiempo.

El sindicato considera que el 
Plan presenta una laguna 
"importantísima" en planificación 
sanitaria, "al no establecer una 
separación real entre la financia
ción y la provisión, un elemento 
fundamental para lograr una 
mayor agilidad del sistema sani
tario y dotarle de mayor capaci
dad de respuesta ante las nece
sidades cambiantes de la pobla
ción", menciona el escrito.

"Volvemos a tener ante no
sotros un documento absoluta
mente cerrado en los hospitales, 
incapaz de proponer alternativas 
en Atención Primaria y Urgen
cias Extrahospitalarias, así como 
en la necesaria coordinación entre 
la atención sanitaria y los servi
cios sociosanitarios", menciona.

El Sindicato Provincial de

Sanidad de Cuenca no entiende 
"cómo un documento que preten
de marcar las líneas estratégicas 
de un modelo de servicio sanita
rio públicó no contempla la ne
cesaria articulación de la parti
cipación social a través de las or
ganizaciones sindicales y de usua
rios, ya que sólo fomentando una 
participación real en las decisio
nes del sistema se conseguirá la 
legitimación social del mismo".

No obstante, continúa el sin
dicato, a pesar de las carencias 
del texto, nos parece un paso 
adelante el hecho de contar con 
un documento abierto que per
mita el debate y la aportación de 
propuestas.

En este sentido y aprovechando 
el periodo de tres meses fijado 
por el INSALUD para la discu
sión pública del Plan, "desde este 
sindicato provincial, aportaremos 
alternativas", concluye.

Miguel Ángel Sáiz, secretario provincial de CC.OO. FOTO-RES
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La por tavoz del partido en las Cor tes señaló que en CLM se reciben 3.800 pesetas por habitante 

PP señala que no existe discriminación 
en Sanidad respecto a otras regiones

Geles LÓPEZVALLE

La portavoz de Sanidad del PP 
en las Cortes de Castilla La 
Mancha, M® AngelesFont Bon
matí declaró ayer que el PSOE 
está jugando con las cifras para 
engañar a los castellano- 
manchegos en cuanto al nuevo 
modelo de financiación aproba
do por el Consejo de PolíticaFiscal 
y financiera para el cuatrienio 
1998-2001.

Font Bonmatí señaló que "en 
este modelo se realiza un repar
to equitativo del presupuesto de 
la sanidad ya que en todas las 
comunidades autónomas existe 
una financiación per cápita del 
Insalud que se encuentra alrede
dor de las 100.000 pesetas. Es 
indignante que utilicen las cifras 
de este modo pues son datos que 
no se pueden manipular y que sin 
embargo se está desvirtuando su 
significado". En estos momentos, 
puntualizó la Diputada Regional 
"la diferencia de presupuesto que 
se produce entre unas autonomías 
y otras se produce debido a los 
fondos que el Insalud dedica a la 
asistencia hospitalaria entre cu
yas funciones se encuentra a 
atender a los desplazados".

No se puede pretender que 
Castilla La Mancha reciba el 
mismo montante económico que 
Andalucía cuando esta comuni
dad tienen seis veces la pobla
ción de nuestra autonomía", agre
go Font Bonmatí. La portavoz de 
Sanidad explicó que "en realidad

la comunidad de Castilla La Man
cha recibe un montante de 3.800 
pesetas por habitante y año lo que 
supone comparado con Catalu
ña, un diferencia de 100 pesetas 
pues en realidad esta comunidad 
recibe 3.900 pesetas".

Angeles Font Bonmatí expli
co que la gestión nacional del 
Insalud es el mejor modelo posi
ble ya que existen tres áreas para 
las que el Instituto de Salud des
tina el presupuesto.

Existe, puntualizó un área de 
carácter general donde se inclu
yen los gastos que afectan a la 
mayoría de la población mientras 
que también hay un fondo de 
asistencia hospitalaria y un fon
do adicional que reciben las co
munidades autónomas más des
favorecidas en el reparto gene
ral.

Sin embargo, este fondo en los 
presupuestos de este año se 
constituye de unas partidas con 
cero pesetas de presupuestos para 
las comunidades como Andalu
cía, Canarias o Cataluña que 
perciben un presupuesto más alto 
del fondo general al contar con 
un mayor número de población".

Desde el PP se calificó el 
modelo de financiación sanitaria 
para los próximos cuatro años 
como de un "sistema lógico, equi
tativo y bien repartido", y Font 
Bonmatí señaló que "además no 
es un nuevo modelo que se haya 
puesto en practica por el Partido 
popular sino que este mismo sis
tema de funcionamiento del In
salud se estaba realizando des-

El PP afirma que el modelo de gestión de la Sanidad es el mas adecuado. FOTO-RES

de el año 94". "En realidad, co
mentó la diputada regional, lo que 
ocurre es que como los socialis
tas no han sido capaces de ges
tionar la Sanidad con unos pre
supuestos como los que ahora se 
presentan están dispuestos a 
confundir a los ciudadanos bara
jando cifras que son confusas. De 

hecho este es el eslogan de Bono 
'si no puedes convencerlos con
fúndelos’, postura con la cual no 
se trabaja por el futuro sino que 
se mantienen estancados en el 
pasado".

Por otro lado la diputada re
gional afirmó que "como en la 
actualidad la población ha com-

probado que las pensiones se 
están respetando e incluso me
jorando, los socialistas han con
siderado que la sanidad es otro 
de los caballos de batalla que po
dían ganar, debido a su carácter 
social pero esto no es así, y el 
Partido Popular lo esta demos
trando".

Bienestar Social aportará 30 millones para la 
gestión de la granja escuela "El Terminillo"

G.L.V.

El delegado de Bienestar 
Social, Luis Más González seña
ló ayer que el convenio de la granja 
escuela del "Terminillo" está ya 
redactado y apunto para que la 
asociación ASPADEC lo firme 
durante la próxima semana.

El delegado de B ienestar S ocia! 
especificó que a través de ese 
convenio la Junta aportará 30 
millones anuales para la gestión 
del centro donde no se incluyen 
ni la aportación de los usuarios 
ni el montante económica que se 
generara con las visitas organi
zadas al centro.

En cuanto al inicio de las ac
tividades Más González afirmó 
que a finales de este mes se pre
tende que la asociación comien
ce lacontratación de personal de 
las instalaciones ya que el acon
dicionamiento de la Granja Es

cuela ya se ha terminado. "Una 
vez que la asociación firme el 
convenio que se producirá a fi
nales de esta semana, es posible 
que para la siguiente ya se inicie 
lacontratación de personal, pues 
las instalaciones se tendrán que 
abrir poco a poco y por ello será 
conveniente que parte de los 
empleados se incorporen al tra
bajo de forma escalonada".

Actividades en la Granja
El delegado de B ienestar Social 

explicó que en esta granja escuela 
se impartirán diversos talleres 
entre los que se encuentran el de 
horticultura, audiovisuales, car
pintería y cuidado de animales. 
"Esta es una iniciativa pionera en 
España pues van a desarrollarse 
actividades de carácter conjun
to entre disminuidos psíquicos y 
escolares normalizados. Además, 

se quiere que sirva de punto de 
referencia para algunas empre
sas que puedan realizar ahí sus 
congresos facilitando la oportu
nidad a chicos con deficiencias 
el que puedan realizar una vida 
normalizada e independiente", 
agregó Luis Más.

La Granja escuela se inició en 
1993, y desde el inicio de las obras 
la junta de comunidades ha in
vertido un presupuesto cercano 
a 150 millones de pesetas que se 
han proporcionado de forma es
calonada durante cuatro ejerci
cio" . El consejero agregó que este 
proyecto además de constituir una 
novedad puede dar lugar a una 
importante base para la integra
ción de este colectivo conforman
do una formula ideal de 
dinamización de este colectivo que 
ha permanecido durante mucho 
tiempo al margen de las activi
dades de la sociedad".

Luis Más señaló que la Granja funcionará desde la próxima semana.
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El acto tendra lusar hoy a las 12,30 horas bajo las Casas Colsadas de Cuenca

lU se concentra para protestar 
por los remontes mecánicos

Noelia CAMPOS

Izquierda Unida ha con vocado 
para hoy miércoles, una concen
tración para protestar por la in
minente construcción de un as
censor de acceso a la Plaza 
Mayor.

Al acto de protesta, que ten
drá lugar bajo las Casas Colga
das de Cuenca, están convoca
dos los militantes de IU, los sim
patizantes y todos los ciudada
nos que se muestren en contra 
de este proyecto. El objetivo de 
esta concentración, según el 
concejal de Izquierda Unida en 
el Ayuntamiento, Miguel Cañas, 
es "abrir un debate en la ciudad 
sobre las actuaciones que hay 
que llevar a cabo en el casco 
histórico de la ciudad para con
seguir su revitalización".

Con estos remontes mecáni
cos, que supondrán un coste total 
de 315 millones de pesetas, el 
Ayuntamiento pretende facilitar 
el acceso a la parte antiguado la 
ciudad. Para ello, se construirá 
un túnel de 70 metros de profun
didad que irá desde el puente del 
río Huécar situadojunto al Tea
tro Auditorio y llegará a la Plaza 
de Ronda, en pleno casco anti
guo.

Potenciar el transporte 
público

Según Cañas "hay otros me
dios para mejorar la accesibili
dad en esta zona, como es la 
potenciación deí transporte co
lectivo con una línea de micro
bús que tenga una frecuencia de 
entre cinco y diez minutos, la 
creación de redes peatonales que 
permitan al mismo tiempo con
templar la ciudad, o laconstruc- 
ción de pequeños aparcamientos 
para residentes que faciliten las 
actividades administrativas y 
culturales de esta zona".

Según IU, el casco antiguo necesita otro tipo de medidas para conseguir su revitalización. FOTO-RES

IU se mostró en desacuerdo 
con este proyecto desde un prin
cipio, no sólo por la poca utilidad 
que a su juicio tiene este ascen
sor sino también por "la agresión 
que puede producir en la fisono
mía del casco histórico y el de
rroche de dinero que supone una 
obra de estas características".

La decisión de convocar esta 
concentración en el día de San 
Julián se debe, según el conce
jal de IU a que "en esta festivi
dad, los conquenses tienen por 
costumbre ir al campo para co
mer o almorzar y hemos querido 
aprovechar esta circunstancia 
para celebrar juntos un acto de 
protesta y reflexión".

Izquierda Unida ofrece una

serie de alternativas para la 
revitalización y conservación del 
casco antiguo. Por un lado, con
sideran necesaria la rehabilita
ción integral de todas las vivien
das de esta zona de la ciudad y 
dotarla de mejores servicios y 
equipamientos para los residen
tes, ya que como ejemplo Cañas 
añade que "sólo existe un cole
gio en el casco histórico".

Estas iniciativas conseguirían 
que la zona "fuera un espacio con 
vida, primer paso para conser
var y potenciar este área, ade
más de dotarla dé vida interna, 
ya que si no es así se puede 
convertir en un escenario de 
cartón-piedra".

El concejal también acusó a

las autoridades municipales de 
"hablar del Plan Especial para 
conservar el casco histórico, pero 
luego no realizar las actuacio
nes necesarias para llevarlo a 
cabo, ni intentar conseguir los 
objetivos que se reflejan en el 
plan", "un tema que pasa desaper
cibido por falta de debate sobre 
el casco histórico y que intenta
remos solucionar abriendo un 
debate sobre la situación de esta 
zona tan importante para Cuen
ca", añadió.

Durante la concentración se 
servirá un aperitivo para todas 
las personas que acudan, ade
más este grupo político ha anun
ciado que habrá algunas sorpre
sas.

Detenido un 
hombre por 
robar en la 
parroquia de 
San Julián

La Tribuna

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía han deteni
do a un hombre de 27 años de 
edad, Antonio G.F., vecino de 
Cuenca, como presunto autor de 
un robo con fuerza en la parro
quia de San Julián de la barria
da Fuente del Oro. En el mo
mento de la detención se le ocupó 
un cuchillo de 12 centímetros de 
hoja.

Los hechos sucedieron el 
pasado domingo día 25 y para 
acceder al interior de la iglesia 
forzó una reja y rompió un cris
tal de la ventana que da a la 
sacristía, apoderándose de un 
radio-cassette valorado en 
10.000 pesetas y causando da
ños por valor de unas 8.000.

Antonio G.F. ha sido detendio 
con anterioridad en cinco oca
siones y en la mañana de ayer 
pasó a disposición de la autori- 
dadjudicial.

El II tomo de 
"La Gastronomía 
en Castilla-La 
Mancha" se 
editará en marzo

La Tribuna

La Academia Castellano- 
Manchega de Gastronomía edi
tará a primeros de marzo, el II 
tomo de la edición "La Gastro
nomía en Castilla-La Mancha".

En esta ocasión la publica
ción estará dedicada a las ma
terias primas y las recetas. Esta 
institución pretende con este tipo 
de publicaciones impulsar el 
conocimiento de la rica gastro
nomía de la región y volcar sus 
esfuerzos en divulgaría con la 
mayor amplitud posible.

La Junta Rectora de la Aca
demia se reunió ayer en sesión 
de trabajo en la sede que 
Iberdrola tiene en Toledo.

Lo tienen todo previsto7 ^"aciesias

SEGUROS DE SALUD

■^ Más de 23.000 Profesionales y la Tecnología más avanzada.
Libre elección, en los Cuadros Médicos, de Especialistas y Clínicas.

* Disponer de las Unidades de Dragnóstico y Tratamiento más avanzadas que existen.

12 Policlínicas propias donde se realizan pruebas de diagnóstico, tratamiento y asistencia ambulatoria.
Más de 200 Clínicas Privadas propias o concertadas, con habitación individual y cama de Acompañante.

^ Servicio de Atención al Cliente las 24 horas. 126 puntos de Atención al Asegurado, y Asistencia Sanitaria 
en todo el Territorio Nacional.

Servicio de Atención al Cliente 24 horas: 902 200 200
Dirección Internet: http/Zwww-adeslas.es Correo electrónico: adeslas@adeslBS.es

DELEGACIÓN EN CUENCA: PI. de la Constitución, 6 - 2®C. Tel.: 23 08 43

- PLANTILLAS 
- FAJAS

ORTOPEDIA 
CUENCA
TITULACION FACULTATIVA

- SILLAS DE RUEDAS
- PROTESIS - ORTESIS

ORTOPEDIA
DE CUENCA

Princesa Zaida, 13 (Pasaje). Tel: 225772. CUENCA
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El presidente de la Comisión señaló que se pretende que a la inausuración asista Mayor Ore ja

El monumento a la Guardia Civil estará
acabado para el mes de septiembre

Geles LÓPEZ VALLE

La Comisión Pro Monumen
to de la Guardia Civil anunció ayer 
que el homenaje a los efectivos 
de este Cuerpo estará finalizado 
para el próximo mes de septiem
bre. El presidente de lacomisión 
Luis La Peña, señaló que "en prin
cipio está abierto el concurso para 
que tanto artistas conocidos de 
cuenca como otros más noveles 
participen en la presentación de 
proyectos pero lo que si es cierto 
es que deseamos que el monu
mento este finalizado para los 
meses anteriores a la fiesta del 
Pilar que es la patrona del Cuer
po".

El presidente de la Comisión 
pro monumento de la Guardia Civil 
explicó que "esteproyecto se inicio 
en el año 91, cuando el presiden
te de la diputación Provincial de 
Cuenca Julián Córdoba, inaugu
ró en aquellaépocaun monumento 
alos Guerrilleros que se ubicó en 
la localidad conquense de Santa 
Cruz de Moya. A nosotros nos 
parecía que este cuerpo también 
debería tener una muestra de 
reconocimiento a su trabajo rea
lizado y por eso nos pusimos 
manos a la obra".

Aunque la idea se inició a 
principios de la década, fue en 
octubre del 1996 cuando desde 
la comisión se puso en contacto 
con todos los municipios de la 
provincia para dar a conocer su 
intención de realizar el monumento 
con donativos populares. La Peña 

afirmó que "la población ha teni
do una respuesta muy importan
te ya que se ha volcado para 
conseguir el presupuesto nece
sario para la ejecución del pro
yecto. En la actualidad se man
tiene abierto el numero de cuen
ta, 2105-2080-25/0142000694 en 
la Caja Castilla La Mancha, para 
la financiación del monumento, 
aunque ya se ha recaudado un 
presupuesto de 2.500.000 pese
tas". En realidad, puntualizó el 
presidente de lacomisión "no se 
pretende que sea un monumen
to de grandes dimensiones sino 
que se construya un pequeño 
homenaje a la labor de este Cuer
po que trabaja desde la austeri- 
dad/la sencillez, y ladiscreción".

En cuanto a la ubicación del 
monumento, el presidente de la 
Comisión Pro Monumento afir
mó que "el lugar elegido es el 
parque de Los Moralejos ya que 
es un lugar muy abierto en el que 
existe un circulo de arena de unos 
25 metros de diámetro, que faci
litara el que el monumento se 
pueda observar desde distintos 
puntos de la zona. En principio 
nos hubiera gustado que se colo
cara en los terrenos que se en
cuentran entre la Iglesia de San 
Fernando y el Hotel NH, pero el 
Ayuntamiento no nos concedió 
el permiso debido a que ese es
pacio esta dedicado para otros 
usos".

Para la inauguración, la co
misión está realizando los trami
tes pertinentes para que asistan 
algunas figuras del panorama

Luis La Peña, presidente de la comisión Pro-monumento a la Guardia Civil. FOTO-RES

político español como el presiden
te del Gobierno José María Az
nar.

La Peña aseguró que "el pre
sidente seguramente no pueda 
acudir debido a la gran cantidad 
de actos a los que debe acudir a 
lo largo del año pero al menos 
esperamos, que el Ministro del

Interior acudiera a este aconte
cimiento". Luis La Peña recalcó 
el hecho de que "este monumen
to no se considera un instrumen
to para hacer política por lo que 
a pesar de que yo haya desem
peñado cargos dentro de un par
tido político, esto no supone que 
este monumento esté fomenta

do poruña ideología sino por un 
espíritu de agradecimiento a los 
servicios que este Cuerpo de 
seguridad viene realizando en la 
provincia desde hace más de 150 
años. Es una pena que haya gen
te que mezcle la política en un 
gesto como este de voluntad 
popular".

Roosevelt reivindica las cualidades de los
tetrapléjicos tras morir Ramón Sampedro

LaTribima

Ante las opiniones vertidas en 
todos los medios de comunica
ción por parte de la sociedad res
pecto a la muerte de Ramón 
Sampedro, como persona con una 
discapacidad física- tetraplejia- 
y ante sus suicidio, creemos que 
se puede producir en la sociedad 
un debate que puede llevar a unas 
conclusiones falsas sobre las 
personas que tienen una 
discapacidad como puede ser una 
persona tetrapléjica. Desde la 
Asociación no queremos entrar 
en el tema moral y ético que su
pone la eutanasia pero si quere
mos entrar en el posible deterio
ro que puede sufrir la imagen social 
de este colectivo. Lo primero que 
hay que dejar claro es que 
tetraplejiano es igual aenferme
dad terminal, una persona 
tetrapléjica no es una persona con 

dolores físicos, no tratamiento 
médico diario. Con respecto a que 
esta persona deseara su muerte, 
no se debe interpretar por la 
sociedad como que ese estado 
físico es insoportable y lo peor 
del mundo, porque no es cierto, 
y podemos dar tres razonamien
tos: primero, que la mente se 
conserva perfectamente y con
cretamente en este caso el Sr. 
Sampedro era muy inteligente y 
al parecer con unos grandes 
valores humanos que atraían a 
todas las personas que lo cono
cían, la persona más cercana 
últimamente a él manifestó tex
tualmente "Ramón tenia una 
magia especial, al oírle me sen
tía volando"; el segundo razona
miento es que ahora mismo exis
ten en el mercado toda una seria 
de ayudas técnicas que permi
ten y ayudan a llevar una vida 
mucho mejor, como puede ser el

entorno del hogar que permite por 
medio de la voz del usuario y que 
le permiten desplazarse, etc; y te
nemos un tercer razonamiento 
que puede ser el más ilustrativo 
para la sociedad como que otras 
personas también tetrapléjicas 
llevan una vida normalizada. De 
igual forma, hay un caso de un 
gran discapacitado conocido en 
el mundo entero como es Stephen 
W. Hawking ni siquiera puede 
hablas pues se comunica con un 
sintetizador y sabemos que es 
uno de los mayores científicos 
actuales. Asimismo decirle a la 
sociedad que este hombre desde 
su gran minusvalía podría hacer 
todavía cosas, no solamente ve
getar, como lo demuestra el he
cho de que escribiera un libro, 
podría haber escrito muchos más, 
se puede pintar con la boca, como 
hay y desarrollar toda una labor 
en el campo intelectual. Imagen de la sede de la Asociación Roosevelt.

MCD 2022-L5



La Tríbuaa CUENCA Miércoles, 28 de enero de 1998 9

Será presidida por el obispo, Ramón del Hoyo, con la participación de numerosos sacerdotes

El Año Santo de San Julián comienza 
hoy con una misa en la Catedral

J, L, M, S« /La Tribuna

A las doce de la mañana de 
hoy, Festividad de San Julián, el 
obispo Ramón del Hoyo, presidi
rá al Misa Estacionaren la Cate
dral, con la participación de nu
merosos sacerdotes de toda la 
Diócesis, y a la que asistirán la 
autoridades provinciales y loca
les.

La parte musical correrá a 
cargo del Coro del Seminario 
Conciliar y el Coro del Conser
vatorio de Música de Cuenca. Se 
interpretará la Misa de Angelis, 
con partes polifónicas del com
positor italiano Bertolucci. El 
canto de la misa lo alternarán 
Coro y pueblo.

La misa comenzará con la 
Procesión Solemne de Entrada, 
que recorrerá la nave lateral 
derecha y la Vía Sacra (nave 
central). Las oraciones y lectu
ras de la misa serán las de San 
Julián, Obispo y Patrono de Cuen
ca. Al final de dicha misa, tendrá 
lugar la apertura del Año Santo 
de San Julián.

Toda la Asamblea se trasla
dará cantando al Sepulcro de San 
Julián, encabezada por la cruz y 
seguida por el clero y el Obispo. 
Después, las autoridades, repre
sentaciones y el pueblo.

Al llegar al altar de San Ju
lián, el presidente del Cabildo de 
la Catedral, don Santo Saiz, lee
rá la petición del Año Santo, hecha 
al Papa por el Cabildo el año 
pasado. Después el Obispo, co
municará la respuesta positiva de 
la Penitenciaría Apostólica del 
Vaticano, en que se concede la 
gracia del Año Santo para la 
Diócesis de Cuenca.

Seguirá la incensación de la

Urna que contiene las sagradas 
reliquias de San Julián, segundo 
obispo de Cuenca. Se cantará a 
continuación el Salmo 99, donde 
se invita al Pueblo de Dios a entrar 
por la puerta santa.

Se rezará después una oración, 
y terminada ésta, se abren las 
rejas del sepulcro de San Julián. 
A continuación toda la Asamblea 
caminará hasta la Capilla de la 
reliquia (donde estuvo el cuerpo 
de San Julián desde el siglo XVI 
al XVIII, en que se trasladó a la 
Capilla actual). Finalmente todos 
se trasladan a la Capilla del Obispo 
(en el crucero), donde también, 
lo mismo que en la capilla ante
rior, se abren las puertas, como 
signo de apertura del Año San
to.

Para terminar, el diácono 
despide al pueblo con estas pa
labras. "El Año Santo hacomen- 
zado. Con esta alegría podéis 
marchar”.

La Ermita de San Julián
Para el párroco de esta ermi

ta, Rafael Rodrigo Pavo, este año 
que empieza es muy importante 
porque "nos pude repercutir 
muchas gracias y muchas ben
diciones".

En total, este año se han he
cho 10.000 panecillos que se em
pezarán a repartir a las 7:30 de 
la mañana, tanto por la cantera 
como por el escalerón de la er
mita. Así, habrá misa a las 11, a 
las 13 horas y a las 17 donde el 
obispo concelebrará una misa 
donde se dará la caridad y se 
podrá besar al Santo.

Todos los años, como nos 
comenta Rafael Rodrigo, "pasan 
por la ermita entre cinco y seis 
mil personas, porque todos los

Rafael Rodrigo Pavo, párroco de la Ermita de San Julián y presidente de la Agrupación de Devotos. FOTO-RES

años ha hecho un tiempo realmen
te bueno, con unos días maravi
llosos. Este año estamos temblan
do por si llueve y la gente se retrae 
en subir por si se moja.

Rafael Rodrigo lleva al fren
te de la ermita de San Julián 
catorce años seguidos, y en este 
tiempo "hemos conseguido me
jorar esto bastante y, en fin, que 
se vaya conociendo la devoción 
a San Julián que estaba un poco 
aletargada, pero como se ha ido 
arreglando la ermita, la gente se 

va animando a subir propagán
dose la devoción por este san
to".

El domingo pasado a pesar del 
frío, subieron a la ermita 48 per
sonas mientras que en verano 
"hay veces que estamos cien, e 
incluso días de diario sube gente 
que ha hecho al santo alguna 
promesa y le vemos".

Agrupación de Devotos
Esta agrupación nació en 1984,

y en sus comienzos contaba con 
un elevado número de miembros, 
aunque actualmente ha quedado 
reducida a unos 120-130. Esto, 
según Rodrigo, se debe a que 
"muchos de ellos ni comparecían 
ni efectuaban ningún ingreso (500 
pesetas al año) para sufragar los 
gastos".La Agrupación ha pavi
mentado los paseos y las barba
coas, ha llevado luz eléctrica, se 
han colocado barandillas en la su
bida, se ha repuesto la megafonía 
que fue robada, etc.

Convocadas las bases para la XXVII 
edición de Cine y Vídeo Amateur

La Tribuna

Las bases para las XXVII 
Sesiones de Cine y Video Ama
teur ya se han presentado para 
todos aquellos aficionados de 
habla hispana con películas o 
vídeos sonoros, a excepción de 
los ya presentados en otras edi
ciones de estas Sesiones, y con 
un máximo de tres películas o 
vídeos por participantes.

En cine, las películas filmadas 
tienen que estar en formato su
per 8 o single 8, y que no exce
dan de 30 minutos.

En lo que respecta al vídeo, 
puedan ser rodadas en el siste

ma que se crea conveniente pero 
solamente se admitirán los vídeos 
en VHS que no excedan de 25 
minutos.

En cuanto a los temas, será 
libre en el Apartado A, y el argu
mento será Fantasía o Animación, 
y en Apartado B, serán Docu
mentales y Reportajes.

Los premios en el Apartado 
A, en cine, el primero será de 
150.000 pesetas y trofeo, y el se
gundo de 100.000 pesetas y tro
feo. En vídeo serán de 125.000 
y el correspondiente trofeo, y el 
segundo de75.000 pesetas y tro
feo.

En el Apartado B, los premios

serán igual que en el A. Hay que 
resaltar que podrán quedar de
siertos.

Del 11 al 15 de mayo se pro
yectarán al público las películas, 
siendo gratuita la entrada.

El plazo de recepción, tanto 
para cine y vídeo, finalizará el día 
4 de abril de 1998, y deberán lle
gar a XXVII Sesiones de Cine y ' 
Vídeo Amateur, al apartado de 
Correos 85, 16080 de Cuenca.

Estas Sesiones han sido orga
nizadas por el Área de Cultura 
de la Diputación de Cuenca, el 
Ayuntamiento, la Caja Castilla- 
La Mancha y la Asociación Con
quense de Cine Amateur. FOTO-RESLa Diputación colabora en estas Sesiones de Cine y Vídeo.
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El PP considera necesario realizar 
campañas de mentalización y 
educación sanitaria para promover 
un comportamiento responsable

Sesún el secretario provincial del PP, Reyes Martínez, quien asistió a una reunión en Honrubia

"Las defidencias en las consultas 
locales son problema de la Junta"
La comisión de Sanidad del 
Partido Popular de Cuenca 
acudió elpasado lunes a una 
reunión con representantes 
locales y miembros de las 
Juntas Locales de varios pue
blos de laprovinciapara tra
tar los principales aspectos y 
preocupaciones de estos ha
bitantes en materia sanita
ria. El secretario provincial 
del PP, Reyes Martínez, mo
deró el debate.

Noelia CAMPOS

La Comisión de Sanidad del 
Partido Popular mantuvo el pa
sado lunes una reunión con los 
representantes locales y miem
bros de las Juntas Locales de 
Honrubia, La Almarcha, Atala
ya del Cañavate, Gañadajuncosa, 
El Cañavate, Pinarejo, Castillo de 
Garcimuñoz, Sisante, Casas de 
Benítez, Casas de Guijarro, 

^Pozoamargo, Tébar y Vara del 
*Rey para conocer las principa

les preocupaciones y problemas 
que en materia de sanidad tienen 
estas localidades.

Según el secretario provincial 
del Partido Popular de Cuenca, 
Reyes Martínez, quien moderó el 
debate que tuvo lugar en el Ayun
tamiento de Honrubia, uno de los 
objetivos básicos fue "determi
nar quién es quién en la atención 
sanitaria de los conquenses", en 
este sentido Martínez concretó 
las competencias y obligaciones 
del Gobierno Municipal, el Re
gional y el Central para saber "a 
cual de ellos hay que pedir res
ponsabilidades cuando se detec
tan fallos".

"Es muy frecuente que se culpe 
de los fallos en materia sanitaria 
al Insalud o a los alcaldes cuan
do las competencias son exclu
sivamente de la Junta de Comu
nidades", según Martínez, quien 
asegura que "la planificación de 
la asistencia, distribución, cons
trucción y mantenimiento de las 
consultorías locales de los 238 
pueblos de la provincia no son 
competencia del gobierno muni
cipal ni central".

Matilde Valentín

En relación a la visita que la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín realizó la pasada sema
na a San Clemente en donde vi
sitó las instalaciones sanitarias de 
la localidad y se reunió con el 
personal del centro de salud, 
Martínez considera un despropó-

El secretario provincial del Partido Popular en Cuenca y senador, Reyes Martínez. FOTO-RES

Martínez asegura que los centros locales son competencia de la Junta de Comunidades. FOTO-RES

sito que "la consejera diga que se 
reunirá con el Insalud para ha- 
blarde los incumplimientos cuando 
eso se debe única y exclusiva- 
mente a su gestión, es decir, que 
de sus propias culpas culpa a los 
demás", además el secretario 
provincial añadió que en Las 
Pedroñeras hay que ampliar el

Centro de Salud con una sala de 
urgencias y otra de rehabilitación, 
"algo que también es competen
cia de la Junta, y como no se hace 
culpan al Insalud", otro ejemplo 
que destacó es el de Motilla del 
Palancar, en donde el consulto
rio necesitaba unos arreglos ur
gentes y en donde el Gobierno

Regional se había comprometi
do a inyectar tres millones "cosa 
que no ha hecho y ha tenido que 
ser el Insalud el que corrigiera 
las deficiencias", por eso mani
festó que " quien está incumpliendo 
sus obligaciones es la Junta y 
quien está arreglando esas defi
ciencias es el Gobierno Central

a través del Insalud".
Por otro lado, Martínez criti

có la gestión de José Bono "que 
tiene previsto invertir 31 millo
nes en la adecuación y adecen
tamiento de todos los consulto
rios de la provincia, todo un des
pliegue financiero de recursos 
económicos", ironizó. "Luego 
lanza un mensaje lastimero di
ciendo que Castilla La Mancha 
está discriminada en el modelo 
de financiación autonómica", 
añadió. En cuanto a la inversión 
prevista este año por el Insalud, 
Martínez destacó que "el dinero 
que invertirá el Insalud en sani
dad es de 4 billones de pesetas, 
lo que supone que cada ciudada
no recibirá 8.900 pesetas más que 
en el ejercicio anterior".

Especialistas
Uno de los temas que más 

interés despierta entre los habi
tantes de los municipios de Cuen
ca es el referido a la dotación de 
especialistas en los centros lo
cales, fundamentalmente pedia
tras, ya que con el traslado de 
estos profesionales a los munici
pios "se evitaría el desplazamiento 
de lapoblación a Cuenca", el res
ponsable del PP en la provincia 
dijo que "este asunto es una de
manda social constante a la que 
hay que buscar solución". El es
pejo en el que se miran muchos 
habitantes de estas zonas es 
Tarancón, en donde desde hace 
algún tiempo una serie de espe
cialistas se desplazan hasta el 
centro de salud varios días a la 
semana.

Por otro lado se hizo hincapié 
en la necesidad de llevar a cabo 
campañas de mentalización y 
educación sanitariapara promover 
un comportamiento personal y 
social responsable. Otro de los 
puntos que se trataron fue la 
necesidad de racionalizar el uso 
de las ambulancias con el objeto 
de que no se abuse en el uso de 
este servicio, y por otro lado evitar 
las deficiencias como puede ser 
la tardanza en prestar el servi
cio.

Además se analizaron las ten
dencias y evolución de los datos 
de las listas de espera. Según 
Martínez "aún queda mucho por 
hacer, pero los logros son eviden
tes porque cuando el PP comen
zó su gestión la media se encon
traba en torno a los 14 meses, y 
en el pasado año la espera se ha 
reducido a 9 meses, mientras que 
el objetivo para este año es de
jaría en 6 meses".
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San Clemente convoca el II Concurso
de Carteles para la Semana Santa

La Tribuna

La Junta de cofradías de San 
Clemente convoca las bases para 
el II concurso de Carteles de 
Semana Santa. La Semana san
ta sanclementina está en auge. 
Un nuevo resurgir hizo su apari
ción hace unos años y se man
tiene y supera cada año en orga
nización y en participación para 
este año se están perfilando y 
poniendo en marcha la progra
mación con las actividades que 
se sucederán a lo largo de esta 
semana tan especial para el cris
tiano. De momento ya se ha hecho 
publica la convocatoria de las 
bases para el II Concurso de 
Carteles Para Semana Santa que 
durante estas dos últimos años, 
se vienen convocando con la 
colaboración del ayuntamiento 
sanclementino. Su alcalde, Mi
guel Angel Ruiz Mondejar, está 
convencido de que en el Ayun
tamiento debe apoyar las mani
festaciones culturales y religio
sas de los pueblos y en esta diná
mica se viene trabajando desde 
el primer día en que comenzó la 
legislatura. Las bases para el 
concurso de carteles son las si
guientes: en primer lugar solamen
te podrán concursar todas las per
sonas naturales o vecinos de San 
Clemente. En segundo lugar se 
establecen dos categorías y tres 
premios por categoría. La primera 
categoría abarca un grupo de 
edades comprendidas entere los 
cero y los 14 años mientras que 
la segunda comprende a los con
cursantes mayores de 14 años.

La Semana Santa sanclementina está en auge. El Ayuntamiento convoca el concurso por segundo año consecutivo.

Para los ganadores de la prime
ra categoría los premios consis
tirán en lotes de libros. Para los 
ganadores de la segunda categoría 
los premios consistirán en un 
diploma, más de 15.000,10.000 
y 5.000 pesetas respectivamen
te. Por otro lado todos los traba
jos se presentarán, en cartulina 

blanca de tamaño 50 por 40 y la 
pintura debe estar realizada en 
color, sobre el tema de la Sema
na Santa Local, debiendo resal
tar la inscripción "Semana Santa 
de San Clemente 1998", el plazo 
para poder concursar terminará 
el 1 de abril de 1997 a las 20 horas, 
los trabajos deben ser presenta

dos en sobre cerrado con un 
seudónimo en la Universidad 
Popular, situada en la Plaza Santa 
Quiteria. Los carteles estarán ex
puestos, en la sala de exposicio
nes del ayuntamiento, desde el día 
5 al 8 de abril, el fallo del Jurado 
y entrega de premios será el día 
8 de Abril a las 20 horas.Todos

los trabajos presentados, pasa
rán a ser propiedad de la junta de 
cofradías de Semana Santa, quien 
se reserva el derecho de poder 
publicarlos en revistas o como 
cartel anunciador de la Semana 
Santa de este año o sucesivos. 
El fallo del Jurado será inapela
ble.

Consumiendo productos de nuestra tierra ayudamos a 
nuestras empresas e invertimos en nuestro futuro.

Es un mensaje de La Tribuna
de Cxxenca

DIARIO INDEPENDIENTE
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Año Santo
ANSELMO DE LA CRUZ

Là Tribuna
de Cuenca

D
esde el 28 de enero de 1998 hasta la misma fecha de 
1999, la Diócesis de Cuenca va a celebrar el Año Santo 
de San Julián, con motivo del VIII centenario de su venida 
a Cuenca. Coincide este acontecimiento eclesial, como recuerda 

nuestro Obispo en su Carta Pastoral, con el segundo año de pre
paración para el Jubileo del año 2000. Por lo tanto, deberá este 
Año Santo disponer a los cristianos de Cuenca arenovar "nuestra 
comunión eclesial, el nuevo espíritu evangelizador, la docilidad 
de nuestros corazones al impulso del Espíritu", en palabras de 
don Ramón del Hoyo, de la citada Carta. Porque también recuer
da nuestro Obispo que "el Año Santo del octavo centenario de 
la llegada de San Julián coincide felizmente con el año dedicado 
al Espíritu Santo, que santifica a la Iglesia y la conduce a todala 
verdad, la renueva y distribuye en ella dones diferentes, el Espí
ritu queinhabitaen losjustos".

El Año Santo de San Julián es un año de gracia, un año de 
salvación. Todo el tiempo, desde la Encarnación del Hijo de Dios, 
es tiempo de salvación. Pero la Iglesia ofrece en ciertas ocasio
nes, como ésta del octavo centenario de la llegada de San Julián, 
una oportunidad de gracia más intensa para todos los cristianos, 
en este caso para los de la Diócesis conquense. Es un año cele
brado con especiales ritos y actos religiosos y litúrgicos. Es un 
año de peregrinación. Por eso es un año distinto de los otros. 
Porque la llegada de San Julián a Cuenca fue una gracia especial 
para esta ciudad y esta Diócesis. Su paso entre nosotros lue un 
camino de amor y misericordia. Su ministerio espiscopal estuvo 
marcado por la gracia de la caridad hacia los pobres.

El cumplió realmente la palabra de Jesús: "Me ha enviado para 
dar la buena noticia a los pobres".

Por todo ello, el Papa Juan Pablo II ha concedido en docu
mento de la Penitenciaria Apostólica, de fecha 22 de septiembre 
de 1997, y a petición del Cabildo de la Catedral, con la aproba
ción e incluso beneplácito del Obispo diocesano, el don de la 
Indulgencia Plenaria. ¿Cómo se obtiene esta gracia? Bajo las 
acostumbradas condiciones (confesión sacramental, comunión 
eucarística y oración por las intenciones del Sumo Pontífice), excluido

...y todo a media luz
JAIME RODRÍGUEZ LAGUÍA

L
as luces que nos venían a recordar aquello del espíritu navi 
deño se encendieron bastante tarde. Las callejas de lo anti 
guo, salvo la Plaza Mayor, ni siquiera tuvieron esa suerte. 
Claro que, probablemente, una pequeña ciudad como Cuenca qui

zá no merezca los fastos que disfrutan en otras capitales de pro
vincia. Habrán pensado los que tienen el privilegio de darle al botón 
de la luz que para espíritu navideño bastante terrenos con belenes, 
el turrón y la "extra".

Ahora que ya ha pasado todo este ajetreo, las luces, que aún se 
mantienen contra viento y marea, habrán desempeñado su función, 
exiguaen el tiempo y el espacio, iluminado las poquitas calles afor
tunadas de la parte baja, y otras, en cambio, han quedado en pe
numbra, más de lo habitual. Y es que llevo algunas noches obser
vando y padeciendo que ciertas calles del casco antiguo han dejado 
de tener el honor de mostrar al múndo su belleza nocturna, casi 
medieval. Es un pena y espero que, si se trata de un problema técnico, 
sea solucionado cuanto antes. Sin embargo, esta situación me ha 
dado pie a pensar que quizá sea alguna medida de nuestros sesudos 
responsables municipales tendente a paliar en parte el "derroche" 
navideño.

Bueno, ciertamente no creo que sea así, pero no está de más que 
de vez en cuando refresquemos la memoria sobre la importancia 
que tiene eso de ahorrar enérgía, para el bolsillo y el medio ambien
te. La energía es un bien básico para la. humanidad. En la actua
lidad no es posible imaginar un futuro en el que no crezcan las ne
cesidades energéticas de la especia humana: el incremento de la 
población exige una mayor disponibilidad de energía. Sin embargo, 
mientras en los países ricos se derrocha y se presta escasa impor
tancia a su valor, gran parte de la población de los países pobres 
carece del combustible necesario para calentarse o para preparar 
alimentos en condiciones de mera subsistencia. El suministro ener
gético es, por tanto, un problema de gran calado al que habrá de 

el afecto a toda clase de pecado, se concede a los fieles que durante 
el Año Santo devotamente asistan a cualquier sagrada función de 
lalglesiaCatedral o al menos recen allí la Oración Dominical (Padre 
Nuestro) y el símbolo de la fe (Credo). ¿En qué días? En los días 
en que se abra y se cierra el Año Santo, en los días en que la 
Catedral se celebre algún rito solemne en conmemoración de San 
Julián, y cuantas veces vayan por devoción a la Catedral en pe
regrinación colectiva.

Pero, ¿en qué consiste la Indulgencia Plenaria que la Iglesia 
concede en este Año Santo? Es el perdón ante Dios de la pena 
temporal debida por los pecados, ya perdonados en cuanto ala 
culpa, que un fiel dispuesto y cumpliendo determinadas condicio
nes consigue por mediación de la Iglesia, la cual, como adminis
tradora de la redención, distribuye y aplica con autoridad el te
soro de las satisfacciones de Cristo y de los santos. Incluso des
pués de perdonada la culpacon el sacramento de la penitencia, 
quedan penas por descontar o restos de pecados que purificar. 
Lo demuestra la doctrina católica sobre el purgatorio. La Iglesia 
dispone del tesoro de valor infinito e inagotable de los méritos de 
la redención de Cristo, de las oraciones y de las buenas obras de 
Santa María y de todos los santos, y los distribuye en circunstan
cias concretas y bajo algunas condiciones.

La Iglesia, desde los primeros tiempos, conoció y emprendió 
varios caminos para que los frutos de la redención divina se apli
casen a cada uno de los fieles y los fieles cooperasen a la salva
ción de los hermanos. La indulgencia es parcial o plenaria según 
libere en parte o totalmente de la pena temporal debida por los 
pecados cometidos en la vida terrena.

Así pues, recibamos "el año de gracia del Señor", el Año Santo 
de San Julián, con un verdadero deseo de penitencia, es decir, de 
cambiar  nuestra mentalidady nuestra vida diaria, siguiendo el ejemplo 
de la santidad del segundo Obispo de Cuenca, San Julián. "En
contramos en nuestro Patrono, como afirma monseñor Ramón 
del Hoyo, todo un camino de austeridad, de acercamiento a la 
vida y espíritu de los pobres que nos estimulen a hacer más evan
gélicas nuestras vidas por estas sendas".

hacer frente desde ahora y pensando en el futuro.
Tal vez por ello sería bueno que conociésemos lo que gastamos. 

Según un estudio del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) 
sobre energía publicado el pasado año, los españoles tenemos muy 
escaso conocimiento de lo que nos cuestan algunos actos cotidia
nos, como ver la tele, ducharse, usar la layadora, planchar, calen
tamos o freír un huevo.

El Ministerio de Industria y Energía consideró necesario hacer 
un esfuerzo de divulgación para concienciar a la gente sobre este 
asunto, y especificó estos costes: una hora de televisión, 3-7 ptas.; 
una hora de plancha, 18-25 ptas. ; un ciclo de lavadora, 35-45 ptas. ; 
una ducha de agua caliente, 60-90 ptas. con electricidad, 25-40 ptas. 
con gas natural o 20-35 ptas. con butano; una hora de calefacción, 
55-80 ptas. con electricidad o 30-40 ptas. con gas natural; freír un 
huevo, 2-2,5 ptas. con electricidad, menos de 1 pta. con gas natural 
o 50-70 céntimos con butano.

Creo que cualquiera en su sano juicio puede calificar como 
mínimamente razonable la necesidad de evitar consumos excesi
vos de energía, sobre todo teniendo en cuenta que la mayor parte 
la obtenemos de fuentes no renovables. Y no menos razonable sería 
que se incrementaran los esfuerzos destinados a fomentar las energías 
llamadas alternativas o renovables. Estas energías, que producen 
también residuos en la fabricación de los dispositivos necesarios 
para obtenerla y en el proceso de transformación y consumo, aun
que sean de diferente naturaleza, están llamadas a experimentar un 
claro crecimiento desde el 15% actual, pero lamentablemente hay 
que reconocer que, de momento, es imposible que puedan sustituir 
por completo al resto de las fuentes de energía.

Mientras esto llega, espero que no nos dejen a oscuras o que, 
por poner un ejemplo, a nadie se le ocurra la feliz idea de no iluminar 
la hoces, porque, hoy por hoy, constituyen una de las postales más 
logradas de nuestro Patrimonio.
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La consejera de Sanidad manifestó la 
intención de la Junta de obtener las 
transferencias sanitarias para mejorar 
las prestaciones en la región BÓN

El Partido Popular fue el sran ausente, ayer, en la reunión de la Comisión sanitaria

Grupos políticos y sociales firmaron 
un manifiesto de apoyo a la Sanidad
La Consejería de Sanidad y un nutrido grupo de colectivos 
políticos, sociales y sindicales, a excepción del Partido 
Popular, firmaron ayer un manifiesto que recoge el rechazo 
al modelo de financiación sanitaria por considerar que 
ahonda en las desigualdades entre regiones la petición 
unánime de las transferencias al Gobierno regional.

MarVÁZOUEZ

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, en representa
ción del Gobierno regional firmó 
ayer, junto a 12 portavoces de los 
colectivos sociales, políticos y 
profesionales que componen la 
Comisión que defiende una Sa
nidad pública justa en Castilla- 
La Mancha, un manifiesto en el 
que acordaron "rechazar el mo
delo de financiación de la Sani
dad para el período 1998- 2001, 
propuesto por el gobierno de la 
Nación y aprobado en el Conse
jo de Política Fiscal y Financie
ra, así como la asignación pre
vista en los Presupuestos Gene
rales del Estado para 1998 para 
asistencia sanitaria en la región".

Este pacto en el que el Parti
do Popular fue el gran ausente, 
coincidiendo todos los compro
metidos en señalar que hubiera 
sido positiva la presencia de al
gún miembro del PP fue califi
cado de relevancia regional.

Los firmantes y portavoces de 
UGT y CCOO de Castilla - La 
Mancha, ICAM, PSOE, la Con
sejería de Sanidad, la Confede
ración regional de AAVV, la

Unión de Consumidores (UCE), 
la Federación Regional de Aso
ciaciones "Aldonza", el Sindica
to de auxiliares de Enfermería 
(SAE), el CECU, el FSP- UGT 
y la Federación Regional de Sa
lud, apuntaron que se discrimina 
considerablemente a los 
castellanoman-chegos, debido a 
que el modelo financiero lejos de 
paliar las desigualdades existen
tes, las incre-menta de forma gra
ve.

En este sentido, Valentín ar
gumentó que las cantidades que 
aparecen presupuestadas como 
aportaciones adicionales ala Sa
nidad Pública son completamente 
dispares, si se refieren a autono
mías como Cataluña o a las nue
ve comunidades restantes, que aún 
mantienen el modelo de financia
ción central y no han materiali-' 
zado todavía las transferencias 
al Gobierno regional. Así, subra
yó, que Cataluña recibirá unas 
4.000 pesetas por habitante y año, 
en concepto de incrementos del 
presupuesto sanitario, mientras 
que Castilla- La Mancha sólo 
recibirá 752 pesetas.

La diferencia asciende a más 
de un 75 por ciento y Valentín 
afirmó que desde el gobierno re-

La "Comisión Regional por la Defensa de una Sanidad Justa" incluye a 13 miembros con la Junta. M. SOTO

gional no se puede admitir que 
existan ciudadanos de primera y 
segunda categoría, que determi
nadas personas por el mero he
cho de vivir en un lugar tengan 
prestaciones de mayor calidad".

Transferencias Sanitarias
La titular regional de Sanidad 

esgrimió que la desigualdad que 
propiciará el modelo de financia
ción de la Sanidad ha sido una de

las razones fundamentales que 
animaron a la Junta a solicitar las 
transferencias a la comunidad en 
materia de Sanitaria.

Respecto a la decisión de ha
ber solicitado ahora el traspaso 
de competencias y no anterior
mente, el representante del PSOE, 
José María Barreda, adujo que 
"la petición se ha hecho en el mo
mento preciso, previa reforma del

estatuto de la comunidad que 
permite unas transferencias que 
no quedaban reflejadas en el texto 
anterior, por lo que había que 
incurrir primero en las modifica
ciones pertinentes".

José María Barreda conclu
yó asegurando que con el tras
paso de competencias a la co
munidad la Sanidad regional me
jorará.

CLM ofrece desde hoy en Fitur 
su variada oferta turística

La Tribuna

Castilla-La Mancha acude hoy 
a su primera cita del año para la 
promoción del turismo de la co
munidad autónoma castellano- 
manchega, que tendrá continua
ción a través de su presencia en 
otras trece ferias más que se ce
lebrarán dentro y fuera de Espa
ña. El consejero de Industria y 
Trabajo, Fernando Sánchez 
Bódalo, acudirá a la apertura de 
este escaparate, que será inau
gurado hoy por la infanta Cristi
na. Castilla-La Mancha dispon

drá de un stand de un total de 543 
metros cuadrados, un 20 por cien
to más del espacio que dispuso 
en la edición anterior, y su loca
lización es el pabellón siete 
(7C303).

Junto a la ampliación del stand, 
otras novedades son la puesta a 
disposición del visitante de nue
vo material de promoción turísti
ca de la Junta de Comunidades y 
la orientación de este espacio como 
lugar de trabajo y contactos co
merciales para el profesional del 
sector turístico de la región. La 
región dedicará cada uno de los 
cinco días de la feria a una pro

vincia castellano-manchega, con
cretamente hoy, será Toledo; 
mañana Ciudad Real; el viernes, 
Guadalajara; el sábado, Cuenca 
y el 1 de febrero, Albacete.

Aparte de la promoción turís
tica también se realizarán otras 
actividades complementarias 
como artesanía y un concurso que 
premiará al ganador con un fin 
de semana gratis en Castilla-La 
Mancha.

Un panel luminoso con la si
lueta de don Quijote y un mural 
con dibujo en acuarela de la Ruta 
de Don Quijote serán las señas 
de identidad y el principal recla-

EI stand de Castilla-La Mancha en Fitur será más amplio que el año pasado.

mo del stand de la Junta de Co
munidades. El turismo,, según 
informa el Gobierno regional en 
una nota de prensa, ha sido un 
constante objetivo del Gobierno

regional y ha establecido progra
mas de apoyo a la inversión pri
vada y a las actuacioné^ de los 
municipios que han supuesto en 
tomo a los dos mil millones de
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Almunia, hoy en Toledo.

Sesún dijo ayer López Carrasco sobre la 0CM del Aceite

De Palacio es la menos
indicada para negociar

Almunia se reúne 
hoyconla 
Ejecutiva del 
PSOE de Castilla- 
La Mancha

La Tribuna

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, se 
reunirá hoy miércoles con los 
miembros de la Comisión Eje
cutiva Regional del PSOE de 
Castilla-La Mancha.

Según una nota de prensa del 
PSCM-PSOE, el encuentro ten
drá lugar a partir de las cinco 
de la tarde en el Hotel Beatriz 
de Toledo.

Posteriormente, a las siete de 
la tarde, Almunia se desplazará 
al Paraninfo del Palacio Univer
sitario "Cardenal Lorenzana" de 
la capital toledana donde ofre
cerá una conferencia bajo el tí
tulo de "Los retos políticos de 
1998".

Efe-Toledo

El vicepresidente del Gobier
no regional, Fernando López 
Carrasco, calificó ayer a la 
ministra Loyola de Palacio como 
la persona «menos diplomática 
y menos indicadapara negociar 
en Bruselas», y le reprochó no 
saber buscar apoyo en la UE 
para defender a España en la re
forma de la OCM del Aceite de 
Oliva,

En declaraciones a Efe, Ló
pez Carrasco expresó su preocu
pación porque «nos estamosju- 
gando miles de millones de pe
setas para miles de familias es
pañolas y tenemos al frente de 
las negociaciones a personas que 
no saben defendemos».

En este sentido, destacó que 
Loyola de Palacio, desde que 
asumió la cartera de Agricultu
ra, sólo ha cosechado fracasos 
en su labor en los foros comu
nitarios y señaló que lo impor
tante en Bruselas es saber ne
gociar y algunos casos ceder, 
para luego recibir, pero nunca 
hacer desplantes como los que, 
a su juicio, protagoniza la 
ministra. «El Gobierno central 
no debe culpar a los franceses o 
a los alemanes, porque ése no 
es el camino», afirmó López 
Carrasco quien además cree que 
es una equivocación presentar 
al comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, «como una bes
tia negra», porque la vía es lle-

López Carrasco junto a Fischler en una visita retrospectiva a Las Tablas.

Ló-pez Carrasco expresó su preocupación 
porque "nos estamos jugando miles de 

millones de pesetas para miles de familias y 
tenemos al frente de las negociaciones a 

personas que no saben defendemos"

gar a acuerdos con otros países 
socios. Asimismo, el vicepresi
dente castellano-manchego se 
mostró partidario de ejercer el

derecho de veto en caso de que 
el comisario europeo de Agri
cultura no ceda en sus plantea
mientos.

Entregados ayer 
en Toledo los 
premios del 
Consurso IDEA

Efe - Toledo

Un total de 29 proyectos han 
sido premiados en la primera 
edición del Concurso de Ayu
das a Iniciativas de Emprende
dores (IDEA), destinado a apo
yar las ideas empresariales de 
jóvenes y mujeres de la región. 
La entrega de premios, que se 
celebró ayer en Toledo, contó 
con la presencia del presidente 
de la región, José Bono, y el 
consejero de Industria y Tra
bajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, entre otras personali
dades.

Durante el acto. Bono des
tacó el valor actual de las ideas 
premiadas y señaló que «tene
mos que abrir paso al capital 
intelectual, que es el más pro
ductivo y el más competitivo». 
Para el presidente regional, «un 
empresario no es un amo de un 
patrimonio empresarial, sino un 
emprendedor, es decir, aquel que 
sin mucho capital busca hacer 
una obra», a lo que añadió que 
«una sociedad que no cuidaa 
sus empresarios será una socie
dad sin ideas».

Por su parte, el consejero de 
Industria y Trabajo dijo que el 
concurso IDEA, que en un prin
cipio parecía aventurado y 
arriesgado, haconseguidouna 
participación de 103 proyectos, 
de los que 29 han sido premia
dos.

De los galardonados, 18 han 
recibido aportaciones económi
cas directas que oscilan entre 
el millón y los dos millones de 
pesetas y 14 hán obtenido fi
nanciación a través de entida
des colaboradoras, por lo que 
tres de ellos han conseguido 
ambas modalidades de premios.

La Guardia Civil alcarreña se une a la
búsqueda de dos montañeros desaparecidos

Efe ■ Guadalajara

Varias unidades rurales de la 
Guardia Civil de Guadalajara se 
han sumado al rastreo de los dos 
jóvenes montañeros desapareci
dos el pasado domingo en la 
Sierra de Ayllón, quienes cen
trarán su búsqueda en las ver
tientes del sistema montañoso 
de las provincias de Madrid y 
Guadalajara. Según informó la 
Subdelegación del Gobierno en 
Guadalajara, la búsqueda de Eloy 
Catalán Ortiz, de 16 años, y de 
Eduardo Bermejo Díaz, de 21, 
ambos vecinos del municipio 
madrileño de Coslada, se ha 
reanudado a primera hora de la 
mañana con la participacón ac
tiva de 21 miembros de los 
Equipos de Rescate de interven
ción en Montaña de la Guardia 
Civil (EREIM).

Mientras el rastreo se centró 
ayer eu la ladera norte del Pico 
de El Lobo, situada en la provin-

Los montañeros desaparecieron el pasado domingo.

cia de Segovia, a primera hora 
de la mañana de ayer la búsque
da se ha desplazado hacia el sis
tema montañoso de las provin

cias de Madrid y Guadalajara, 
cuyas unidades rurales de la 
Guardia Civil se encuentran por 
la zonapara prestar la ayuda que

sea precisa. En el caso de 
Guadalajara, hay dos unidades 
de la Guardia Civil que están 
patrullando por la zona de 
Majaelrayo y El Bocigano, por 
si losjóvénes hubiesen descen
dido por allí en busca de algún 
refugio. Las labores se han 
visto especialmente dificultadas 
debido al mal tiempo, ya que 
nieva intensamente y hay una 
gran ventisca, lo que dificulta 
el avance de los rastreadores.

Un pueblo alcarreño, 
incomunicado

Asimismo, la nieve ocasio
nó ayer que un pueblo perma
neciera incomunicado, dos ca
rreteras comarcales cortadas y 
un puerto cerrado. Según el úl
timo parte remitido al mediodía 
de ayer por la Guardia Civil, el 
municipio incomunicado es 
Valdepinillos, en el que viven 
apenas una decena de personas 
y situado muy cerca de la Sie
rra de Ayllón.

Agrede a su mujer 
tras intentar ésta 
abandonar el 
domicilio familiar

Efe - Marchamalo
Una joven de 21 años de la 

localidad guadalajareña de Mar
chamalo ha denunciado a su 
marido, de 24 años, por insul
taría, amenazaría y agrediría en 
presencia de sus dos hijos, tras 
comprobar el presunto agresor 
que ella se disponía a mudarse 
a otra viviendá. Según han in
formado fuentes de la Subdele
gación del Gobierno en Guadala
jara, la citadajoven, que respon- 
dealas iniciales M.B.C.D., tuvo 
que ser atendida el pasado do
mingo, díaen que ocurrieron los 
hechos, en el Centro de Salud 
de Marchamalo, de diversas le
siones leves. La denuncia de la 
joven revela que su marido, con 
iniciales L.J.E.A., la agredió al 
comprobar que ella había comen
zado la mudanza para trasla
darse a otra vivienda de la loca
lidad. La pareja se encontraba 
separada, aunque continuaban 
conviviendo de mutuo acuerd(^.
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Según José Fidel, la empresa adeuda a 
los trabajadores 2,3 millones de 
pesetas en concepto de salarios, pagas 
extraordinarias y nocturnidad
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WEHDAD
Por apoyar a una empresa de seguridad que incumple el convenio

Empleados del campus de 
Albacete denuncian a la UCLM
Los empleados de la firma encargada de la seguridad del 
campus de Albacete anunciaron ayer que llevarán ante los 
tribunales a la Universidad regional por apoyar y premiar, 
con una prórroga del contrato, la gestión de una empresa 
que incumple el convenio y despide sin motivo a cuatro 
trabajadores,

Efe-Albacete

Asilo dijo ayer el porta
voz de estos trabajadores y de
legado de personal, José Fidel 
Gómez, quien explicó en rueda 
de prensa que la empresa adeu
da a los trabajadores 2,3 millo
nes de pesetas en concepto de 
salarios, pagas extraordinarias 
y nocturnidad. Asimismo, estos 
trabajadores dicen haber cons
tatado que la empresa defrauda 
a la Seguridad Social al no dar 
de alta aalgunos de los emplea
dos y ai camuflar las horas ex
traordinarias como dietas, con 
la intención de no cotizarías.

Los representantes de los tra
bajadores afirman además que 
se han producido agresiones y 
amenazas sobre algunos emplea

La UCLM publica un manuscrito 
del siglo X\ÍII sobre Almadén

Silvia DÍEZ MAYANS

Un valioso manuscrito fecha
do de 1778 titulado "Catástrofe 
morboso de las minas 
mercuriales de la villa de 
Almadén del Azogue" es la úl
tima publicación que el Servi
cio de Ediciones de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha ha 
sacado a luz.

El autor es el médico de 
minas, José Parés

La obra, original del médico 
José Parés y Franqués, supone 
la importante recuperación de un 
documento que estuvo condena
do durante casi dos siglos al 
anonimato debido a la polémi
ca que creó con. su contenido. El 
texto refleja las duras condicio
nes laborales a las que se tenían 
que enfrentar los mineros 
almadenenses y las gravísimas 
consecuencias que esto suponía 
para su salud. 

dos y se ha impedido que el 
delegado de personal hablara con 
la gerencia del campus, lo que 
supone persecución sindical.

Se puso en conocimiento 
de la UCLM

José Fidel Gómez recordó 
que todas estas circunstancias se 
pusieron en conocimiento de la 
Universidad para que supiera de 
las irregularidades cometidas 
por la empresa. Pero a los 
trabajadores les resulta curioso 
que los responsables de la 
UCLM hayan prorrogado la 
contrata tres meses más a esta 
empresa (J.S. de Seguridad) a 
pesar de tener conocimiento de 
estas irregularidades, a las que 
se une el despido de cuatro tra-

El manuscrito trata la vida de los mineros almadenenses en el s.XVIII.

Es en vísperas del bicentena
rio del fallecimiento de su au
tor cuando este documento del 
siglo XVIII se hace público sien

do de gran interés no sólo para 
historiadores, sino también para 
médicos e incluso cultivadores 
de la minería, sin mencionar ya

Los empleados de seguridad creen que el rector es responsable moral y civil.

bajadores, cuando la plantilla es 
de diez personas. Gómez señaló 
que el rector y el gerente de la

UCLM son responsables mora
les y civiles subsidiarios de esta 
situación.

lo que puede suponer para los 
interesados en la historia local.

La principal característica de 
esta obra es la gran proximidad 
que muestra el autor para des
cribir la experiencia de los mi- - 
ñeros de aquella época. A este 
respecto cabe señalar que José 
Parés estuvo casi cuarenta años 
ejerciendo de médico de minas 
y también perteneció al Real 
Hospital de Mineros, por lo que 
parece que sí era la persona idó
nea para relatar las condiciones 
a las que estaban sometidos los 
mineros almadenenses.

La presente edición ha corrido 
a cargo de Alfredo Menéndez , 
profesor de Historia de la Cien
cia en la Universidad de Grana
da y doctor en Medicina. Su ac
tividad investigadora se ha di-. 
rigido preferentemente a la his
toria de la salud laboral, campo 
en el que ha publicado "Un mun
do sin sol. La salud de los traba
jadores de las minas de Almadén, 
1750-1900".

Los rectores 
pidieron ayer un 
análisis profundo 
de los planes de 
estudio

Efe-Madrid

Los rectores expresaron ayer 
la necesidad de abordar un aná
lisis en profundidad del actual 
sistema de los planes de estu
dio universitarios que, detec
tadas las posibles disfunciones, 
permita diseñar soluciones que 
eviten rigideces innecesarias y 
garanticen estabilidad.

. De esta forma se expresó 
ayer en un comunicado la Con
ferencia de Rectores de Univer
sidades Españolas (CRUE) tras 
la reunión que mantuvo el lu
nes el Consejo de Universida
des, en la que se aprobó una 
nueva definición de crédito y 
que los estudiantes no deban 
cursar simultáneamente más de 
seis asignaturas.

En relación a la modifica
ción del Título V de la Ley de 
Reforma Universitaria (LRU), 
con las decisiones tomadas por 
el Consejo la CRUE señaló que 
«considera logrado su objeti
vo de desbloquear una reforma 
que había sido demandada de 
forma insistente por las Univer
sidades».

La comunidad 
universitaria 
despidió ayer al 
académico Emilio 
Alarcos

Efe-Oviedo

La comunidad universitaria 
dio su último adiósayer al aca
démico Emilio Alarcos, falle
cido el lunes en Oviedo, cu
yos restos mortales permane
cieron toda la mañana en la 
capilla de la Universidad de 
Oviedo hasta lacelebración del 
funeral, en el que se dieron cita 
destacados representantes de 
las Letras españolas.

El funeral se celebró en la 
Iglesia de los Padres Carmeli
tas de Oviedo, que se quedó 
pequeña para albergar a los 
centenares de personas que 
asistieron a las honras fúnebres.

Entre las autoridades pre
sentes se encontraban el pre
sidente de Principado, Sergio 
Marqués, así como varios 
miembros del Consejo de Go
bierno; el delegado del Gobier
no, Femando Fernández Noval; 
y el presidente del Parlamento 
regional, Ovidio Sánchez.

La mayor representación fue 
sin embargo launiversitaria, re
presentada por todas las insti
tuciones académicas españolas.
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La inversion se entregará a la UCLM, que ha elaborado el plan de necesidades y adquirirá el material

El Patronato Universitario destinará
noventa millones al campus de Talavera

Efe

El Patronato Universitario de 
Toledo aprobó ayer destinar no
venta millones de pesetas para 
el equipamiento del campus uni
versitario de Talavera y otros 
cincuenta millones para ajardinar 
el espacio que rodea este edifi
cio, que se construye en el barrio 
de Puerta de Cuartos.

Según informó en rueda de 
prensa el concejal de Educación 
de Talavera, Juan Antonio Muñoz 
Gallego, los 90 millones para 
equipar el edificio del campus se 
entregarán a la Universidad de 
Castilla-La Mancha, que ha ela
borado el plan de necesidades del 
centro y que adquirirá el mate
rial.

Respecto al ajardinamiento de 
la zona que rodeael edificio, los 
50 millones se obtendrán del pre
supuesto destinado al campus, ya 
que la obra se licitó con una re
bajado más de 50 millones sobre 
lo previsto por las administracio
nes-regional, provincial y local- 
que lo financian.

El proyecto del jardín lo rea
lizará el mismo arquitecto que 
diseñó el edificio del campus,

El edificio del campus se está construyendo en el barrio Puerta de Cuartos (en la foto, el Centro Estudios Universitarios).

Diego Peris, y el Ayuntamiento 
de Talavera comprobará si éste 
se ajusta al desarrollo urbanísti

co de la zona, dijo el concejal, 
quien destacó que «hemos insis
tido mucho en que sea un espa

cio abierto y que no se vea una 
verja de separación, sino que el 
campus se integre en el lugar».

Asimismo, Muñoz Gallego ase
guró que «la noticia de la inte
gración del campus en la Univer
sidad regional ha dado una at
mósfera de satisfacción a la re
unión».

En cuanto a la incorporación 
a partir del próximo curso del 
Centro de Estudios Universita
rios (CEU) de Talavera -único 
centro que depende del Patro
nato Universitario de Toledo- y 
otros tres de la región a la Uni
versidad regional, el concejal 
indicó que se necesita un con
venio «que tenga en cuenta los 
aspectos económicos» de la in
tegración.

La Consejería de Educación 
será la encargada de redactar el 
borrador de ese convenio, que se 
presentará al Patronato en la 
próxima reunión, que tendrá lu
gar en Talavera, según anunció 
Muñoz Gallego.

«Es importante el aspecto eco
nómico de la integración, pero 
para nosotros es mucho más 
importante la plena integración 
del alumnado en la Universidad, 
que se producirá a partir de oc
tubre», aseguró el concejal 
talaverano.

El decano de la Facultad de Bellas Artes
comparte las reivindicaciones de los alumnos

X L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El decano de la Facultad de 
Bellas Artes, situada en el Campus 
de Cuenca, José Antonio Sánchez, 
comparte las reivindicaciones 
sobre la falta de infraestructuras, 
profesorado y la carencia de ca
fetería que los estudiantes de esta 
Facultad han reivindicado en al
gunas asambleas y escritos con 
firmas.

En dichas asambleas reivin
dicativas se han reunido alrede
dor de un tercio del alumnado, 
aunque más tarde se han presen
tado escritos firmados por la 
mayoría de los estudiantes de la 
Facultad.

José Antonio Sánchez expli
có a este periódico que "en gene
ral, la impresión que tienen los 
alumnos es que se ha inaugurado 
un edificio muy bonito y muy 
costoso pero donde no se puede

trabajar, ya que se ha cuidado más 
la arquitectura que la infraestruc
tura, tanto para la docencia como 
para servicios, como pueden ser 
fotocopias, la ausencia de cafe
tería, etc". -

Asimismo, también comentó 
que la reglamentación es muy 
rigurosa en cuanto alautilización 
del espacio, "sin tener en cuenta 
que el espacio debe servir para que 
los estudiantes de Bellas Artes 
hagan lo que tienen que hacer, que 
es pintar y hacer esculturas". El 
decano excluyó aquí a aquellos 
alumnos a los que se les fue de la 
mano en la reivindicación y pin
taron las paredes, "y a los que lla
mé la atención estando a punto 
de abrirles un expediente".

En los presupuestos del 98 hay 
ya aprobada una partida para 
comprar las infraestructuras ne
cesarias, aunque el problema viene 
porque ahora tiene que salir a

José Antonio Sánchez, decano de la Facultad de Bellas Artes.

concurso público, "y esa lenti
tud en los plazos legales que hay

que respetar es lo que irrita a los 
alumnos".

En cuanto a los carencia de una 
cafetería, comentó que "es una 
decisión de la Universidad que yo 
no comparto, puesto que los es
tudiantes que están pintando o 
haciendo una escultura, pasan 
normalmente todo el día en la 
Universidad y ño se van a comer 
a su casa. Creo que es una nece
sidad".

Sobre la carencia de profeso
rado, José Antonio Sánchez nos 
explicó que "un profesor que es
taba contratado para impartir Pin
tura III, se marchó a la Facultad 
de Altea, y no nos informó hasta 
finales de noviembre, por lo que 
los alumnos han estado sin estas 
clases muchos meses".

Por último, resaltó que lo que 
más le preocupa es que la Facul
tad vuelva a tener una proyección 
nacional e internacional, siempre 
que tenga los medios adecuados 
y la comprensión necesaria.
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La integridad física de los españoles, de 
todos, es responsabilidad de las fuerzas de 
seguridad, y es por tanto responsabilidad de 
los gobiernos OPINION
El rincón del editori

¿Quo vadis, Iglesia?

MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

D
icen que fue ei propio Dios quién pre 
guntó a San Pedro, cuando abando 
naba Roma tras el incendio de la ciu
dad por parte de Nerón, aquello de ¿Quo vadis, 

Pedro? y este, seguramente avergonzado por 
su actitud, tornó por sus pasos, se puso al 
frente dedos cristianos romanos en aquello 
momentos terribles y murió crucificado ca
beza abajo. Dicen que fue el propio Dios quien, 
dirigiéndose a sus apóstoles, empleó terribles 
palabras para aquellos que escandalizasen, afir
mando que mas les valdría atarse al cuello una 
piedra de molino y arrojarse al mar. Y digo 
yo que fue un amigo mío, un hombre de Dios, 
sacerdote por más señas, de los que afortu
nadamente quedan muchos en la Iglesia, quién 
me dijo: "Manolo, las cosas de Dios son de
masiado serias e importantes para dejarías en 
manos de los curas". Y afirmo que todos, Dios 
Padre, Dios Hijo y mi amigo el sacerdote, muy 
conocido en Ciudad Real en los años 60, tie
nen razón en lo dicho en cada caso. La nota 
hecha pública por el Obispado de Vizcaya, 
en la que se dice que el Consejo Presbiteral 
de la Diócesis ha aconsejado a su obispo.

Ricardo Blázquez, que no asista a los funera
les por las víctimas del terrorismo "dado el 
grave riesgo de ambigüedad y manipulación 
que se puede dar en esta materia". Los con
sejeros del obispo, por si quedase alguna duda 
de como anda la ¿Iglesia? en el País Vasco, 
"ven la conveniencia de seguir madurando 
criterios de actuación comunes a las diócesis 
hermanas", que, supongo, serán las de Alava, 
Guipúzcoa y Navarra. ¡Sin comentarios!

Pero, ante esta actitud, "escandalosamen
te escandalizante"., tan alejada, como puede 
verse, de la del propio San Pedro, los prime
ros cristianos y demás miembros ejemplares 
de la Iglesia, uno, pobre cristiano de a pie, se 
pregunta: ¿Ño sabe la Iglesia de hoy distin
guir entre asesinos y víctimas?; ¿A qué terro
rismo se refiere el Papa cuando lanza sus con
denas?; ¿Respalda la Iglesia vasco-navarra, una 
"teología de la liberación" a la española, abase 
de tiros en la nuca, asesinatos anunciados a 
hora fija y masacres de inocentes a base de 
kilos de explosivo?, e, incluso, ¿debo seguir 
ayudando a sostener, económicamente, este 
tipo de Iglesia?.

ANGEL ACEBES, coordinador 
general del PP; «no deseamos polemi
zar con nadie, simplemente queremos 
el máximo nivel de protección para nues
tros concejales»

CARLOS ITUR
GAIZ, presidente del 
PP en el País Vasco; «El 
País Vasco necesita un 
proyecto común»

JOAQUIN AL
MUNIA, secretario general del PSOE; 
«Seguiremos haciendo oposición de 
guante blanco»

MARIA TERESA FERNANDEZ 
DE LA VEGA, diputada del PSOE; 
«Los fiscales Mariscal y Cardenal no 
creen en la libertad»

ABEL MATUTES, ministro de 
Asuntos Exteriores; «si el borrador sobre 
el aceite de oliva responde a la verdad 
vamos a un enfrentamiento»

JAVIER 
REVERTE

El caso Clinton
A

los españoles nos deja anonada 
dos el hecho de que la vida sexual 
deljefe de Estado más poderoso de 
la tierra, Bill Clinton, se haya convertido 

en el asunto capital en la vida política de 
la nación norteamericana. La libre Ame
rica no puede digerir un asunto extrama
trimonial, en tanto que es capaz de acep
tar el empleo de la silla eléctrica y la cá

mara de gas, por poner algunos ejemplos. 
Clinton puede perder la presidencia por 
haber mentido sobre un asunto de cama. 
Hubo otros presidentes que no la perdie
ron por dar la orden de bombardear con 
napalm, masivamente, las aldeas civiles 
de Vietnam, por poner otro ejemplo. Así 
es el mundo americano, el puritanismo 
sobre el que se construyó esa nación.

BILL CLINTON, presidente de los 
EEUU; «No tuve relaciones sexuales 
con la señorita Lewinsky»

ANGELO SODANO, secretario de 
Estado vaticano; «Cuba ha entrado en 
el corazón del Papa»

FERNANDO LAZARO CARRE
TER, director de la Real Academia de 
la Lengua; «Emilio Alarcos trajo a 
España aspectos muy importantes del 
estructuralismo europeo»

PILAR
CERNUDA

S
e equivocad Partido Popular al abrir 
una cuenta corriente con la que su 
fragar los gastos que ocasiona la se
guridad personal de sus cargos electos en 

el País Vasco. Se equivoca de medio a me
dio, aunque sin ninguna duda en esa cuen
ta van a llover millones, porque son innu
merables los españoles que se sienten -nos 
sentimos-desolados por el acoso y derribo 
aque están siendo sometidos los cargos del 
PP por parte de Eta, y quieren -queremos- 
contribuir aque no se repitan nuevos aten
tados contra concejales de ese partido.

Pero la medida, humanamente acepta
ble, no se puede admitir bajo ningún con
cepto. La integridad física de los españo
les, de todos, es responsabilidad de las 
fuerzas de seguridad, y es por tanto res
ponsabilidad de los gobiernos. Por tanto, 
es difícilmente admisible que un partido que 
gobierna abra una cuenta corriente para 
costear la seguridad de sus militantes, porque 
significa que no considera suficiente el

Cuenta corriente
soporte que puede encontrar en las fuer
zas que dependen del Ministerio de Inte
rior y de iaConsejería del Gobierno vasco. 
Pero, por si no fuera razón suficiente para 
estar en contra de esa medida, lo que su
giere también es que los altos cargos o cargos 
electos del Partido Popular van a contar 
con un plus de seguridad frente a los etarras, 
cuando lo que debe impulsar el PP es que 
todos los ciudadanos, sin excepción, se 
sientan libres y seguros.

Es dolorosamente cierto que en estos 
momentos son los concejales del PP los que 
tienen motivos fundados para sentirse más 
amenazados; cuatro de ellos han sido ase
sinados por Eta, tres en los últimos meses, 
y otros más han podido evitar la tragedia 
en el último minuto. Pero, aunque Eta in
siste ahora en poner a los populares en su 
mortal punto de mira, no se puede olvidar 
que permanentemente han sido objetivos 
de Eta las fuerzas de Seguridad del Esta
do, y los militares, y dirigentes de otros 

partidos, y ertzainas, y empresarios. Nun
ca ningún partido, incluido el PP, abrió 
suscripción ninguna para complementar la 
seguridad de todas las personas suscepti
bles de riesgo.

Y que lo haga ahora el partido que go
bierna, puede hacer pensar que va a poner 
más acento en garantizar la seguridad de 
los suyos que en prestar la obligada aten
ción que debe a todos y cada uno de los 
ciudadanos españoles. Teniendo en cuen
ta, repetimos, que el PP es el partido que 
gobierno en España y por tanto gobierna a 
todos los españoles.

Aznar ha rectificado en un par de oca
siones desde que está en la Moncloa. Y no 
ha ocurrido nada, antes al contrario, se valoró 
bien que reconociera que se había equivo
cado. Sería bueno que reflexionara sobre 
lo que ahora pretende hacer su partido 
porque, se mire desde donde se mire, la 
apertura de esa cuenta corriente es un error 
monumental.
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La Guardia Civil desarticuló parte 
del Comando Vizcaya de ETA en 
septiembre en un enfrentamiento 
con dos de sus miembros en Bilbao

Uno en Teruel y los otros diez en la provincia de Vizcaya por la Guardia Civil

Once detenidos que facilitaban 
información al Comando Vizcaya
Las once personas que fueron detenidas en la madrugada 
de ayer por la Guardia Civil, uno en Teruel y otros diez en 
la provincia de Vizcaya, eran colaboradores de ETA cuya 
misión podría consistir en facilitar información al Coman
do Vizcaya, informaron ayer fuentes de la lucha anti
terrorista.

Efe-Madrid

La mayoría de los detenidos 
-dos de ellos están en camino- 
llegaron a primera hora de la 
tarde a las dependencias de la 
Dirección General de la Guar
dia Civil, en Madrid, donde está 
previsto que se les tome decla
ración en las próximas horas 
antes de pasar a disposición de 
la Audiencia Nacional.

La Guardia Civil está anali
zando la documentación encon
trada en los domicilios' de los 
detenidos que han sido registra
dos.

El detenido en Calanda 
(Teruel), Asier Uribarri Benito, 
trabajaba y residía en esa loca
lidad y está en Madrid desde 
anoche.

El resto de la operación se 
desarrolló en la provincia de 
Vizcaya con dos detenidos en 
Amorebieta, Urtxi Arana 
Ledarreteaecheverría y Amaya

Sarionandía Olabarri; dos en 
Cierbana, José Ramón González 
Incera y Lander Maruri 
Basagoitia; dos en Santurce, 
Pedro de Vega Martín y María 
Arrate Ruiz Larrinaga; dos en 
Galdacano, David Otaegui Isasi 
y Gorka Ilandia; y dos en Bil
bao, Esperanza Vallejo Rodrí
guez y Kepa del Hoyo 
Hernández.

La Guardia Civil desarticu
ló parte del Comando Vizcaya 
de ETA el pasado mes de sep
tiembre de 1997 en un enfren
tamiento con dos de sus miem
bros en Bilbao en el que resul
taron muertos los etarras Salva
dor Gaztelumendi y José Miguel 
Bustinza.

En Cádiz, el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, 
calificó ayer de «significativas» 
estas detenciones y dijo que en 
pocos días se conocerá con exac
titud el alcance de esta opera
ción.

Juan Cotino, director general de la Policía.

Cotino: queda mucho por hacer
El director general de la Policía, Juan Cotino, valoró 

positivamente las detenciones de los supuestos miembros de 
ETA en Vizcaya y Teruel, aunque aseguró que todavía «queda 
mucho trabajo por delante» en la lucha contra el terrorismo. 
Explicado que las detenciones de anoche se deben a las 
investigaciones realizadas por la Guardia Civil desde las 
«detenciones básicas del Comando Vizcaya». Cotino aseguró 
que «hay que seguir trabajando en la lucha contra los 
criminales de ETA, que es el objetivo prioritario de las fuerzas 
y los cuerpos de seguridad del Estado».

Procesan a tres 
etarras por el 
asesinato del 
guardia civil 
Castillo

La Tribuna

El juez de la Audiencia Na
cional Javier Gómez de Liaño 
procesó ayer a Agustín Almaraz 
Larrañaga, José Ignacio Alonso 
Rubio y Sergio Polo Escobes por 
los delitos de asesinato frustado 
y atentado con resultado de 
muerte del guardia civil Emilio 
Castillo López de Franca, el 18 
de marzo de 1993.

En un auto notificado ayer, 
el magistrado cita a Almaraz 
Larrañaga y Alonso Polo, am
bos en prisión por otros atenta
dos de ETA, el próximo día 3 
de febrero para comunicarles el 
procesamiento y dicta orden de 
busca y captura contra Sergio 
Polo, que se encuentra huido.

En el escrito de procesamien
to, el juez Gómez de Liaño con
sidera probado que los tres 
miembros de ETA tras recoger 
información durante unos días 
de los guardias civiles que dia
riamente viajan en el mismo 
autómovil, deciden atentar con
tra ellos en marzo de 1993.

Para llevar a cabo la acción 
terrorista Almaraz, Alonso y 
Polo se acercan a las proximi
dades de la Avenida Aztegorrieta 
y su confluencia con el bulevar 
de Inchaurrondo, en San 
Sebastián, por donde pasaban 
diariamente las víctimas y efec
túan seis disparos contra ellas, 
aprovechando que el coche se 
detuvo en un semáforo.

El hijo de un edil de Alava 
sale ileso tras una explosión

Efe-Alava

Jesús Visa, hijo de un con
cejal del PP de la localidad 
alavesa de Santa Cruz de 
Campezo, Fernando Visa Lan
da, salió ileso de un atentado 
ocurrido a las cuatro y cinco de 
la tarde de ayer en Vitoria, al es- 
tallarun artefacto pirotécnico en 
los bajos de la furgoneta que con
ducía.

La explosión se produjo des
pués de que el hijo del concejal, 
Jesús Visa, hubiera cirbulado 
unos metros con el vehículo, 
resgistrado a nombre de la em
presa familiar. Según testigos 
presenciales, el joven acababa de 
salir de un bar de tomar un café 
e, instantes después de arrancar 
el vehículo, se originó la explo
sión, en el número 33 de las calle 
Obispo Ballester, en el barrio de 
Aranbizkarra de la capital 

alavesa. La furgoneta había sido 
usada hasta las tres de la tarde 
de ayer por el concejal del PP y, 
la dejó aparcada en la calle, se
gún desveló el presidente del PP 
de Alava, Ramón Rabanera, que 
ha visitado a la familia del edil 
junto con el secretario general de 
este partido en el País Vasco, 
Carmelo Barrio.

En el atentado resultó herida 
una mujer de 43 años, que se 
encontraba en una vivienda si
tuada encima del lugar de la 
explosión. Al romperse por la 
onda expansiva los cristales de 
la ventana, sufrió cortes leves, 
siendo trasladada a un centro 
sanitario. La furgoneta, modelo 
Mercedes Benz con matrícula VI- 
4332-J, con un rótulo del taller 
«Matricerías RuizVi», es propie
dad del concejal Fernando Visa. 
Ha sufrido daños en su parte 
delantera, sobre todo en la zona 
izquierda, aunque no excesivos.

ya que no ha llegó a romperse el 
parabrisas. En esa zona estaba 
colocado el artefacto.

Según la información facili
tada por el Departamento de In
terior del Gobierno Vasco, la 
explosión se produjo instantes 
después de que el conductor del 
vehículo lo pusiera en marcha.

El joven se apeó de la furgo
neta rápidamente sin haber su
frido lesión alguna y se alejó del 
lugar, al que acudieron a los pocos 
minutos patrullas de la Ertzaintza 
que acordonaron la zona.

Según Interior, en las prime
ras inspecciones oculares se en
contraron restos pirotécnicos y 
de algunos materiales similares 
a los que componen los artilugios 
conocidos como «lapas», que es
tán siendo analizados por los es
pecialistas de la Ertzaintza, que 
también trabajan en la determi
nación del sistema de activación 
utilizado.

Estado en que quedó la furgoneta tras la explosión. EFE

Sabino Visa, otro hijo del con
cejal del PP aseguró que se puso 
«cardiaco» cuando oyó laexplo- 
sión y vio que salía humo del 
vehículo que conducía su herma
no Jesús. Según relató, se encon- 
trabaconduciendo su coche cuan
do oyó la explosión. «He oído la 
explosión y he visto la furgoneta 
llena de humo. Me he puesto 
cardiaco y he ido corriendo», 
relató. Agregó que, tras abrir la 
puerta de la furgoneta y ver que 

no había nadie en su interior, su 
propio hermano le tranquilizó y 
le dijo que «no pasa nada». «Des
pués de todo el susto, me ha hecho 
una ilusión enorme ver que no 
ha pasado nada», agregó.

Por su parte, Miguel Luis 
García de Azilu, alcalde por el 
PNV de Santa Cruz de Campezo, 
declaró que el edil popular no 
«veía necesario ni quería protec
ción», porque creía que no le iba 
a pasar nada.
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Aunque está realizando uná reflexión más amplia en todo lo que se refiere a seguridad

0 Gobierno vasco ve improcedente 
la cuenta para la seguridad de cargos

Efe-Vitoria

El Gobierno Vasco, según 
manifestó su portavoz, Mari 
Carmen Garmendia, considera 
«improcedente» la decisión del 
PP de abrir una cuenta bancaria 
para sufragar los gastos de se
guridad de sus cargos públicos 
en Euskadi.

Garmendia reconoció que el 
Consejo del Gobierno autóno
mo, reunido ayer en Vitoria, 
analizó la decisión del PP de 
establecer «una cuestación en 
aras de conseguir fondos para la 
protección privada destinada a 
sus ediles».

Añadió que, «cuando tenga
mos todos los elementos que 
consideramos necesarios para 
llevar a cabo una reflexión so
bre todos los hechos acaecidos 
últimamente en torno a la segu
ridad de las personas y los bie
nes, emitiremos un juicio defi
nitivo». Anunció queel Gobierno 
Vasco está realizando una «re
flexión más amplia en todo lo 
que se refiere a seguridad, al 
ejercicio de la responsabilidad 
de la seguridad pública, desde 
las instituciones propias del 
Estado, en algunos casos, o'de 
las vascas, en otros».

La portavoz del Ejecutivo de 
Vitoria afirmó tajante que «el 
Estado tiene que garantizar la 
seguridad de todas las personas 
y de todos los bienes, sin nin
gún tipo de excepción, sean de

Aznar insiste en su empeño de 
destruir las minas antipersonales

Efe-Hoyo de Manzanares

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, expresó ayer 
su empeño y compromiso con la 
destrucción de las 819.678 mi
nas antipersonales que existen 
en España como aportación para 
hacer «un mundo mejor».

En su primera visita a la 
Academia de Ingenieros del 
Ejército de Tierra, donde asis
tió a la voladura de una mina 
antipersonal Expal P-5, de fa
bricación española, Aznar rei
teró su empeño personal en ade
lantar el proceso de destrucción 
de estos artefactos en Españay 
apoyarlo en todo el mundo con 
«dedicación, intensidad y cele
ridad». El presidente del Gobier
no explicó que con este acto 
simbólico -la voladura de la 
mina- da comienzo «el proceso 
regular de erradicación de las 
minas antipersonales», que es 
«doble» porque abarca el que

Jaime Mayor Oreja, ministro del Interior.

la ideología que sean y sea cual 
sea la clase social a la que per
tenezcan». '

«Estamos en un Estado de 

Mayor: es uiiafónnula rawnabk
El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, afirmó ayer que 

con la cuenta corriente abierta por el PP para sufragar la 
seguridad de sus concejales en el País Vasco se ha querido 
buscar una «fórmula equilibrada y razonable», aunque admitió 
que «es una solución mala porque no hay ninguna buena».

Mayor Oreja,dijo a los periodistas que el PP ha tomado esta 
decisión ante las amenazas de ETA a un colectivo de 250 
personas que calificó como «un hecho terrible y fuera de la 
lógica». «Tenemos que ser comprensivos para buscar 
soluciones reales y posibles, todas malas, ninguna buena», 
insistió el ministro.

transcurre en España y la coope
ración española en zonas de 
desminado en otros países.

En España existen un total de 
819.678 minas antipersonales, 
580.251 de ellas del modelo P- 
5 explosionado hoy en presen
cia de Aznar, indicaron fuentes 
militares. Hay otras 149.548 
minas del modelo P-4B; 28.188 
del modelo P-5 AR y 61.691 de 
la serie P-Salto. Cuando el pro
ceso de destrucción esté conclui
do, en España quedarán unas 
10.000 minas, necesarias para 
prácticas e instrucción, que se 
renovarán cada diez años. 
Acompañado por el ministro de 
Defensa, Eduardo Serra, y el Jefe 
del Estado Mayor del Ejército 
de Tierra, teniente general José 
Faura, Aznar recorrió la Acade
mia de Ingenieros y observó el 
casco, la boina y el chaleco anti
fragmentación del primer espa
ñol víctima de una mina antiper
sonal, el capitán Femando Au- 

derecho y no hay excepciones 
que valgan», sentenció.

A preguntas de los periodis
tas, afirmó que, en laruenión del 

EFEAznar recibe explicaciones sobre obuses.

relio Alvarez Rodríguez, falle
cido en 1993 en Bosnia. Aznar 
se detuvo ante un robot desacti
vador de minas por control re

Consejo de Gobierno de hoy, no 
se ha hablado de la hipótesis de 
que miembros de los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do participen en la seguridad de 
los concejales populares.

Tras afirmar que habría que 
preguntar «a las perosnas que han 
tomado esta decisión» de abrir 
la cuenta sobre las «causas, las 
razones o los motivos que les han 
llevado a hacerlo», la portavoz 
del Gobierno Vasco aseguró que 
éste «ha puesto los medios que 
tiene a su alcance» para que la 
Ertzaintza «cumpla la labor que 
tiene asignada».

«A partir de ahí -subrayó- el 
resto de las cuestiones que se 
refieren a ámbitos externos al 
Gobierno Vasco deben formu
larse a las instituciones o per
sonas que tomen las decisiones».

Anunció que el consejero de 
Interior, Juan María Atutxa, que 
aseguró se encuentra «preocu
pado» por la actual situación, 
realizará una comparecencia 
para informar en el mínimo pla
zo de tiempo posible sobre la 
citada reflexión.

Negó que esta comparecen
cia esté supeditada a que se pro
duzca alguna detención relacio
nada con los incidentes del pa
sado fin de semana en Baracaldo, 
porque «los procedimientos tie
nen su comienzo y fin, indepen
dientemente de lo que pueda 
ocurrir en el transcurso del tiem
po en el que se está trabajando».

moto y se interesó también por 
una muestra de granadas, bom
bas lapa y otros artefactos con 
trampa incautados a ETA.

CiU presentó una 
iniciativa en la que 
pide que Cardenal 
condene la actuación 
de Fungairiño

Efe-Madrid
CiU presentó ayer en el Con- 

gresouna proposición no de ley 
en la que pide que Jesús Carde
nal y Eduardo Fungairiño «se 
pronuncien inequivocamente en 
el sentido de condenar, sin nin
gún tipo de justificación jurí
dica, la actuación de las Fuer
zas Armadas argentinas y chi
lenas».

Los nacionalistas catalanes 
muestran su «más enérgico re
chazo» a determinadas frases 
y expresiones utilizadas por el 
Fiscal General del Estado y por 
el Fiscal Jefe de la Audiencia 
Nacional en sus informes. CiU 
les requiere a que aclaren ex
presamente que los militares 
sudaméricanos «no actuaban 
legitimamente como sustitución 
temporal del orden constitucio
nal, ni en el marco de un supues
to excepcional de suspensión 
de derechos que sea compara
ble a los previstos en la Cons
titución Española». Este grupo 
parlamentario justifica estas 
peticiones en el hecho de que 
resulta «exigible que se rompa 
cualquier apariencia de doble 
lenguaje o de falta de compro
miso por parte de aquellos al
tos cargos de la Fiscalía que 
tienen como responsabilidad 
esencial la defensa de la lega
lidad en todos sus aspectos».

Anasagasti 
considera que 
Cardenal y 
Fungairiño deben 
dar explicaciones

Efe-Bilbao

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
consideró ayer queel fiscal ge
neral del Estado, Jesús Carde
nal, y el fiscal jefe de la Audien
cia Nacional, Eduardo 
Fungairiño, deben dar una ex
plicación «solvente, clara y 
rotunda» sobre sus declaracio
nes respecto de las dictaduras 
argentina y chilena.

Anasagasti, en declaraciones 
a Efe-Televisión, recalcó que 
estas explicaciones «deben di
sipar cualquier tipo de sospe
chas de que ellos están avalando 
lo que ocurrió tan trágicamen
te en Chile y Argentina».

El dirigente nacionalista se 
refirió a la decisión de CiU de 
presentar en el Congreso una 
proposición no de ley en la que. 
censurará las manifestaciones 
de Cardenal y Fungairiño, y 

« señaló que «nos parece bien que 
• haya una explicación pública».

«Cuando hay cuestiones 
sujetas al desgaste político creo 
que lo peor es quedarse calla
do,' hay que dar las explicacio
nes» y perder esa «especie de 
temor reverencial del poder», 
subrayó.
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Abosó por un proyecto conjunto de la UE en la frontera sur europea

Mayor: los próximos problemas de 
seguridad vendrán del Magreb

Efe-Cádiz

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, afirmó ayer que 
los problemas de seguridad más 
importantes que se producirán 
en España en el futuro «van a 
venir de los conflictos en los 
países del Magreb», por lo que 
abogó por un proyecto conjun
to de la UE en la frontera sur 
europea.

Mayor Oreja aseguró en una 
rueda de prensa en Cádiz que es 
necesario avanzar en una «nue
va cultura de seguridad» en 
España y especialmente en el sur 
del país, y señaló que ya ha 
mantenido contactos con dirigen
tes de Alemania y Gran Bretaña 
para consensuar un proyecto 
común.

El ministro dijo que uno de 
los pasos necesarios para el di
seño conjunto de la seguridad en 
el sur de España es el convenio 
de colaboración policial que ayer 
firmó con la alcaldesa de Cádiz, 
Teófila Martínez (PP), para 
unificar actuaciones entre la 
policía nacional y la policía lo
cal.

El convenio firmado preten
de que los despliegues policiales 
sean «más conjuntos», mejorar 
la formación de los agentes y sus 
mecanismos de coordinación, así 
como unificar los teléfonos de 
urgencia, explicó el ministro, 
para quien este acuerdo es un 
ejemplo de la nueva cultura de 
seguridad que propone.

La seguridad en la frontera

Ministerio y CCAA tratarán 
de llegar a un acuerdo sobre 
las Humanidades el sábado

Romay anuncia que se dan 
los últimos retoques a los 
medicamentos excluidos

Efe-Las Palmas

Responsables de Educación 
de todas las comunidades autó
nomas con competencias en esta 
materia tratarán de llegar a un 
acuerdo con la ministra Espe
ranza Aguirre sobre los crite
rios que deben regir los nuevos 
planes educativos de Humani
dades el sábado en Gran Cana
ria.

Los asistentes al encuentro, 
que componen la Conferencia 
Sectorial de Educación, debe
rán definir los plazos y metodo
logías a aplicar para organizar 
un sistema de planes de Huma
nidades, en opinión del conse
jero de Educación canario, José 
Mendoza.

El consejero, cuyo departa
mento ha promovido que la 
Conferencia de Educación se 
reúna por primera vez fuera de 
Madrid, señaló ayer en una rue

EFEMayor Oreja, durante su estancia ayer en Cádiz.

en la provincia gaditana «no es 
un problema sólo de Cádiz, es 
un problema que tenemos ya 
todos los españoles» y que se 
acrecentará en futuras genera
ciones, advirtió Mayor Oreja.

Implacables con las redes 
de drogas e inmigrantes

Según el ministro de Interior, 
en la frontera sur de Europa hay 
que ser «implacables» con las 
redes organizadas de tráfico de 
droga o de inmigrantes, «rigu
rosos y serios» con los que hu
yen de situaciones trágicas y 
«respetuosos con los derechos

da de prensa celebrada en Las 
Palmas de Gran Canaria que la 
sesión se ha convocado con la 
intención de encauzar una so
lución que, en todo caso, no 
podrá aplicarse antes de 1999. 
Su actitud ante esta cita -afir
mó- es de «optimismo», al 
entender que tanto Esperanza 
Aguirre como los consejeros del 
ramo que se han opuesto al 
Decreto de Humanidades publi
cado por el Ministerio para 
homologar los contenidos de los 
planes de estudio de Humani
dades «vienen con disponibili
dad de llegar a acuerdos».

Destacó, sin embargo, que su 
desarrollo posterior se dilatará 
en el tiempo, ya que las medi
das que se adopten tendrán que 
basarse en «un proceso de in
vestigación riguroso» y en el 
debate de propuestas del Mi
nisterio y de las comunidades 
autónomas.

humanos» de los inmigrantes que 
esperan ser legalizados.

Jaime Mayor Oreja afirmó 
que eft Europa hay una «confian
za especial hacia España» por la 
política seguida en los últimos 
años en materia de seguridad, que 
calificó de «seriapero compren
siva», y afirmó que para los 
nuevos retos en la frontera se 
deben aumentar los medios téc
nicos y especializar a los agen
tes que vigilan la costa.

En este sentido, el ministro 
anunció que en breve se van a 
cubrir las 38 plazas vacantes de 
policías nacionales en Cádiz, 
cuya comisaría pasará de ser de

Efe-Madríd

El Ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaría, ase
guró hoy que se están dando los 
«últimos retoques» a la lista de 
medicamentos que serán 
excluidos de la financiación 
pública.

Romay Beccaría, en decla
raciones a la SER, anunció que 
lalista se conocerá los últimos 
días de esta semana o principios 
de la próxima y señaló que que
darán fuera de la misma produc
tos de baja utilidad terapéuti
ca y otros de bajo perfil que 
sirven para síndromes meno
res «lo que explica que se les

La lista se conocerá a finales de 
esta semana o principios de la 

 próxima

segunda al tipo A, y se van a 
incrementar en 18 los guardias 
civiles en la zona costera com
prendida entre Barbate y Conil 
de la Frontera.

Por otra parte, el ministro 
dijo que los obispos vascos 
deben situarse «al lado de los 
que sufren», cuando fue pregun
tado por el consejo dado por el 
clero vizcaíno al obispo de 
Bilbao, Ricardo Blázquez, para 
que no asista a los funerales de 
víctimas de ETA.

Mayor Oreja aseguró que en 
esta materia «no hay que hacer 
política, sino ser obispos», lo 
que, según señaló, supone que 
los prelados deben «colocar por 
encima de cualquier otra con
sideración su fe y su amor por 
los demás».

El ministro del Interior pi
dió que no se «exagere» la si
tuación que vive en la última 
semana la Guardia Civil del Mar 
en Algeciras (Cádiz), cuyas lan
chas están atracadas porque 
carecen de combustible, y se
ñaló que son problemas no 
generalizados.

Sobre la actuación de la 
Ertzaintza el pasado fin de se
mana en Baracaldo no quiso 
polemizar, porque dijo que to
dos los comentarios al respec
to se los dirá al consejero vas
co de Interior, Juan María 
Atutxa.

Mayor Oreja firmará esta 
tarde con el Ayuntamiento de 
Algeciras un convenio similar 
al suscrito en Cádiz.

niegue la solidaridad».
Los medicamentos que de

jarán de ser financiados por la 
seguridad social serán alrede
dor de 400 y servirán para aho
rrar 65.000 millones al año en 
el gasto farmacéutico, unido a 
la aportación de la industria, 
los genéricos y los precios de 
referencia. En cuanto a los 
precios de referencia, Romay 
indicó, que al igual que suce
de en otros países euorpeos, la 
administración fijará el precio 
máximo de un principio activo 
y si hay otros más caros que el 
médico o el paciente desean 
utilizar, la diferencia la debe
rá pagar el usuario.

El fiscal pide seis 
años para los 
"Albertos" por 
apropiación de 
4.000 millones

Efe-Madrid

El fiscal pide seis años de 
prisión para Alberto Cortina, 
Alberto Alcocer y otros dos 
empresarios por apropiarse de 
más de 4.000 millones de pese
tas que correspondían a accio
nistas minoritarios de Urbanor 
por la venta en 1987 de un solar 
donde se construyeron las «to
rres de KIO».

La Fiscalía ha presentado en 
el Juzgado de Instrucción nú
mero 18 de Madrid un escrito 
de acusación, al que tuvo acce
so Efe, en el que pide la aper
tura de juicio de Cortina, 
Alcocer, Alvaro Alvarez 
Alonso y Rafael Montes 
Sánches, para los que pide la 
pena referida y multa de doce 
meses para cada uno.

El fiscal estima que son au
tores de falsedad en documen
to mercantil como medio para 
cometer un delito de apropia
ción indebida. Además, soli
cita que los acusados indemni
cen conjuntamente a los perju
dicados en la cantidad apropia
da, 4.342.756.464pesetas, más 
los intereses, y que se declare 
responsable subsidiariaa la em
presa Corporación Financiera 
Hispánica S. A..

La cantidad de 
4.342.756.464 pesetas que se 
dejó de abonar a los accionis
tas minoritarios se ingresó en 
una cuenta en el Banco Zara
gozano, de la Corporación Fi
nanciera Hispánica, participada 
en aquellas fechas al cien por 
cien por Construcciones y Con
tratas -hoy Fomento de Cons
trucciones y Contratas-, com
pañía en la que Cortina y Alcocer 
ostentaban plenos poderes.

El fiscal relata que los acu
sados acordaron en 1987 una 
«importantísima operación fi
nanciera que se denominaría de 
constitución de Cartera Cen
tral». La misma suponía, «en 
esencia, la compra por parte de 
Cortina y Alcocer de la 
importantísima participación 
accionarial deJKIO en Banesto, 
cuyo valor ascendía a 19.000 
millones de pesetas». Añade que 
«valiéndose de las excelentes re
laciones personales y financie
ras que Cortina, Alcocer y 
Alvarez tenían» con Javier de 
la Rosa, representante en Es
paña de KIO, «acordaron con 
él que el abono del precio de 
aquel paquete acionarial lo fuera 
mediante el valor de un solar 
situado en la plaza de Castilla 
de Madrid», donde se constru
yeron las torres de KIO. El solar 
era propiedad de Urbanor, que 
no tenía actividad habitual y 
cuyo único bien era este terre
no.

Cortina y Alcocer consiguie
ron el acuerdo de los accionis
tas originales de Urbanor para 
ampliar el capital y que las so
ciedades que ellos controlaban 
accedieran como partícipes 
mayoritarios a la sociedad, lle
gando a controlar el 54 por cien
to de las acciones.
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Hillary Clinton insistió en que todo 
este escándalo «es parte de una 
continuada operación política contra 
mi esposo»

El gran jurado 
que estudia el 
'Vaso Lewinsky" 
se reunió ayer 
por vez primera

Efe-Washington

El gran jurado que estudia 
el «escándalo Lewinsky» se 
reunió por primera vez hoy, 
martes, para escuchar el infor
me del fiscal Kenneth Starr 
sobré qué podría decir lajoven 
si es llamada a declarar.

La secretaria personal de 
Clinton, Bette Currie, compa
reció ante el tribunal, pero no 
hizo ninguna declaración a los 
numerosos periodistas 
reaunidos ante un edificio ju
dicial de Washington.

La fiscalía expuso al gran ju
rado los datos disponibles has
ta ahora, incluida la oferta de 
Lewinsky de testificar a cam
bio de no ser perseguida judi
cialmente.

Esa oferta ha retrasado la 
comparecencia de la ex beca- 
ria de la Casa Blanca hasta que 
se decida si el fiscal indepen
diente acepta el acuerdo, anun
ciado el lunes por el abogado 
de Lewinsky. La oferta se re
fiere a que «diremos la verdad 
a cambio de inmunidad, o me
jor dicho, de que no haya acu
saciones» contra su defendida, 
explicó hoy William Ginsburg, 
el abogado de Lewinsky.

En estos momentos «la pe
lota está en el tejado de Starr», 
quien debe decidir si acepta la 
proposición, añadió el letrado, 
quien agregó que la oficina del 
fiscal puede contactarle cuan
do quiera. Starr no tiene toda
vía, aparentemente, ningún tes
tigo que pueda corroborar las 
supuestas relaciones sexuales 
entre Clinton.y Lewinsky.

El diario de Dallas (Texas) 
que el lunes dijo que había un 
agente del servicio secreto dis
puesto a testificar se retractó hoy 
de la información, que no era 
suficientemente precisa. El gran 
jurado, que se reunió ayer por 
primera vez desde el comienzo 
del escándalo, estudia si el pre
sidente Bill Clinton mantuvo 
una relación sexual con Mónica 
Lewinsky y luego mintió sobre 
ello en una declaración jurada 
y pidió a la joven que también 
cometiera perjurio.

El jurado recibió ayer los pri
meros documentos sobre el 
caso. Estos documentos fueron 
entregados ayer por John 
Whitehead, director del Insti
tuto Rutherford, una organiza
ción de tintes conservadores que 
ayuda a financiar la demanda 
de Paula Jones contra Clinton 
por acoso sexual.

Whitehead no explicó qué 
documentos presentó al gran ju
rado, pero varias fuentes coin
cidieron en que serían la decla
ración jurada en la que Lewinsky 
supuestamente niega cualquier 
relación sexual con el presiden
te.

Rotundamente afirmó que cree a su esposo, Bill Clinton

Hillary denuncia una 
conspiración derechista
Hillary Clinton, en un per
fecto equilibrio entre la abo
gada que denuncia una 
conspiración y la esposa 
comprensiva que entiende 
a su marido, defendió ayer, 
nuevamente, al presidente 
Bill Clinton, asegurando 
que sin ninguna duda, «está 
diciendo la verdad» y que 
''Está sufriendo una cons
piración de la derecha”.

Efe-Washington

Serena, vestida en tonos ma
rrones y favorecida por una 
melena más corta y rubia que 
nunca, Hillary habló claro, lento 
y preciso y aseguró que tras 22 
años de matrimonio, Bill y ella 
«saben él uno del otro todo lo 
que hay que saber».

Rotundamente afirmó que 
cree a su esposo cuando niega 
haber tenido una relación sexual 
con Monica Lewinsky y alimen
tó la teoría de que, detrás de las 
acusaciones de conducta sexual 
impropia, existe una «amplia 
conspiración de la derecha» que 
quiere terminar con su marido. 
Hillary explicó que los conspi
radores -entre los que, a lo lar
go de la entrevista, señaló a Ken 
Starr, el fiscal independiente que 
investiga el caso «y que lleva 
cuatro años buscando en cada 
teléfono»...-»están usando el 
sistema de justicia para lograr 
objetivos políticos».

Desde los estudios de la 
NBC, a las siete de la mañana 
y retransmitida, al menos en 
parte, por la mayor parte de las 
radios del país, Hillary quiso 
estar presente en el desayuno de 
la mayor parte de los estadouni
denses paraexplicar su versión 
de los hechos.

Dejó claro que cree en su 
marido «por encima de todo» y 
no negó que cualquiera que 
conozca a Bill Clinton no se 
extrañará de que el presidente 
pueda -como se alega- haber 
hecho algún regalo aLewinsky 
o a cualquier otro empleado de 
la Casa Blanca, porque, dijo, «él 
es así».

Si bien Hillary insistió en que 
todo este escándalo «es parte de 
una continuada operación po
lítica contra mi esposo», lapri- 
mera dama, reiterando que con
fía en Clinton, supo otra vez 
dejar en el aire indicios que 
recuerdan aquella entrevista de 
1992 cuando, bajo acusaciones 
similares, Hillary y Bill reco
nocieron que, en su matrimo-

Clinton, muy tranquila, durante su entrevista en la cadena NBC. EFE

Hillary confía en su marido, como señaló ayer en ocasiones repetidas. EFE

nio, como en casi todos, había 
habido crisis.

Esta vez, es verdad, las co
sas han cambiado y ella no puede 
decir, «si no quieren, no voten 
por él», pero sí utilizó la mis
ma línea de entonces al reiterar 
que Bill y ella se entienden, se 
aceptan y se quieren el uno al 
otro.

Pero la abogada que Hillary 
lleva dentro salió también a la 
palestra en los 20 minutos de 
entrevista televisada y aseguró 
que «están intentando esto por
que todo los demás que han in
tentado ha fallado». «Bill y yo 
hemos sido acusados de todo, 
incluso de asesinato, por algu
nos de los mismos que ahora 

están detrás de estas acusacio
nes», recordó Hillary Clinton, 
quien culpa a la derecha más 
reaccionaria de acosar a su 
marido con continuos rumores 
para «alterar los resultados de 
dos elecciones» (las que ganó 
Clinton).

Pero, al responder sobre si 
se refería al fiscal independiente 
Kenneth Starr, la primera dama, 
muy hábil, respondió que «no 
se trata» de una sola persona, 
sino de «una vasta conspiración 
derechista», en la que, además 
del fiscal colocó a los senado
res de Carolina del Norte, Jesse 
Helms y Lauch Faircloth, y al 
telepredicador conservador 
Jerry Falwell.

Clinton y Blair 
decidieron ayer 
intensificar su 
cooperación en la 
crisis de Irak

Efe-Washington

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton y el primer ministro de 
Gran Bretaña, Tony Blair, acor
daron ayer intensificar la co
operación sobre la crisis oca
sionada por Irak al bloquear los 
trabajos de inspección de armas 
de destrucción masiva de la mi
sión de la ONU, dijeron fuen
tes oficiales.

Clinton y Blair «están de 
acuerdo en que el desarrollo de 
los acontecimientos (sobre Irak) 
es serio», dijo un portavoz de 
la Casa Blanca.

Estados Unidos ha adverti
do a Irak de que el tiempo para 
la solución del conflicto por la 
vía diplomática se está agotan
do y de que podría lanzar un 
ataque militar unilateral contra 
ese país con el objetivo de des
truir los lugares en los que al
macena armamento de destruc
ción masiva.

Los dos líderes conversaron 
por teléfono durante once mi
nutos y ambos convinieron en 
mantenerse coordinados sobre 
este asunto y subrayaron su 
«común determinación en ha
cer cumplir las resoluciones del 
Consejo de Segundad de la 
ONU». Los impedimentos del 
presidente de Irak, Sadam 
Husein, para que los equipos de 
inspectores de armas de destruc
ción masiva de la ONU 
(UNSCOM) realicen su traba
jo han agravado el conflicto que 
ese país mantiene con el orga
nismo internacional. En las 
últimas horas, Estados Unidos 
está intensificando sus contac
tos con los líderes de los países 
aliados durante la guerra del 
Golfo Pérsico (1991), cuando 
se formó una coalición interna
cional para luchar contra Irak 
por la invasión de Kuwait.

El presidente Clinton tele
foneó este lunes al canciller 
alemán Helmut Kohl para ana
lizar este nuevo episodio de la 
crisis con Irak y también la crisis 
financiera del sudeste asiático.

Con Blair, el mandatario es
tadounidense también analizó 
la evolución de las negociacio
nes de paz en Oriente Medio, 
en concreto le informó sobre el 
resultado de las entrevistas man
tenidas la pasada semana en 
Washington con el primer mi
nistro de Israel, Benjamín 
Netanyahu, y el presidente de 
la Autoridad Nacional Palesti
na (ANP), Yaser Arafat.

El otro asunto analizado por 
los dos políticos fue el proceso 
de paz de Irlanda del Norte y, 
según el portavoz de la Casa 
Blanca, revisaron el estado 
de las conversaciones entre 
todas las partes que tienen lu
gar ahora.
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Se prevé la creación de entidades con competencias en el norte y el sur de la isla

Ulster Blair intenta convencer a los 
partidos para llegar a un acuerdo

Efe-Londres

Los partidos deben hacer 
concesiones para llegar a un 
acuerdo sobre el futuro de la 
provincia, instóayer, martes, el 
primer ministro británico, Tony 
Blair, en su visita a las conver
saciones de paz sobre el Ulster.

En su visita a Lancaster 
House, el edificio londinense a 
donde se han trasladado las ne
gociaciones esta semana, el pri
mer ministro se reunió con re
presentantes de cada partido 
presente en las conversaciones, 
que esta semana examinan el 
documento angloirlandés sobre 
el futuro de Irlanda del Norte, en 
particular las relaciones entre

Belfast y Dublín.
El documento presentado ayer 

por los Gobiernos británico e 
irlandés acerca de las relaciones 
entre ambos lados de la frontera 
irlandesa prevé la creación de 
entidades con competencias en 
el norte y el sur de la isla.

Ello ha sido acogido con sa
tisfacción por los republicanos 
moderados del Partido Socialde
mócrata Laborista (SDLP), mien
tras que el pro británico Partido 
Unionista del Ulster (UUP) lo ha 
rechazado, al afirmar por boca 
de su líder, David Trimble, que 
los planes sobre esas entidades 
son «irrelevantes».

Los unionistas perciben la 
creación de entidades con com

petencias en el norte y el sur de 
la isla como un paso hacia la 
unificación de Irlanda. El discu
rrir de las negociaciones se vio 
ayer ensombrecido por el anun
cio del grupo paramilitar protes
tante «Fuerza Lealista del Uls
ter» (LVF), que en un comuni
cado indicó que no tiene inten
ción de poner fin a la actual ola 
de violencia en la provincia.

Las informaciones publicadas 
por algunos medios británicos 
acerca de que iban a poner fin a 
sus ataques son una «total y com
pleta basura», afirmó el LVF, que 
agregó que terminará la violen
cia «cuando la República de Ir
landa deje de injerirse en los 
asuntos internos del Ulster». El 

comunicado del LVF se produjo 
al tiempo que un desconocido 
intentó asesinar a un taxista ca
tólico en el norte de Belfast. El 
taxista, que manejaba los man
dos de la emisora de su agen
cia, salió ileso del atentado al 
encasquillarse el arma de su 
agresor y poder pedir auxilio por 
radio. 10 personas, 8 de ellas 
católicas, han muerto en distin
tos ataques registrados en la pro
vincia desde las pasadas navida
des. La mayor parte de los aten
tados han sido perpetrados por 
la Fuerza Lealista del Ulster y la 
organización paramilitar católi
ca Ejército Nacional de Libera
ción Irlandés , ninguna de las 
cuales respeta el alto el fuego.

Carlos Flores, 
investido como 
nuevo presidente 
de Honduras

Efe-Honduras

Carlos Flores, ingeniero in
dustrial de 47 años, fue inves
tido ayer nuevo presidente de 
Honduras en una ceremonia a 
la que asistieron, entre otros, 
varios presidentes latinoameri
canos y el Príncipe de Asturias.

Flores, quien sustituye a 
Carlos Roberto Reina, recibió 
la banda presidencial de manos 
del titular del Congreso Nacio
nal, Rafael Pineda Ponce, quien 
se la impuso en un acto cele
brado en el Estadio Nacional de 
Tegucigalpa.

Segundos después, Flores 
prestó el juramento constitucio
nal ante Pineda Ponce, con su 
mano derecha alzada y la iz
quierda sobre la Constitución 
de Honduras, sostenida por su 
esposa, la nueva primera dama, 
la estadounidense Mary Flake. 
Posteriormente, prestaron jura
mento los tres designados pre
sidenciales (vicepresidentes).

Un jefe militar 
ruso habla de 
"peligro de 
desestabilización 
de la OTAN"

Efe-Vlena

El jefe del Estado mayor ruso, 
general Anatoli Kvaschin, advir
tió ayer en Viena del «peligro 
potencial de desestabilización 
por la expansión de la OTAN 
hacia el Este» y puso condicio
nes a la anunciada reducción de 
sus fuerzas aérea y terrestres 
convencionales, en sus fronteras 
con Occidente.

Kváschin, que participa en un 
seminario sobre doctrinas mili
tares en la capital austriaca, 
exigió como primera condición 
que el resto de los signatarios del 
tratado sobre reducción de fuer
zas y armamentos convenciona
les (FACE) tome «medidas ade
cuadas para mantener el equili
brio (convencional) existente». 
La segunda condición, según el 
texto escrito de su discurso, al 
que tuvo acceso Efe, es que «se 
renuncie al despliegue perma- 

i nente de fuerzas de la OTAN 
¡ cerca de nuestra frontera» y la 

tercera que se resuelva de modo 
¡ satisfactorio para Moscú el lla- 

mado problema de los flancos, 
i Rusia insiste en que la des- 
\ membración de la antigua URSS 

y el surgimiento de nuevas Re
públicas en sus flancos norte y 

' sur, pero sobre todo los conflic
tos nacionalistas en el Cáucaso, 
le exigen mantener niveles de 
fuerzas superiores a los negocia
dos entre los dos anteriores blo
ques militares durante la Gue
rra Fría. En su disenso. Kvas- 
chin denunció «el peligro poten
cial de desestabilización» que su
pone la ampliación de la OTAN 
a países del antiguo Pacto de 
Varsovia.

Albright viaja a Europa para 
analizar la situación de Irak

Efe-Washington

La secretaria de Estado de 
EEUU, Madeleine Albright, 
viajará hoy a Europa para re
unirse con los ministros de 
Asuntos Exteriores de Gran Bre
taña, Francia y Rusia para ana
lizar los planes sobre un posi
ble ataque militar contra Irak, 
según informaron ayer fuentes 
oficiales.

La jefe de la diplomacia de 
EEUU se entrevistará con el 
ministro de Exteriores ruso, 
Yevgueni Primakov, probable
mente en Madrid, a donde acu
dirá como parte de una gira 
europea y para preparar la próxi
ma visita a España del primer 
ministro ruso, Viktor 
Chernomirdin.

Albrgiht se reunirá en París 
con el ministro de Asuntos Ex

La Cumbre Iberoamericana del 
98 se celebrará en Oporto

Efe-Lisboa

La VIII Cumbre Iberoame
ricana de jefes de Estado y de 
Gobierno se celebrará en la ciu
dad portuguesa de Oporto del 
16 al 18 de octubre próximos, 
informó ayer el ministerio por
tugués de Asuntos Exteriores.

Según un comunicado ofi
cial, la cumbre tendrá lugar en 
las instalaciones de la antigua 
Aduana de la ciudad portuaria 

| septentrional, situada, a 313 
1 kilómetros de Lisboa. El coor

teriores francés, Hubert Vedrine, 
y con el británico, Robin Cook, 
en Londres, según dijeron fuen
tes del Departamento de Estado. 
EEUU ha advertido a Irak que 
«está agotando» el tiempo de la 
negociación diplomática con su 
intransigencia en no permitir que 
los inspectores de armas de des
trucción masiva de la ONU 
(UNSCOM) realicen su trabajo 
de revisión de los lugares en que 
el régimen de Bagdad puede 
tener armas químicas o biológi
cas.

Mientras que Gran Bretaña 
se ha alineado con Estados Uni
dos ante la posibilidad de des
encadenar una acción militar 
contra Irak, Francia y Rusia se 
mantienen reticentes ante esa 
hipótesis.

El presidente francés, Jacques 
Chirac, advirtió este lunes a las 

dinador de la VII Cumbre cele
brada el año pasado en Vene
zuela, embajador Edmundo 
González Urrutia, entregará 
mañana en Lisboa la Secreta
ría en ejercicio de la asamblea 
iberoamericana al embajador 
portugués Joao Salgueiro, en 
una ceremonia en el Palacio de 
las Necesidades, sede del mi
nisterio de Asuntos Exteriores.

Salgueiro, actual director 
general de Relaciones Bilatera
les, coordinará la VIII Cumbre, 
mientras la Secretaría General 

autoridades iraquíes que «exis
te otro camino diferente de la 
confrontación» para resolver el 
conflicto.

Por su parte, Rusia, en un 
intento de repetir el éxito par
cial que obtuvo cuando se des
encadenó la crisis entre la ONU 
y Bagdad hace tres meses, en
vió a Bagdad a Viktor 
Posuvalyuk, su enviado espe
cial en Oriente Medio, para que 
trate de poner fin a esta nueva 
crisis.

Según las fuentes, la secre
taria de Estado norteamerica
na podría viajar también al 
Golfo Pérsico para entrevistarse 
con los dirigentes de Arabia 
Saudí y otros países de la re
gión. Tampoco se descarta que 
Madeleine Albright aproveche 
esta ocasión para trasladarse a 
Oriente Medio.

Ejecutiva será ejercida por el 
embajador Antonio Antas de 
Campos.

Portugal asumirá igualmen
te hasta finales de año el Se
cretariado y la organización de 
la VIII Cumbre Iberoamerica
na de jefes de Estado y dé 
Gobierno. La Cumbre se cen
trará sobre «Los desafíos de la 
globalización y la cooperación 
interregional», según acorda
ron los gobernantes de la co
munidad iberoamericana en 
la reunión de Venezuela.

Italia: Di Prieto 
advierte sobre la 
existencia de 
micrófonos en 
casa de Berlusconi

Efe-Roma

El senador italiano Antonio 
di Pietro ha enviado una carta 
abierta a los presidentes de la 
Cámara de Diputados, Luciano 
Violante, y del Senado, Nicola 
Mancino, en la que advierte a 
los parlamentarios sobre los 
micrófonos colocados en casa 
de Silvio Berlusconi por el ac
tual líder de la oposición.

El ex fiscal anticorrupción 
manda a sus colegas, «para su 
valoración», lacopia de un tes
timonio recogido por la fisca
lía de Brescia -norte- en el que 
un delegado del grupo audio
visual Mediaset, propiedad del 
ex presidente del gobierno, afir
ma «haber colocado y puesto en 
funcionamiento una instalación 
de escuchas en el interior de las 
casas de Arcore (Milán) y Roma 
de Silvio Berlusconi (...) auto
rizado por él».

Di Pietro explica que las 
cintas con conversaciones re
gistradas estaban «unidas con 
el sistema de -cortar y pegar’ y 
las orginales destruidas, después 
de haber sido escuchadas y se
leccionadas» por el delegado de 
Mediaset, Roberto Gasparrot- 
ti. Junto a la carta, el ex fiscal 
de Manos Limpias ha enviado 
a los presidentes de la Cámara 
de Diputados y del Senado una 
copia de la cinta con el testimo
nio de Gasparrotti.

Di Pietro agrega que consi
dera una obligación hacerles 
llegar las declaraciones del tes
tigo «para advertir de este uso 
a los colegas parlamentarios que 
por distintas razones deban 
acudir a casa de Berlusconi».
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La Comisión Europea no ha decidido 
todavía si presentará la propuesta de 
reforma del sector del aceite en 
febrero o en el mes de marzo
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Según Santer, el documento elaborado no compromete a la Comisión Europea

Santer : el borrador del aceite 
no prcjii/ga la decisión delà UE
El borrador de reforma del 
aceite de oliva no prejuzga 
la decisión de la Comisión 
Europea sobre la propuesta 
que tiene previsto presentar 
en las próximas semanaSf 
aseguró ayer, martes, elpre~ 
sidente del Ejecutivo euro
peo, Jacques Santer.

Efeagro

Santer, interrogado por 
EFEAGRO en torno a la polé
mica sobre el aceite de oliva, 
señaló que «el documento ela
borado por los servicios técni
cos comunitarios no comprome
te de ninguna forma a la Comi
sión».

Consideró «prematuro» lan
zar en estos momentos un de
bate sobre la reforma antes de 
la presentación de una propuesta 
formal, ya que «los servicios 
están todavía trabajando» en su 
elaboración.

Destacó el documento de 
orientación realizado por la 
Comisión Europea sobre la re
forma del aceite de oliva «des
pués de efectuar una amplia 
consulta» con el sector implica
do.

Su portavoz, Klaus van der 
Pas, puntualizó ayer por la ma
ñana que Santer «no tiene por 
qué mediar» ante el comisario 
europeo de Agricultura, Franz 
Fischler, para modificar el bo
rrador difundido la semana pa
sada.

Tras una entrevista manteni
da con el presidente de la Co
misión, el ministro español de

EI sector del aceite está pendiente de Ias decisiones que adopte la Comisión Europea.

Asuntos Exteriores, Abel Ma
tutes, se mostró el lunes conven
cido de que Santer «conseguirá 
con su mediación, que Franz 
Fischler reconsidere algunas de 
sus posiciones».

Van der Pas destacó que la 
propuesta final será responsabi
lidad de todo el colegio de co
misarios y no sólo del respon
sable agrícola.

La Comisión Europea no ha 
decidido todavía si presentará la 
propuesta de reforma del sector 
del aceite en febrero o en el mes

de marzo, junto con los proyec
tos legislativos sobre las refor
mas agrícolas previstas en la 
Agenda 2000.

El portavoz de Fischler ma
nifestó el lunes el el malestar de 
la Comisión ante la filtración del 
borrador de los servicios técni
cos, ya que todavía se encuen
tra en una fase «preliminar», 
según indicó.

El portavoz de Santer, Klaus 
van der Pas, desmintió unas 
declaraciones realizadas ayer por 
el ministro de Asuntos Exterio

res español, Abel Matutes, en las 
que aseguraba que Santer se 
había comprometido a mediar 
entre el Gobierno español y el 
comisario europeo para modifi
car el borrador de reforma difun
dido la semana pasada por la 
Junta de Andalucía.

El ministro español señaló a 
la prensa que Santer le había 
expradó «su convencimiento de 
que conseguirá con su mediación 
que Franz Fischler reconsidere 
algunas de sus posiciones inicia
les».

Anguita opina 
que el comisario 
Fischler refleja el 
pensamiento de la 
Unión Europea

Efeagro

El coordinador general de 
IU, Julio Anguita, afirmó ayer 
en Córdoba que la posición del 
comisario europeo de Agricul
tura, Franz Fischler, respecto a 
la reforma de la 0CM del acei
te de oliva, responde al pensa
miento vigente en la actualidad 
en la Unión Europea (UE). 
Anguita dijo en conferencia de 
prensa que Fischler es «un gran 
lógico y vende» un pesamiento 
económico neoliberal, por lo que 
no se le puede catalogar como 
una persona «malvada» ni que 
va en contra de los intereses de 
Andalucía.

La reforma de la 0CM del 
aceite de oliva es una consecuen
cia de la entrada en vigor del 
euro que, según el líder de IU, 
implica un recorte en las sub
venciones, por lo que dijo que 
«ocambiamos el modo de cons
truir la moneda única o después 
del olivar vendrá otra cosa».

Ganar el pulso
Según Anguita, el objetivo 

es ganarle a la Comisión Euro
pea, porque «si no le ganamos 
el pulso ahora, después harán lo 
que quieran porque son lógicos» 
en su planteamiento económi
co neoliberal.

julio Anguita añadió que el 
Gobierno «parece que está dis
puesto a luchar y por ello hay 
que apoyarlo», para lo que in
sistió en la necesidad de «echar
nos a la calle para ganar la pe
lea».

Pidió que la universidad y los 
intelectuales andaluces se im
pliquen en la defensa del olivar, 
ya que ahora es «el momento de 
demostrarque se quiere» a la co
munidad autónoma de Andalu
cía.

De Palacio insistirá para que se 
modiflque el borrador del aceite

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, declaró ayer 
en Onda Madrid que «seguirá pre- 
sionando para que el borrador 
para la reforma del sector 
olivarero se modifique» y ase
guró que «no proceden las 
movilizaciones».

De Palacio insistió en que el 
documento filtrado «es inacep
table pero hay que aprovechar los 
aspectos positivos que tiene, ya 

que aparca, al menos durante dos 
años, la idea de ayudas al árbol 
y mantiene las ayudas a la pro
ducción».

Destacó que es muy impor
tante que el comisario de Agri
cultura europeo, Franz Fischler, 
haya dado marcha atrás en sus 
pretensiones iniciales y que 
mantenga el sistema actual has
ta la campaña del año 2000 ya 
que, recuerda De Palacio, «den
tro de dos años habrá otra Co
misión».

Pero señaló que la reforma de 
la Organización Común de Mer
cado (OCM) del aceite de oliva 
tendrá que ser «firme y no tran
sitoria y deberá tener en cuenta 
la producción real europea, que 
ronda la cifra de 1,8 millones de 
toneladas, mientras que las ayu
das benefician sólo a 1,3 millo
nes de toneladas de aceite». -

La ministra añadió que «no 
se pueden hacer documentos que 
perjudiquen a los principales 
productores mediterráneos». Loyola de Palacio presionará para ta reforma del sector olivarero.
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Unos 3.600 cerdos serán sacrificados para obtener piensos o srasas animales

Comienza el sacrificio de cerdos
en rúbricas de harina de carne

Efeagro

Un total de 3.600 cerdos de 
granjas incluidas en las zonas de 
protección y vigilancia de los 
focos de peste porcina clásica 
declarados en la provincia de 
Segovia serán sacrificados hoy 
en mataderos para su tratamien
to en fábricas de harina de car
ne, con destino a piensos o gra
sas animales.

El Comité Veterinario de la 
Unión Europea aprobó en su 
última reunión la modificación

del Reglamento 931/97 por el que 
se amplía la intervención de 
110.000 animales -80.000 cerdos 
y 30.000 lechones- con destino 
a fábricas de harina, donde se han 
declarado los últimos focos en 
las provincias de Lérida, Segovia, 
Madrid y Toledo.

Esta medida permite que se 
descongestionen las granjas don
de el ganado permanecía inmo
vilizado, que en la provincia 
segoviana afecta a más de me
dio millón de animales, parte de 
los cuales también podrán ser

destinados a consumo si están en 
granjas enclavadas en zonas de 
seguridad.

En este caso, el traslado se 
registrará después de una super
visión clínica por veterinarios 
oficiales a una lista de matade
ros de Castilla y León, Castilla- 
La Mancha y Madrid, con la 
exclusión de los de la provincia 
de Salamanca y los que están 
próximos entre ésta y la de Ávila, 
con el fin de proteger la cabaña 
de cerdo ibérico de aquella zona.

Hastaayer por la mañana, el

Fondo Español de Garantía Agra
ria (FEGA), encargado de esta 
intervención, recibió un total de 
286 peticiones, que engloban a 
unos 75.000 animales.

La compra está subvenciona
da en un 70 por ciento por la 
Unión Europea, mientras que del 
30 por ciento restante se hacen 
cargo la administración central 
y las autonómicas, a partes igua
les, con un precio medio funda
mentado en el de cinco lonjas y 
siete mataderos, aunque hay una 
depreciación de 30 pesetas por

Miles de cerdos serán sacrifícados.

kilo para las cerdas y de 15 pe
setas para los lechones.

Los animales serán transpor
tados en camiones y sacrificados 
en dos mataderos de segovia.

Plan de Formación Agrupado para trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

CURSOS DE

El consumo español 
absorbe el 70 por ciento 
del cordero lechal francés

FORMACION 
PARA AGRICULTORES

ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa de varios cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias comunitarias; los distintos mercados, 
perspectivas futuras, regímenes de precios y ayudas, OCM, etc.

• Regulación Comunitaria de Mercados Agrícolas.
• Política Comunitaria de Estructuras Agrarias.
• Medidas de Acompañamiento de Política Agraria Común.
• Política Comunitaria de Desarrollo Rural.

Curso "a distancia" con una duración de 100 horas, dirigido a 
profesionales afiliados al Régimen Especial Agrario, para un total 
de 100 participantes por grupo.

Cursos trimestrales desde diciembre del 97 hasta marzo 98

FORCEM ASAJA

Efeagro

Los ganaderos de ovino de la 
región francesa de los Pirineos 
Atlánticos hacen frente a una mo
dificación del consumo español 
que ha llegado a absorber el 70 
por ciento de la producción de 
cordero lechal, según el último 
número de la revista «France 
Agricole».

Este año se ha pagado hasta 
25 francos por kilo en vivo (unas 
625 pesetas) durante las fiestas 
navideñas, aunque este año «la 
caída en picado del precio ha sido 
fortísima en los días siguientes 
a la Navidad», según las dos 
principales cooperativas de la 
zona, que agrupan a más de la 
mitad de los ganaderos de ovi
no.

Las mismas fuentes aseguran 
que habitualmente, tras Navidad,

el cordero lechal todavía se vende 
eiitre 18 y 20 francos el kilo en 
vivo (de unas 450 a unas 500 
pesetas) pero este año cayó has
ta por debajo de los 16 francos 
por kilo (menos de 40Ô pesetas).

La explicación de este fenó
meno se halla, según las coope
rativas de la región, en que el 
consumo español absorbe el 70 
por ciento de su producción ha
bitual pero en Navidad, en coin
cidencia con la subida de precios, 
las cenas navideñas españolas se 
prefieren con ave.

Casi toda la producción ovina 
de la región se destina a la ex
portación, sólo un 20 por ciento 
se consume en Francia, porque 
el 10 por ciento restante se ven
de a Italia.

Los corderos lechales repre
senta el producto estrella de las 
explotaciones ovinas de esta zona.

La COPA solicita el 
reconocimiento de la mujer 
agricultora en la PAC y GATT

Efeagro

La presidenta de la comisión 
femenina del COPA (Comité de 
Organizaciones Profesionales 
Agrarias), Rosa Pruna, reclama 
un reconocimiento de la mujer 
agricultora en las reformas de la 
PAC, GATT y la Agenda 2000.

Pruna participará el próximo 
30 de enero en Bruselas en el VI 
Encuentro europeo sobre «La 
mujer en la agricultura» y a él 
asistirán varias decenas de per
sonalidades del mundo agrícola 
belga y europeo.

En su intervención, Rosa 
Pruna insistirá en la «contribu
ción esencial» de la mujer agri

cultora en el mantenimiento de 
la explotación familiar, ya que 
según sus cálculos equivale a la 
mitad de la contribución total de 
la agricultura en las economías 
nacionales y de la UE.

Pese a esto, «ocurre a menu
do que las agricultoras no están 
registradas como activas en las 
estadísticas oficiales, resultan
do su trabajo no remunerado», 
explica Pruna. Asimismo, ante 
los retos que suponen las refor
mas de la PAC, GATT y Agen
da 2000, la presidenta del COPA 
pedirá en el foro europeo que en 
los textos definitivos se tenga en 
cuenta las aportaciones de las 
mujeres rurales.
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retención alguna en la nómina de los 
trabajadores que perciban menos de 
1,25 millones de pesetas anuales

Í^RAlSíS»

Por ün ajuste superior a la inflación prevista para este año, sesún Costa

La nueva tabla de retenciones
beneficiará a las rentas bajas
La nueva tabla de retencio
nes del IRPF para 1998 in
cluirá un ajuste medio del 
3,2 por ciento para las ren
tas de hasta 1,57 millones de 
pesetas, porcentaje superior 
en 1,1 puntos a la inflación 
prevista para este ejercicio, 
según el secretario de Esta
do de Hacienda, Juan Cos
ta.

Efe-Madrid

Los contribuyentes con sala
rios de hasta 2,2 millones de 
pesetas anuales y que tengan dos 
o más hijos también saldrán 
beneficiados con la nueva tabla, 
ya que les corresponderá un 
ajuste superior al de la inflación.

Costa, que participó en una 
jomada sobre fiscalidad organi
zada por la Asociación para el 
Progreso de la Dirección (APD), 
afirmó que este año se verán 
liberados de retención en su 
nómina entre 350.000 y 400.000 
nuevos contribuyentes.

Esta tabla, que previsible
mente será aprobada por el 
Consejo de Ministros en su 
próxima reunión, ajusta en un 
2,1 por ciento el resto de los 
tramos, los correspondientes a 
rentas superiores a 1,57 millo
nes de pesetas anuales, es decir, 
a partir del quinto tramo.

La elevación de los diferen
tes tramos de ingresos en la ta
bla (lo que en lenguaje técnico 
se conoce como deflactar) pre
tende evitar que una subida de 
salarios haga que el perceptor

NUEVA TABLA DE RETENCIONES DEL IRPF PARA 1998
importe rendimiento número de hijos y otros descendientes
anual (pesetas) 0 1. 2 3 4 5 6 o más

Hasta 1.250.000 0 Vlo' 77'77 0 7;--7- 7' 0
Más de 1.250.000 3 1 o 0 0 0 0
Más de 1.360.000 - x 7-6 • 1 '0 7 7'77 0 -7
Más de 1.470.000 7 6 4 2 1 1 ' 0
Más de 1.572.000 ¿ -8 ''^5: 7 3 ■<.<•7 2 :-í7*7<7^,., .

Más de 1.797.000 10 9 5 4 3 0
Más de 2.022.000 - 12 • 7/11 ; • 9 7--.--;;?-77. :70"7>A:n;^í.^-

. Más de 2.246.000 14 13 12 11 10 8 1
Más de 2.471.000 <15 ,-14 -13 12 ^777:7': 10 •73 7 ■•■<-777
Más de 2.808.000 17 15 15 14 13 12 5

■ Más de 3.145.000 ? 18 7.W,.:;1,5 77'-A;.;14' 13
Más de 3.594.000 19 18 17 17 16 15 9
Más de 4.043.000 20 19 Í : 19 • : 18 7 17 111''-7
Más de 4.492.000 21 20 20 20 19 '19 11

- . Más de 5.166.000 ' 23 < 22 7 7 - A 22 7 21 • 7 21 '777</20-.77, T4-'7^
Más de 5.840.000 25 24 24 23 23 22 16
Más de 6.739.000 B' 267 25 25 ' •7; 24 7. •.•7 .24 ^^7-<24<.7;.< .19 7. 7 7Áá77
Más de 7.862.000 28 27 27 26 25 25 22

: Más de 8.985.000 317 30 ; 730 7 29 •“7 7 28 ■77177 28 ' 23 '777
Más de 10.108.000 33 32 32 31 31 30 25 .... ..

: : Más de 11.231.000 . 35 •• ■ ■ - 34 ~ 34. ■ 34 77 33 337 •31' 777^
Más de 13.477.000 38 37 37 37 37 36 34

¿ Más de 15.723.000 41 ^■•••••40 40 7 ' 40 .'7 '40 - 39 36' . •'.•7;r'.'7i7l'
Más de 17.970.000 44 42 42 42 42 41 38
Más de 20.216.000 - 46 • 45 .• •45; • 7. 45 , . . : 44 aA ;7.. 44A:A-< ' 437
Más de 22.462.000 47 46 46 46 46 46 45

pase a un tramo con retención 
superior y se anule esa mayor 
ganancia retributiva.

Según el secretario de Esta
do de Hacienda, la Administra
ción Tributaria dejará de recau
dar unos 80.000 millones de 
pesetas, qup habría percibido si 
no modificara la tabla vigente en 
1997.

En 1998, Hacienda no prac
ticará retención alguna en la 
nómina de los trabajadores que 
perciban menos de 1,25 millo
nes de pesetas anuales.

NUEVA TABLA DE PORCENTAJES DE 
RETENCIÓN APLICABLE A LOS PERCEPTORES 

DE PRESTACIONES POR DESEMPLEO
Importe prestación anual Porcentaje
Hasta 1.250.000 7 : 0
Más de 1.250.000 1
Más de 1.360.000 , -^ •7714

Más de 1.470.000 6
Másde 1.572.000 7 77 _ .7
Más de 1.797.000 ■ 9

Más de 2.022.000 • . *■771.1_„'. 11

El Banco Central 
Hispano obtuvo 
unos beneficios de
43.020 millones

Efe-Madrid

El grupo Banco Central His
pano (BCH) obtuvo el año pa
sado unos beneficios netos 
atribuibles de 43.020 millones 
de pesetas, lo que representa una 
mejora del 28,4 por ciento con 
respecto al año anterior, según 
ha informado la entidad a la 
Comisión Nacional del Merca
do de Valores (CNMV).

Los beneficios netos, sin 
descontar el atribuible a los 
accionistas minoritarios, ascen
dió a 63.469 millones, con un 
incremento del 44 por ciento, en 
un ejercicio en el que el banco 
considera que «ha alcanzado 
plenamente sus objetivos de 
rentabilidad, desarrollo de ne
gocios, calidad de activos y 
eficiencia operativa».

El blanqueo de 
dinero será 
perseguido por 
una Oficina

Efe-Madrid

La Agencia Tributaria crea
rá una unidad dentro de la Ofi
cina Nacional de Inspección 
(ONI) dedicada expresamente a 
la persecución del blanqueo de 
capitales, con ocasión de la en
trada en vigor del euro, según 
explicó ayer su director general, 
José Aurelio García Martín.

El director general de la 
Agencia explicó también que se 
creará otra unidad para perseguir 
el fraude del IVA en las opera
ciones intracomunitarias, que 
detraen de las arcas públicas 
«miles de millones de pesetas».

W
rt

im
B

R Montoro destaca que el PIB creció 
por encima del 3,2% previsto

Efe-Madrid
El secretario de Estado de 

Economía, Cristóbal Montoro, 
dijo ayer que el Producto Inte
rior Bruto (PIB) de 1997 creció 
por encima del 3,2 por ciento 
previsto por el Gobierno y ex
plicó que «tenemos tasas de 
crecimiento que el Ministerio 
está revisando al alza». Duran
te la jornada «Los retos estraté
gicos de la banca ante el hori
zonte de Maastricht», organiza
das por el diario económico

«Expansión» y la consultora 
«Ernst & Young», Montoro ase
guró que España es un candida
to seguro a formar parte de los 
países que tendrán euro en ene
ro de 1999.

Añadió que una inflación del 
2 por ciento en 1997, por deba
jo de las previsiones oficiales, 
y las buenas perspectivas de 
crecimiento económico, signi
fican que «España se está mo
viendo hacia una nueva cultura 
económica que significará fia
bilidad». Además, una finan

ciación holgada del Estado gra
cias a la progresiva rebaja de 
los tipos de interés y la mayor 
confianza de los inversores in
ternacionales en los mercados 
españoles han contribuido a dar 
un paso hacia adelante en la 
integración europea.

Según el secretario de Esta
do, estas circunstancias han dado 
lugar a la recuperación del con
sumo, de la inversión empresa
rial, al aumento de los bienes 
de equipo y al crecimiento del 
sector de la construcción, así 

como a un descenso en el pre
cio de las hipotecas.

En este contexto, «las PY
MES serán las responsables de 
la transformación económicadel 
país, ya que la creación de 
empleo está en su mano», aña
dió. Montoro dijo que el euro 
traerá fiabilidad, ya que con una 
política monetaria ejecutada 
desde el Banco Central Euro
peo la magnitudes macroeco
nómicas seguirán estando bajo 
control con la consecución de 
crecimientos económicos.

España, tercer 
país del mundo en 
ingresos por 
turismo

Efe-Madrid

Los ingresos mundiales por 
turismo fueron de 448.265 mi
llones de dólares en 1997, lo que 
significa un incremento del 3,3 
por ciento frente a los 435.069 
millones de 1996, en tanto que 
el número de llegadas de turis
tas creció un 3,8 por ciento, 
según la OMT.

Estados Unidos continúa en 
el primer puesto de países con 
más ingresos por turismo en 
1997, seguido de Italia, España 
y de Francia.
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El Ibex-35 pone rumbo 
directo hacia la mágica cota
de los 8.000 puntos

Ni los más optimistas habían apostado por una revaloriza
ción de la Bolsa española en lo que llevamos de año de casi un 
diez por ciento, es decir, más del doble de lo que oferta el Tesoro 
Público en sus activos más representativos como son las Letras a 
doce meses (4’33 por ciento) y del precio oficial del dinero (4’75). 
La euforia bursátil es tal que los inversores no dudan pagar a 
cualquier precio sin tener en cuenta ni análisis técnico, ni funda
mental, ni nada. El dinero acude raudo y veloz cada jomada 
absorbiendo al poco papel que sale a su encuentro, tal y como 
volvió a suceder ayer.

Por segundo día consecutivo fueron los bancos los que 
llevaron el peso de una sesión que volvió a resolverse con nuevos 
máximos históricos. La tranquilidad en el sudeste asiático, la 
corriente alcista de los mercados europeos y el tirón a última hora

de Wall Street respaldaron la subida de la renta variable doméstica. 
Alza que se apoyó en un volumen de negocio próximo a los 
130.000 MP, bien es cierto que casi el 27 por ciento fueron 
aplicaciones. Así pues el Ibex-35 se anotaba un avance de un 0’90 
por ciento situándose... ¡más de cien puntos por encima del 
mismísimo Dow Jones! (7.924’60).

La actitud pasiva y los goteos a la baja presidieron el 
desarrollo de la jomada en el mercado de deuda, en línea con lo 
sucedido en el resto de plazas europeas y en EEUU. Allí la 
atención estaba puesta en el discurso del presidente —madmgada 
de ayer- sobre el Estado de la Unión. Ni siquiera la publicación 
del índice de costes laborales, ni el de la confianza del consumidor 
lograron desviar la atención de los mercados norteamericanos.

Benito & Monjardín

IBEX-35
7.924,60

70,60

lb«x-35 Indice G««eml_________ _

DIF%HOY

Banco Simeón 8.590 14,99
Nicolás Correa 8.180 14,89
Picking Pack 90 13,92

HOY

Nueva Montaña 147 -3,92
Banco de Castilla 110.000 -3,51
AGF U. Fénix 2.000 . -3,38

DIF%

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS

EGR 
TUB

_Yaüiiii££t—
9.180.945
5.105.901

STEF 5.097.182
A SAN 3.118.704

15,89 
8,84
8,82 
5,40

TEF 
1 SAN 
í BBV 
' ARG

Efec^ptas
25.332.786.000
17.131.073.000
10.484.289.000
7.183.216.000

%
19,49
13,18 

8,07
5,53

MERCA DO CONTINUO ___________ ____ _______ ■
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM.

■BANCOS
Mapfre Vida 500 5.750 5.870 2.09 6.770 Acerinox S.A. 1.000 23.390 23.040 -1.50 72.234

Picking Pack 

Pryca

25 79 90 13,92 252.428 Amper

Asturiana del Zinc

500 4.220 4.210 -0.24 69.665
Argentaría 500 10.070 |...,|., -0,60 713.921 100 2.545 2.560 0,59 241.258 525 2.215 2.250 1.58 218.230
Banco Andalucía 500 26.430 26.500 0,26 3.207 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.700 5.710 0,18 7.275
Banco Atlántico 1.000 5.350 5.390 0.75 631 ■CONSTRUCCION

Dimetal 100 220 .225 2,27 58.306
1.927.553 ACS 250 3.960 4.150 4,80 450.317Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.330 5.500 3,19

Española del Zinc 1.320 1.335 1,14 42.508
Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 974 957 -1,75 258.058

167.848

__2J00
Banco Guipuzcoano 500 7.390 7.390 2.884 Bami S.A. 500 763 740 -3.01 852.497 Global Steel 400 352 358

2.400

1,70

Banco Herrero 500 8.850 8.850 29 Cementos Portland 500 8.000 8.050 0.63 1.569 Indus, del Besós 500 2.400

Banco Pastor 1.000 13.490 13.650 1,19 20.250 Construcciones Lain 100 326 331 1.53 1.715.058 Metal.Duro Felguera 500 1.740 1.745 0.29 86.571

Banco Popular 125 11.750 11.840 0,77 181.884 Cristaleria Españ. 1.000 12.100. 11.990 -0,91 31.066 Nicolás Correa 1.000 7.120 8.180 14,89 15.815

Banco Santander 250 5.460 5.480 0,37 3.118.704 Dragados 500 3.645 3.720 2.06 253.590 Nueva Montaña 500 153 147 -3,92 447.886

Banco Simeón 1.000 7.470 8.590 14,99 1.753 Filo 500 482 532 10.37 757.514 Tubacex 100 434 460 5,-99 5.105.901

Banco Vasconia 500 12.850 12.850 25 Financiera y Minera 500 2.835 2.815 -0.71 10.208 Zardoya Otis 1.000 18.360 18.460 0,54 3.815

Banco Vitoria 500 2.250 —- Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.090 6.210 1,97 201.447

B anco Zaragozano 500 4.790 4.750 -0,84 12.967 Grupo Acciona 1.000 27.750 27.900 0,54 25.806 ■ AUTOMOVIL
Banco de Alicante 500 3.100 3.100 ___ 7.609 Hisalba 1.000 2.200 2.165 -1.59 2.858 Citroen Hispania 1.000 9.320 9.320 10

Banco de Castilla 5.000 114.000 110.000 -3,51 160 Huarte 500 767 786 2,48 1.350.078 Tudor 500 807 806 -0,12 27.983
Banco de Galicia 500 20.800 20.800 248 Inmob. Zabálburu 1.000 1.350 1.355 0,37 38.390 Volkswagen 50 84.600 84.600 7
Banco de Valencia 500 3.540 3.530 -0,28 30.266 I.Urbis 500 1.800 1.790 -0,56 261.381

Banesto 400 1.725 1.770 2,61 2.180.376 Lafarge Coppee 25

500

9.710

7.000

10.000

6.870

2,99

-1.86

940

31.048
■ tRANSP. COMUNICACIONES

Bankinter 500 8.740 8.920 2,06 183.124 Metrovacesa
Autopistas 500 2.135 2.110 -1.17 326.632

500 9.600 9.700 1.04 1.867 Obrascón 500 1.045 1,085 3,83 129.382B. Crédito Balear
3.020 -0.82 186.369

250 3.765 3.810 1.20 1.565.534 Portl. Valderrivas 500 14.000 13.880 -0,86 4.061 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.045
B.Central Hispano

13.907
Commerzbank 5 5.650 5.500 -2,65 1.552 Prima Inmobiliaria 1.000 1.265 1.260 -0,40 78.651 Estación. Subter. 500 3.400 3.460 1,76

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 388 409 5,41 796.122 Europistas 1.000 1.135 •1.140 0,44 74.272

Uniland 1.000 9.450 9.460 0.11 3.199 Iberpistas 300 3.240 3.210 -0,93 5.455

Aguas de B arcelona 500 6.500 6.590 1,38 104.636 Uralita S.A. 440 1.735 1.770 2,02 422.411 Radiotrónica 500 2.480 2.510 1,21 32.421
Cantábrico 1.000 6.660 6.710 0,75 61.733 500 212 ___ •___ Telefónica 500 4.925 5.000 1,52 5.097.182
Eléc. R. Zaragoza 500 6.100 6.170 1,15 26.849

Valenciana Cementos 200 2.975 2.965 -0.34 9.537
1.976.182Endesa 200 2.965 2.960 -0,17 Vallehermoso 500 5.170 5.070 -1.93 169.238 ■ otros SERVICIOS

Enher 1.000 3.300 3.230 -2,12 86.150 Vidrala 500 6.820 6.860 0,59 14.960 Abengoa • 500 7.560 7.430 -1,72 4.517
E. de Viesgo 1.250 5.700 5.800 1,75 3.030

Corpor. Finan. Alba 1.000 17.100 17.070 -0,18 13.356
Fecsa 1.000 1.300 1.305 0.38 177.486 ■ iNVERSION MOBILIARIA

Grupo Anaya 500 3.130 ' 3.260 4,15 15.703
Gas Natural SDG 500 7.660 7.760 1.31 189.156 Cía. Gener. Invers. 125 180

4.864
Gas v Electricidad 1.000 11.800 11.900 0,85 5.661 Cofir- 400 945 951 0.63 154.852 Indo Intern. 1.000 6.380 6.390 0,16

Iberdrola 500 2.320 2.320 1.967.379 Corpor. Banesto 500 1.570 1.650 5,10 28.183 Midesa 100 2.185 2.195 0,46 58.708

Saltos del Nansa 1.500 10.900 10.990 0,83 226 Dinamia 500 2.335 2.335 —- 28.359 Prosegur 100 1.700 1.710 0,59 32.250

Sevillana 500 1.520 1.490 -1,97 222.131
■papeleras

Sol Meliá 100 6.450 6.600 2,33 58.575

Unión Elec. Fenosa 500 1.630 1.635 0,31 962.959 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 15.000 14.900 -0,67 18.965

Empr. Nac.Celulosas 750 1.995 2.060 3,26 140.699
■ALIMENTACION European Paper 500 87 92 5,75 220.945 1 DIVISAS 1
Azucarera Españ. 500 8.500 8.460 -0,47 1.470 Iberpapel 100 2.020 2.170 7,43 91.374 Compra Venia
Baron de Ley 100 3.600 3.600 .... 20.644 Papelera Españ. 500 83 1 CORONA DANESA 22,247 22,291
Bodegas Rioianas 100 1.485 1.490 0,34 20.787 Sarrió 500 692 724 4,62 573.553 1 CORONA NORUEGA 20,426 20,466
Bodegas v Bebidas 1.000 6.120 6.110 -0,16 411 Seda Barcelona_______ 500 533 523 -1,88 303.603 1 CORONA SUECA 19,123 ■ 19.161
Campofirío S.A. 500 8.750 8.800 0,57 16.521 Sniace________________ 500 324 330 1,85 784.498 1 CHELIN AUSTRIACO 12,045 12,069
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.350 4.340 -0,23 8.594 Tableros de Fibra 500 2.530 2.595 2.57 208.170

1 DOLAR AUSTRALIANO 102,269 102,473
Ebro Agrícolas 100 3.080 3.050 -0.97 20.215 2.115 -0,70 44.774Tavex Algodonera 500 2.130

104,643 • 104,853
El Aguila S.A. 500 7.23 765 5,81 435.148 500 3.385 3.440 1,62 14.785Unipapel »

1 DOLAR USA 151,397 151.701
Koipe 1.000 10.400 10.850 4,33 428

Puleva-Uniasa 500 5.410 5.520 2,03 148.125 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0.533 0.535

Tabacalera 500 13.960 13.900 -0.43 55.648 BP Oil España________ 1.625 8.110 8.110 203 1 ESCUDO PORTUGAL 0,828 0.830

Viscofán 100 4.330 4.450 2,77 83.894 Bayer_________________ 5 5.560 ’ '5.560 214 1 E.C.U __________ 166,885 167,219

■ COMERCIOY
Carburos Metálicos 1.000 7.220 7.500 3,88 1.416 1 FLORIN HOLANDES 75,191 75,341

SEGUROS Cepsa 500 4.740 4.700 -0,84 16.249 1 FRANCO BELGA 4.108 4,116
AGF U. Fénix__________ 100 2.070 2.000 -3.38 69.633 Ercros 60 195 193 -1,03 9.180.945 1 FRANCO FRANCES 25.294 25,344
Adolfo Domínguez lOOi 4.885 5.020 2.76 40.235 E. I. Aragonesas______ 500 1.055 1.115 5,69 518.694 1 FRANCO SUIZO 104,556 104,766
Aldeasa_________________ 200. 3.940

17.550

4.060

17.700

3.05

0,85

133.043

27.967
Faes___________________ 350 7.820 7.850 0,38 24.278 1 LIBRA ESTERLINA 249,836 250,336

Azkoyen________________ 1.000 Grupo Fosforera 1.000 240 237 -1.25 137.451
1 LIBRA IRLANDESA 212.032 212,456

Catalana Occ. 250 8.150 8.030 -1,47 9.027 1,26 . 11.960Miquel y Costas 500 6.370 6.450
1 MARCO ALEMAN 84,745 84,915

Continente 100 3.045 3.130 2.79 78.327 Repsol S.A. 500 6.610 6.600 -0,15 965.255
28,003 28,059Corp. Mapfre___________ 500 4.180 4.180 ___ 93.301 1 MARCO FINLANDES

Cortefiel 100 3.580 3.590 0,28 29.910 ■ SIDEROMETALURGICAS 1 YEN JAPONES 1.198 1,201

Finanzauto 350 1.430 1.455 1,75 6.783 Aceralia______________ 1.000 1.900 1.960 3,16 100 LIRAS ITALIANAS 8.585 • 8,603

Si Ud- tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponérse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 deT7h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NÓMIÑÁÍ.' iStN^(¿k« -íÓ te 
HOY Dm

■ ALIMENTACION
iNaaraen 1. l.üüü
OMSA 250 780,00 11,00
Pascual Hnos 250 60,00'
San Miguel 3.000 __ __

United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
comtra B 500
■ CONSTRUCCION
AH. banuiiar • 1.000 ....
Alcázar 500 __

Asland Cata! 500 __

Inmb. Valcnc. 500 __

I. Del Sur 1.000
Max.Cent. Leisa 250
Obras v S.P. 500 __

Vías v Const. 1.000

■ inversion MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.OÜO,Oü 1100
Banzano 500
Baseibar t 1.000 __

Bolshispania 1.000 __

Carmosa 500 6,900.00-
Ceivasa 500 7.200,00 40,00
Cevasa A 1.000 7.550,00
Chafisa 1.000 _ __

Fiponsa - 500 7,010,00 20,00
Inverpastor 1.000 __

Inv.Herrero 500 6.800,00 20,00
Inv. Val. Americ. 1.000 1,800,00 -5,00
I. Lealtad 500 __

Mobinversora 1.000 15.113,00
Norvasa 350 3.330,00
Renfila 500 __

Rentinver 1.000 2,930,00 -5,00
Union Europ. 1.000 _
■ navegación Y PESCA
bletamentos-B 1.000
Pescanova 1.000 1.510,00
Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Hap. Navarra 1.000 11.000.00 ....
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
tsp.Óxiaeno 1.000 .... ___
Faes 500
Gassol 500 450.00
Nicas 155 94,00

F.COMIENZO EFTNAL__________ NVAS.________ANTGAS. ANT.

VALOR
É®a;3ÍafeésiK:®K¡S^'' DIVIDENDOS

CONCEPTO BRUTO
fesws^SwBig^í^wsí^^á?

NETO PAGO
VISCOFAN ACUENTA 15,00 11.25_________ 29/01/98
FAES A CUENTA 160,00 120.00_________ 16/03/98

Periodo
11NDICES DE R

TAF. (Bancos)
El ERENCIA DKl

TAF. (Caias)
\BANC
Indie. CECA

30 DE ESPAÑA
Enero 97
Febrero 97

7,753 8,255 9,000 6,738 5.491
7.337 7,922 8,625 6.387 5.580

Marzo 97 7.216 7,568 8,500 6,155 5,788
Abril 97 7,068 7.355 8,250 5,981 5,504
Mavo 97 6.971 7.266 8,000 5.815 5,170
Junio 97 6,717 6,949 7.820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6,824 7.625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5.410 4,990

5.282 4.985Octubre 97 6,384 6,662 7,500
Noviembre 97 6,252 6,537 7.375 5,230 4,807

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG
20 Feb. 1998 7.867,50 7.892.00 7.968,00 7.873,00 7.961.00 16.725
20 Mar. 1998 7.896,00 7.948.00 7.978,00 7.920,00 7.989,50 285
19 Jun. 1998 7.947,00 8.000.00 8.003,00 8.000.00 8.040,00 42

1 ______ FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO CVNEG.
15 Mar. 98 107,56 107,74 107.48 107,58 84.373

UVE

M M )RID (C 
NOMINAL

ont.) ;

HOY DlF.
U.Resinera 1.000 __
■ MINERAS
H.Coto Corte 200 2.925,00 25,00
H.Vas.Leones. 500 __

M.Tormaleo 1.000 __

Ponferrada 25 1.5.00 1.00
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 4.050,00 2S.bó
Cobra 500 __ __

Iber. Frió 1.000 12.000,00 500.00
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000 ___

■ AUTOMOVIL
Pasa Renault l.üüü 3.68Ü,ÜÜ

■ otros SERVICIOS
invpsa LUOU __

Prim S.A 500
Vidr.Leonesa 1.000 2.595.00 -5,00

METALES
Pinc At Dif.

Oro Manufacturado 1.637,00 -13,00

Plata Manufacturada 40,61 1.00

Platino 2.886,00

Paladio 1.812,23

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIK

Aun día 5,50 0,69

A una semana 5,35 0,42

A quince días 5,10 0.22

Aun mes 5.00 0,13

A tres meses ? ' 4.73 0,05

A seis meses : 4,52 0,03

Aun año ::4,37

FONDOS
ULTIMO DIF. F1N/97 ULTIMO DIF. nN/97' DIF.

■dinero
Multif, B. Pastor_______ 39.992,64 1.47 39,834,24 Renta 4 Internacional 1.193.53 9,76 1,172,30 Fondoatlantico_______ 2.516.11 1.65 2,505.13

Altas F.I.A.M.M 175.286.31 20,60 174,836,87
Santander Tcsorcri_____ 222.0 7 0,29 222,342,14

■ mixto RENTA VARIABLE Fondpostal 2.742.97 __ 2.716.79
A.B. Dinerplus 202.676.61 106,94 202.117,23 Argentaría Global 1.475.88 -0.08 1,454,28 Fondpostal Divisas 3.042.29
BBV Diner Renta 155.860.51 ■ divisa EXTRANJERA 2.995.10

-3,59 155.530,24 BBV Inversion 94 1.470,06 4,97 1.440,49
BBV Dinero 270.883.69 -23.54 270.068.63 BM Dinerdivisa 1.520,81 -6,40 1,497,97 Eurovalencla VCG 1 138 87 23 12

Fonpenedes FIM_____ 1.334,58 0,15 1,331.07

Bankpvme Fondval. 120.003.93 35.24 119,623,00 Madrid Divisa FIM 1,472,39 -1.07 1,448,85 Eurovalor 4 FIM 29.911,49 252,50

3,24

27.238,32

463 30

Fonrenta F¡ia FIM 16.913.49 0 18 16 835 98
Bex-Diner 178.422.47 8,10 177,975.20 ■ FONDTESOROS Eurovalor I 497.15 Fonsabadell__________ 2.588.33 -— 2.569.89

Abono Corp.Cuenta 187,176.79 6.17 186.599,62
Fonbolsa 32.997.04 316.28 30.797:72

Caixa Galicia Din. Fonsabadell II 2.396,74 2.379.69132,920.91 1.80 132.515,78 Fonfomento FlM 14.908.87 38,01 14.618.89
——

Ahorro Corp.Deuda 1.934.94 -0,26 1.926,01
Cavaldiner 219.784.56 15.67 219.257,10 Fonpatrimonio 21.666.74 107.65 20.923,39 Fontesoreria 10,836,42 3.63 10.805,15BBV Activos-FIAMM 185.381,14 -1.10 184,821,67
Cavaldiner Oro 137.045.86 15,30 136.621.40 Renta 4 Bolsa______ __ 1.996.03 -1.03 1.899,38
Citimonev

BBV Deuda Fondles. 21.337.34 3.05 21,201,30 Hispadiner 3.016.76 -1.95 3.000,67
186.677.15 50.44 186.186.91

Cuentafondo FIAMM
BM Fondtesoro 1.919.35 -0.35 1,911,15 ■ renta FIJA Iberahorro 2.302.32 0.99 2,292.60204.297.43 44.73 203.642.07

C.F.Oro Bankinter
Cuentafondo Renta 1.863,50 -0.45 1,854,05 BBV Ahorro 1.603.18 0.10 1.593,86166.073,46 38.66 165.697.64 Ibercaia Futuro 1.290.97 0,16 1.283.46Dinermadrid-FIAMM 185.626.44 75.74 185,058.61

C.F.Oro I Bankint. BBV Fondvalencia 18.145.79 -2.81 18.053,66164,135,88 39.08 163.774,51

DB Diner FIAMM 167,593.13 167.158,24
Fondeuda Ahorro 20.801,72 2.04 20.695.31. BBV Interes 1:462.32 0,07 1.456.63

Interes Diario BCH 1.177,76 0.09 1.175.55

DB Diner II 122,562.47
Fondeuda Efectivo 201.987,89 55.71 201.380.67 BBV Renta 2.372,61 0.17 2.362.68 Madrid Premiere 1.658.73 0,05 1.649,36122,277,85

Diner BM FIAMM
Ibercaja Dinero 11 168.192,14 81.45 167.757.85 BBV Renta 91 1,569,76 0,17 1.562.54204.973.55 50.27 204.280.23 Renta 4 Ahorro 1.702,32 1.44 1,684,08Inverraadrid FIM 1.982,45 0.18 1.972,63

Dineractivo 209.627.97 BM Dinetbolsa 1,348,60 0,86 1.341,5361,11 209,083,65

Dineratlantico 211.950.48 73,35 211,415.49
Madrid Deuda Fondt 1.426,84 -0.14 1.418.02 Credipas deuda 1.691,15 0,27 1,686,05

Rentfondo 3.221,45 -0.65 3.207.68

Dinenned FIAMM D
Mapfre Fondtesoro 1.849,10 0.32 1.843.37

Cuentafondo Abono Rural Gijon deuda 15.033,34168.649,21 14,02 168,272,68 2.079,65 5,12 2,043,71 2,98 14.992,63

Dinemavarra 181.045.00 14,87
Santander Dinero 182.705,46 68,23 182.260,60

Eurovalor II 870,66180,634,51 -0,09 865,86 Santander Ahorro 2.290,43 0,60 2.285,98
Eurovalor III 225.822,81 25,56 225,068,25 ■ MIXTO RENTA FIJA Fonbaneslo 2.267,43 -0,06 2,256,63

Fondbarclavs Dine. 157.206,50 16,09 156,744,51 Ahorrofondo 6.129,40 30,77 5.949,46 Foncaixa 10 2.034.83 0.47 2,025,06
S. Sant. 2 FIM 2.252,82 -0,05 2.250,33

Fondimo 253.697.84 -13,35 253,014,67 Alhambra F.I.M. 2.145,64 1,82 2.116,15 Foncaixa 11 2.150.71 0,58 2.139,43

Fondirecto 191.482.38 16,02 190,777,00 . BM Garantizado 1.473.36 0,06 1.462,97 Foncaixa 2 2.836.35 0,68 2.822,94 ■ renta VARIABLE
Fondmadrid 222.917,05 86,06 222,272,73 Foncenhis. F.I.M.''_____ 1.643,71 1,93 1.625,27 Foncaixa 6 100.000.00 100.000,00 Cuentafondo Bolsa 1.563.25 13,30 1.501.71
Fondoostal Moneta. 256.549,84 255,959,11 Fondejecutivos 196.807,47 -44,73 189.536.14 Foncaixa 8 1.944.22 0,43 1.935.65

Fonbanif 1.848.18
Fonpenedes FIAMM 1.223.66

19,29 1.726.48
0,09 1.220,11 Fonpastor 2.883,93 3,38 2.842.73 Foncaixa 9 1.957.70 0,42 1.949.01

Ibercaia Dinero 224.391,70 114,73 223,818.29 Fonpenedes Mixto 1.429.68 4.58 1.392.98 Foncrecimiento 130 992 93 33 08 130 646 59 Foncaixa V 3.585.93 40.44 3.372.63

Kutxarent 208.466.64 208.466,64 Inversabadell___________ 2.479.17 2.419,68 Fondcomercio Diner 178.862.69 -15,51 178.370.17 Fondhispano 2.540.25 13,67 2.450.06
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SUCESOS
Las pésimas condiciones climatológicas, 
con temperatursa bajo cero y una fuerte 
ventisca dificultaron ayer las labores de 
rescate de los desaparecidos por el temporal

Detenido en San 
Sebastián cuando 
intentaba atracar 
por cuarta vez a 
la misma víctima

Efe-San Sebastián

Un joven ha sido detenido 
por agentes de laErtzaintzaen 
Irún (Guipúzcoa) cuando inten
taba atracar a una persona a 
punta de navaja por cuarta vez 
en. la misma semana, informó 
ayer el departamento vasco de 
Interior. El presunto delincuen
te, V.A.V, de 25 años, siempre 
esperaba a su víctima a la sali
da del trabajo y, cuando se dis
ponía a entrar en su coche, le 
obligaba a seritarse con él en el 
interior del vehículo y le ame- 
nazabacon una navaja para que 
le entregara el dinero que lle
vaba, método por el que consi
guió hacerse con 25.000 pese
tas. Cansado de ser robado, el 
trabajador denunció los hechos 
a la Ertzaintza, que montó un 
dispositivo en previsión de que 
el atracador volviera intentar 
el mismo atraco por cuarta vez, 
circunstancia que tuvo lugar el 
pasado lunes, cuando los agen
tes descubrieron que el ciuda
dano era abordado en la calle 
por un joven en actitud 
intimidatoria, siendo después 
detenido.

Evitan una estafa 
millonaria en 
Astilleros, tras 
detener al autor

Efe- Madrid

José Trinidad M., de 43 años, 
un prófugo de la Justicia vene
zolana, fue detenido en Madrid 
cuando estaba a punto de cul
minar una estafa millonaria al 
presentarse como intermediario 
de una empresa que encargó a 
Astilleros Españoles la cons
trucción de 26 barcos por valor 
de 250.000 millones de pesetas.

La Jefatura Superior de Po
licía informó ayer de que José 
Trinidad comenzó a fraguar la 
estafa el pasado mes de noviem
bre cuando llegó a Madrid des
de Houston (EEUU), donde re
sidía, para iniciar los contactos 
con Astilleros Españoles.

Decía ser representante de la 
Compañía Petróleos de Vene
zuela S. A y presentó documen
tación que lo avalaba, como 
poderes notariales del presiden
te y del consejo de administra
ción de esa compañía autorizan
do el encargo de construcción 
de 26 buques. El detenido pi
dió a Astilleros la máxima 
confidencialidad y se llegó al 
acuerdo sobre el precio de cons
trucción de los barcos que as
cendía a 1.680 millones de dó
lares, unos 250.000 millones de 
pesetas.

Un pueblo quedó mcomumcado y cerrados siete puertos

Siguen desaparecidas 5 
personas por la nieve
Cinco personas continua
ban desaparecidas al cie
rre de esta edición debido al 
temporal de nieve, que em
pezaba a remitir, y que afec
tó a zonas de la mitad norte 
peninsular, donde un pue
blo estaba incomunicado, 
varias carreteras cortadas y 
siete puertos cerrados al 
tráfico.

Efe- Madrid/Tenerife

Cuatro de los desaparecidos 
son montañeros que practicaban 
este deporte en la sierra de 
Ayllón, dos de ellos, y en las in
mediaciones del Parque Nacio
nal de Ordesa, en Huesca, los 
otros dos. Además, los Mossos 
d’Esquadra buscaban en el Pi
rineo el coche de un quinto jo
ven, de Palafrugell, desapare
cido desde que la madrugada 
del domingo salió de su domi
cilio para ir a esquiar, según 
fuentes de la Policía autonómi
ca. Fuentes de Protección Ci
vil confirmaron que mantiene 
activados sus servicios de emer
gencia en las zonas afectadas por 
el temporal, más intenso en 
Castilla y León, Castilla-La 
Mancha y Madrid.

En la provincia de Segovia, 
cerca de medio centenar de 
agentes de la Guardia Civil 
reanudaron ayer por la mañana 
las labores de rescate de los dos 
montañeros vecinos de Coslada 
(Madrid), que desaparecieron el 
domingo pasado en el macizo 
de Ayllón, en el entorno de la 
estación de esquí de La Pinilla. 
En las labores de búsqueda de 
los desaparecidos, Eduardo 
Bermejo Díaz, de 21 años, y Eloy 
Catalán Ortiz, de 16 años, que 
habían acudido a la zona para 
practicar el montañismo, inter
vienen cuatro equipos de espe
cialistas del servicio de inter
vención en montaña, veinte 
agentes de Segovia, Navace
rrada y Avila, además de pa
trullas rurales de la Compañía 
de Sepúlveda. Asimismo, la 
Guardia Civil reanudó ayer la 
búsqueda de los dos monta
ñeros catalanes desaparecidos 
el pasado domingo en una zona 
del Pirineo de Huesca próxima 
al Parque Nacional de Ordesa 
tras ser sorprendidos por un tem
poral de nieve mientras trata
ban de escalar lacara norte del 
pico Tallón.

La intensas nevadas registra
das en la zona de búsqueda di
ficultan las tareas de la Guar-

Varias carreteras tuvieron que ser cortadas al tráfico por la nieve. EFE

dia Civil e impiden el vuelo de 
helicópteros para efectuar labo
res de rastreo de los desapare
cidos, cuyos únicos datos so
bre su identidad hacen referen
cia a los nombres de Edu y Alex 
Simón.

Por Otra parte, el joven de 
Palafrugell desaparecido en el 
Pirineo catalán, Enrique 
Andújar Ramos, de 26 años, 
salió al parecer de su domici
lio la madrugada del domingo 
con la intención de ir a esquiar 
y desde entonces no se ha puesto 
en contacto con sus familiares 
y se desconoce su paradero, 
según denunciaron sus familia
res a los Mossos d’Esquadra.

En Cantabria, el pueblo 
lebaniego de Tresviso quedó in
comunicado por la nieve y cua
tro puertos de la red regional de 
carreteras se encuentran cerra
dos al tráfico.

El Centro de Emergencias de 
la Generalitat valenciana dio por 
finalizada la situación de aler
ta por nevadas en la provincia.

Bloqueadas 18 personas 
por la nieve en Tenerife

Por otro lado, dieciocho 
personas permanecían bloquea
das por la nieve en Las Caña
das del Teide (Tenerife), cerca 
de la base del teleférico, infor
maron fuentes de Protección 
Civil y de la Guardia Civil, que 
tenía previsto evacuarías ayer 
antes que anocheciera.

La evacuación se iba a rea
lizar en un helicóptero de Pro
tección Civil, en el que las die
ciocho personas, que estaban en 
perfecto estado, serían trasla

dadas hasta el campo de fútbol 
de La Orotava.

Según fuentes de Protección 
Civil, estas personas eludieron 
con sus vehículos las vallas 
colocadas en las carreteras de 
acceso al Parque Nacional de 
Las Cañadas del Teide para 
impedir el paso, y una vez den
tro no han podido salir por la 
nieve acumulada.

Activos los servicios de 
emergencia en Madrid

Por Otra parte, treinta y ocho 
máquinas quitanieves trabaja
ron toda la mañana de ayer en 
la carretera N-I, Madrid- 
Burgos, lo que permitió el trán
sito normalizado de vehículos 
en ambos sentidos, informó la 
Dirección General de Protect 
ción Ciudadana de la Comuni
dad de Madrid.

Además, otras 14 máquinas 
quitanieves del parque de la 
Comunidad madrileña trabaja
ban en la carreteras de la zona, 
despejando las vías de nieve y 
esparciendo sal, por lo que 
mantenía activados a unos 
1.500 profesionales de los ser
vicios de emergencias, infor
ma en un comunicado el Go
bierno de Madrid.

La Comisión de Seguimien
to del Plan de Inclemencias 
Invernales estableció un plan 
de evacuación por si fuera ne
cesario atender urgentemente 
a alguno de los vecinos de los 
pueblos más afectados por el 
temporal de nieve. Este plan 
asegura la atención médica y 
sanitaria a los municipios ma
drileños que lo solicitaran.

Una tubería vierte 
unos 25 metros 
cúbicos de agua y 
crea alarma en 
Melilla

Efe-Melilla
El desprendimiento de una 

brida ciega de una tubería pro
vocó ayer el vertido de entre 20 
y 25 metros cúbicos de agua en 
el barrio Hebreo de Melilla, 
donde, aunque no se produje
ron daños materiales, los veci
nos se asustaron al recordar la 
rotura del depósito de agua del 
17 de noviembre.

El incidente ocurrió cuando 
se hacían las pruebas de presión 
en una tubería que se instala en 
la urbanización de Tiro Nacio
nal, y el agua vertida arrastró 
piedras y escombros por varias 
calles del Barrio Hebreo, a es
casos metros del lugar por donde 
pasó la riada tras la rotura del 
depósito, según informó ayer la 
Consejería de Obras Públicas 
de Melilla.

Los vecinos de esta barria
da, situada en la parte alta de la 
ciudad, se metieron rápidamente 
en sus casas y cerraron puertas 
y ventanas, lo que no impidió 
que el agua entrase en dos de 
las viviendas, según confirmó 
a los periodistas el presidente 
de la ciudad, Ignacio Velázquez.

Tras este.suceso, varios 
empleados de la empresa cons
tructora responsable del verti
do comenzaron a limpiar el ba
rro de las calles y a retirar las 
piedras que había arrastrado el 
agua. Las calles por donde ba
jaba el agua están a escasos 
metros del comedor de San 
Francisco, donde falleció una 
de las once víctimas de la rotu
ra del depósito de Cabrerizas el 
pasado 17 de noviembre.

Pesquero español 
perseguido por 
patrulleras 
británicas y 
gibraltareñas

Efe-Algeciras

Tres patrulleras de Gibral
tar y una de la armada británica 
persiguieron ayer al pesquero 
«Dios te salve», con base en 
Algeciras, según denunció la 
Cofradía de Pescadores de esa 
localidad. A las 5.45 horas el 
pesquero faenaba «detrás de 
Gibraltar», hasta donde fue 
desplazado por la marea y el 
viento de Levante, cuando una 
patrullera gibraltareña apareció 
en la zona y exigió al patrón del 
barco que se dirigiese al puer
to de la colonia. El patrón dijo 
se iría al puerto de Algeciras, 
momento en el que llegaron dos 
patrulleras más y después una 
patrullera de la armada británica 
se unió a la persecución.
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El siniestro ocurrió en una céntrica calle de Gijón al caer tablones de maderas

Muere una mujer y otra resulta 
herida al caer la carga de una grúa

Efe-Gijón

Una mujer de 45 años, 
Herminia A.C., falleció ayer y 
otra resultó herida muy grave al 
ser alcanzadas por la carga de 
tablones de madera que cayó de 
una grúa a la altura del número 
50 del Paseo de Begoña en Gi
jón, informaron fuentes policia
les.Los tablones cayeron en tor
no a las 13:25 horas de ayer en 
esta céntricacalle gijonesa des
de una grúa que trabajaba en un 
edificio en obras.

La carga de la grúa se soltó 
por causas desconocidas y alcan
zó a varios transeúntes en la 
acera, de poco más de un metro 
de anchura y muy transitada en 
el momento del siniestro, que 
coincidía con el cierre de nume
rosos comercios de la zona.

Herminia A.C. falleció de 
forma inmediata tras recibir el 
impacto de los tablones, mien
tras que la otra mujer herida, cuya 
identidad todavía no se ha faci
litado, fue atendida durante más 
de media hora en una UVI mó
vil desplazada al Paseo de 
Begoña, en la que fue traslada-

El siniestro ocurrió en el Paseo de Begoña, en en centro de Gijón, a una hora muy concurrida.

da posteriormente al Hospital de 
Cabueñes. El accidente se pro
dujo frente a la Escuela Univer

sitaria de Estudios Empresaria
les, junto a un colegio público 
de educación infantil en cuyo

Muere electrocutado al 
intentar robar cobre de 
una torreta en Badajoz

Un hombre de 42 años, J.F.S., 
murió electrocutado a la una de 
la noche de ayer en Badajoz en 
una torreta de alta tensión, cuan
do, al parecer, intentaba robar 
el cobre del tendido eléctrico, 
informó ayer la Delegación de 
Gobierno en Extremadura. El 
fallecido y su hijo, F.F.L., de 
22 años, que resultó con heri
das en la mano derecha pór la 
descarga eléctrica, pensaron, 
según la versión oficial, que no 
había corriente debido a que la 
antigua Carbonera del Polígo
no del Nevero en la que ocurrie
ron los hechos, estaba abando
nada.

patio también llegaron a caer 
algunos tablones, según comen
taron testigos presenciales.

Detienen a cinco españoles 
en Andorra por robo de 
coches y tarjetas de crédito

Cinco jóvenes españoles 
fueron detenidos en los últimos 
cinco días acusados de varios 
robos de accesorios de coches 
y utilización indebida de tarje
tas de crédito, informaron ayer 
fuentes policia-les. El primer 
caso se registró el viernes pa
sado cuando tres jóvenes espa
ñoles no residentes en Andorra 
fueron detenidos por usar tar
jetas de crédito de las cuales no 
eran titulares, por robar mercan
cías de diversas tiendas y por 
consumo de hachís.

Alicante: detenido el presunto 
autor de 20 agresiones sexuales

Un solado ruso mata a siete 
compañeros en un cuartel

Efe-Alicante

Un hombre de 34años, J.S.J., 
fue detenido como presunto au
tor de veinte agresiones sexua
les a mujeres, en su mayoríajó- 
venes, de las localidades alican
tinas de Elda y Petrer, donde 
«empezaba a existir» una «alar
ma social» por las «actuaciones» 
atribuidas al sospechoso. Las 
agresiones venían produciéndo
se desde hace varios meses. 

prácticamente un año, siempre 
en las madrugadas de los domin
gos o festivos, y las víctimas eran 
abordadas al entrar en los por
tales de su casa o cuando se 
apeaban de su vehículo para 
entrar en el domicilio, informa
ron ayer fuentes de la Comisa
ría de Policía de Alicante.

Al parecer, J.S.J., vécino de 
Petrer y sin antecedentes 
policiales, ha admitido los car
gos que se le imputan.

Efe-Moscú

Un soldado ruso mató en la 
madrugada de ayer a siete com
pañeros en un cuartel de la isla 
de Sajalín (extremo oriental de 
Rusia), según fuentes oficiales.

Oleg Naumov, de diecinue
ve años, estaba de guardia en la 
madrugada de ayer cuando de
cidió abandonar su puesto y en
trar en uno de los barracones de 
su unidad donde dormían sus

compañeros.
Según el relato del servicio 

de prensa del Departamento re
gional de Interior, Naumov 
mató a la primera de sus vícti
mas de un martillazo en la ca
beza y a las otras seis con su 
fusil automático.

A continuación huyó arma
do y se entregó horas después 
al ser sorprendido por una pa
trulla de la Policía Local en la 
población de Pobedino.

Incautados en Perpiñán 
700 kilos de hachís en un 
camión español

Aduaneros franceses se in
cautaron el pasado viernes en 
Perpiñán (S.E. de Francia) de 
700 kilogramos de hachís ocul
tos en un camión español que 
se-dirigía a Dijon (N.E.de Fran
cia) a través de la frontera fran
co-española de La Junquera, 
informaron ayer martes fuentes 
policiales.El conductor, que iba 
acompañado de otra persona, 
ambos de nacionalidad españo
la, transportaba la droga disi
mulada en forma de panes es
condidos en dos cajones situa
dos en los bajos del vehículo .

EMPRESA DE MEDIO AMBIENTE DEDICADA A LA RECUPERACION
YRECICLADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA

PARA IMPRESORAS LASER E INKJET. 
ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCIAL

XVIH TROFEO ^ 

INTERNACIONAL A LA 
TECNOLOGIA Y CAUD AD 

FRANRillRL 1997 
ALEMANIA

CON PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA

47)./í * r PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA: J OflMflTlG MfllKllKifl, 5.1.

C/ Alamillo Alto, 4
Telí.: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09 

13002 CIUDAD REAL

TRABAJAR CON CALIDAD IMPLEMENTADA 
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Victoria Abril explicó que se implicó 
tanto en el proyecto porque quería 
rendir, con esta película, un 
«homenaje a las marujas»

Victoria Abril: "Soy una
mercenaria del cine, voy
donde me de

■«••MHO.

La actriz española Victoria Abril se definió ayer 
como una «mercenaria del cine», porque, dijo, «voy 
allá donde me ofrezcan el guión que mejor cubra mis 
apetencias», y así lo demuestra en «La mujer del cos
monauta».

Desde hace tres años, Victoria ha colaborado en el 
guión de este filme junto ai director y guionista Jacques 
Monnet, con quien creó este «vodevil sideral» sobre 
«las mezquindades de una pareja que atraviesa una falsa 
crisis matrimonial, no por dejar de quererse, sino por 
no demostrar su amor».

«La mujer del cosmonauta» se sitúa en un futuro 
muy próximo y narra la historia de Ana y Jean Paul 
(encarnado por Gérard Lanvin), un matrimonio con 
dos hijos, que dirimen sus diferencias encerrándose en 
el sótano de su casa; hasta que él es enviado auna misión 
espacial que le mantendrá aislado en su cápsula duran
te dieciocho meses. Ana no da crédito a su alegría, 
ahora podrá cambiar de vida y dedicarse a su frustrada 
carrera de actriz, que abandonó para cuidar de su marido 
y sus dos hijos.Pero sólo, le da tiempo a cambiar de 
peinado. Los astrónomos han tenido una genial idea, 
instalar en casa de Ana una pantalla gigante que lapone 
en contacto, las 24 horas del día, con su marido en órbita, 
con lo que la relación irá degenerando un poso más 
cada día. Victoria Abril explicó que se implicó tanto 
en el proyecto porque quería rendir, con esta película, 
un «homenaje a las ‘marujas’ que no han podido coger 
el tren de la liberación femenina». Efe

"Nu", el paseo 
desnudo de 
Luis Llach, 
llega a Madrid

Con un piano y su voz, 
Lluis Llach buceará en 
su pasado musical, en una 
reflexión intimista con la 
que el cantautor 
ampurdanés se desnuda
rá frente a un público 
madrileño que, desde el 
próximo día 3, tiene la 
oportunidad de volver a 
disfrutar de la esencia de 
la «canco». «Nu», 
(«desnudo»), es el 
reencuentro personal de 
Lluis Llach, y también 
su particular celebración 
de los'treinta años que 
lleva en la brecha del 
mundo de la música, des
de que un 22 de marzo de 
1967 diera su primer 
recital.

Ha llovido mucho 
desde entonces, pero el 
cantautor cantalán llega 
a Madrid, amparado por 
una vuelta a sus raíces que 
ha terminado por colgar 
el cartel de «no hay loca
lidades» en cada una de 
sus actuaciones de París 
y Barcelona, por poner 
dos ejemplos de ciuda
des donde es frecuente 
escuchar su voz. Así, te
mas como «Vida», 
«Venim del nord, venim 
del sud», podrán ser es
cuchadas en el Círculo 
de Bellas Artes de Madrid 
hasta el 8 de febrero. Efe

Julio Iglesias consiguió el 

I rofco al mejor Músico Latino

Julio Iglesias y su hijo, Enrique Iglesias, fueron nominados al Artista Favorito de Música 
Latina, que se celebró en Los Angeles. Al final del certamen, Julio Iglesias se impuso a su hijo, 
Enrique, y se adjudicó el Trofeo de la 25 edición de la gala de Música Americana. Efe

Eric Clapton edita un nuevo 
disco titulado "Pilgrim’’

El bluesman bri
tánico Erie Clapton 
pondrá a la venta el 
próximo 9 de marzo 
un nuevo disco, titu
lado «Pilgrim».

El elepéincluirá 
temas propios como 
el primer sencillo, 
«M_y father’s eyes», 
que aparecerá el 6 de 
febrero, y versiones 
de clásicos de Bob 
Dylan -»Born in 
time»- y St. Louis 
Jimmy -»Going 
down slow»-.

En el álbum, 
Clapton canta y toca 
la guitarra y cuenta 
con las colaboracio
nes de músicos como 
su hija Ruth Kelly, 
que participa en 
«Inside of me», u 
otros como Paul 
Carrack. Efe
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La tercera 
generación de los 
Salazar tiene 
nombre 
"Romanó”

Primero fueron José y 
Juan Salazar, «Los 
Chunguitos», después vinie
ron Toñi y Encarna Salazar, 
las «Azúcar Moreno», y 
ahora la saga se completa con 
Sara y Carlino, el dúo 
«Romanó», que llegan con 
su primer disco «Pasión 
Gitana», pura fusión entre el 
flamenco, la cumbia, el son 
y el vallenato.

Y es que el mestizaje y 
lo gitano está de moda, y así 
lo creen los «Romanó», que 
consideran que el apellido 
Salazar les puede abrir mu
chas puertas, «pero luego hay 
que demostrar que se vale ».

«Pasión Gitana» fue gra
bado hace unos meses en 
Miami, donde será presen
tado el mes que viene. Efe

Río de Janeiro acogió, con 
gran expectación, el 
concierto del grupo "U2"

Ingenieros, obreros y productores del grupo irlandés de rock «U2» tra
bajaron ayer a marchas forzadas en los detalles del concierto que ofreció el 
grupo ayer, martes, ante unas 70.000 personas en el autódromo brasileño 
Nelson Piquet, de Río de Janeiro.

«El mayor espectáculo sobre la tierra», como denominan los cuatro in
tegrantes de la banda a sus presentaciones, duró tres horas y tuvo como es
cenario una gigantesca plataforma sobre la que se levantará una pantalla de 
televisión de 700 metros cuadrados cercada por un millón de fuentes lumi
nosas.

El sonido de los «Caballeros de Dublín» fue amplificado por computador 
con capacidad para generar, a través de 150 cajas acústicas, cuatro millones 
de vatios, suficientes para abastecer de energía eléctrica a 1.500 viviendas.

Los costos del espectáculo, que en principio se iba a celebrar en el estadio 
Maracaná, se triplicarán a raíz del cambio de escenario, según calcula el 
empresario brasileño Franco Bruni, quien contrató a «U2».

El grupo y sus empresarios, que hasta el pasado diciembre ganaron 130 
millones de dólares en concepto de conciertos y han vendido 80 millones de 
copias de sus discos, se embolsarán ocho millones de dólares en sus presen
taciones de mañana en Río de Janeiro y de Sao Paulo, los días 30 y 31.

En sus primeras horas en Río de Janeiro, el cantante Bono Vox, el gui
tarrista David «The Edge», el bajista Adam Clayton y el baterista Larry Mullen 
sucumbieron a los «placeres de la carne» y la samba.

Más de veinte 
millones de 
surcoreanos 
regresan a casa 
por fin de año

Más de veinte millones de - 
surcoreanos, casi la mitad de la 
población, viaja ayer martes a 
sus pueblos de origen para ce
lebrar en familia, como es tra
dicional, el fin del año lunar, lo 
que creará un formidable caos 
del tráfico en las carreteras del 
país.

Las festividades del año 
nuevo lunar, del 27 al 29 de 
enero, son celebradas por los 
coreanos con cultos a sus ante
pasados, sopas de pasta de arroz, 
intercambios de reverencias y 
juegos, vestidos con el tradicio
nal «Hanbok», unas ropas de 
gran colorido. .

Inspirados en el. 
confucionismo, los coreanos 
consideran el respeto a los 
mayores y a los antepasados 
como el principio fundamental 
de la vida humana, y el primer 
día del año lunar, que este año 
es el 28 de enero, se dedica por 
tanto a rememorar a los ante
pasados.

Las reverencias y la quema 
de incienso, según un estricto 
protocolo milenario, sirven para 
agradecer la protección de los 
espíritus y rogar por las bendi
ciones de los antepasados para 
la prosperidad de la familia por 
muchas generaciones.

Después del culto, los más 
jóvenes reverencian a sus ma
yores en un acto denominado 
«sebe»,.el saludo al Año Nue
vo, y en el que se postran ante 
los adultos a quienes les desean 
«Ique vivan mil años!», mien
tras que reciben sus bendicio
nes. La acción es premiada con 
el reparto de aguinaldos a los 
pequeños y jóvenes, tras locual 
se tomará el «Tokguk», la tra
dicional sopa con arroz. Efe

*
*
*
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La moda invernal masculina 1998-
1999 mezcla el clasicismo y el color

Pantalones rectos, fibras sin
téticas, trajes clásicos de rayas, 
tonos tierra, verdes y violetas así 
como el contraste entre blanco 
y negro serán las principales 
características para la moda 
masculina de otoño e invierno 
1998-1999, cuya presentación 
concluyó ayer en París.

Desde el pasado jueves nume
rosos han sido los diseñadores, 
que como Yves Saint Laurent, 
Kenzo, Lanvin, Ungaro o 
Givenchy han llenado diferentes 
y, en ocasiones, espectaculares 
escenarios de la ciudad con sus 
vestuarios masculinos para el 
próximo invierno que alternarán 
clasicismo con toques de color 
y nuevos tejidos.

El mundo oriental centró parte 
de la moda que desfiló por las 
pasarelas parisienses este fin de 
semana y no sólo modistos ni
pones como Matsuchima, Kenzo 
o Masatovo sino también otros, 
como el francés Christophe 
Lemaire, encontraron inspiración 
para algunas de sus prendas en 
el país de la Gran Muralla.

Masaki Matsushima, que no 
descartó las transparencias, im
presionó a los asistentes por la 
creatividad y originalidad de sus 
modelos básicamente tricolores 
-predominio de blanco, rojo y 
negro-, con cortes en las mangas, 
cuellos con solapas superpues
tas y tejidos plásticos y acolcha
dos.

También original resultó 
Kenzo quien, sin perder su tra
dicional estilo sobrio y clásico, 
presentó su colección bajo el lema 

de la solidaridad, la amistad y la 
diversidad cultural encarnada en 
los aproximadamente 64 mode
los de distinta nacionalidad y 
fisionomía (uno por conjunto) 
que desfilaron en la Escuela de 
Bellas Artes, en pleno corazón 
del barrio latino de París.

El diseñador incluyó faldas 
largas en sus muestras, al igual 
que el modisto Leonardo, que 
demostró un verdadero dominio 
de la paleta de colores con pre
dominio de azules, grises y fuc
sia en una colección que incluye 
numerosos trajes de chaqueta 
clásicos de rayas de inspiración 
escocesa.

La asimetría y la modernidad 
de los tejidos predominaron en 
la propuesta masculina de Moritz 
Rocosky, que incluyó una serie 
de trajes con toques de informa
lidad como costuras externas, 
cremalleras o chaquetas solapa
das sólo en la parte izquierda con 
tonos predominantemente lila, 
granate, verde oliva y gris.

Sobrio, puro y simple resul
tó, en cambio, el estilo de Lanvin 
que concibe un hombre vestido 
con trajes elegantes, pantalones 
con los bajos vueltos y chaque
tas con bolsillos traseros 
conjuntadas con jerseys de lana 
que, a los colores de la tempora
da, suman tonalidades beige y 
marrones.

Masatovo eligió la Opera 
parisiense como escenario de 
excepción para su desfile; el 
público congregado en tomo a 
uno de los escenarios bajo una 
luz anaranjada pudo ver una

importante muestra de chaque
tas largas con pliegues en la parte 
trasera, jerseys más largos e in
formales, telas sintéticas y bri
llantes junto a otros modelos 
confeccionados con cuero y sa
tén.

Yohji Yamamoto decidió 
emplear cuerpos femeninos para

presentar sus diseños masculinos 
compuestos fundamentalmente 
de abrigos con cuellos de piel, 
chaquetas largas y tonos verdes, 
azul marino y blancos.

Clasicismo e individualidad 
caracterizaron la moda presen
tada por Oswald Boateng, que 
infundió mayor libertad a sus

creaciones informales, pero 
siempre respetando las líneas que 
le dieron a conocer.

El diseñador, cuyo emblema 
es el color violeta, ofreció un des
file en el que no faltaron las más 
modernas tecnologías para re
crear una alegoría de las fases del 
amor. Efe

La zarzuela "La Chulapona" 
se estrenó en el Teatro de la
Maestranza de Sevilla

El Teatro de la Maestranza 
estrenó ayer la zarzuela «La Chu
lapona» de Federico Moreno To
rroba, una producción con la que 
el Teatro de la Zarzuela de 
Madrid inicia la expansión de 
este género por España tras su 
reapertura después de ocho 
meses de reforma.

La dirección escénica corre 
a cargo de Gerardo Malla, quien 
también hace un papel junto con 
actores como Amalia Barrio, 
María Rodríguez, Luis Dáma
so o Enrique R. del Portal, y la 
música es interpretada por la 
Orquesta de Córdoba y el Coro 
de Opera CajaSur. «

«La Chulapona» retrata la 
vida de la pequeña burquésía 
madrileña, y estará hasta el 
próximo 2 de febrero en el Tea
tro de la Maestranza, con el que 
el Teatro de la Zarzuela ha lle
gado a un acuerdo verbal para 
estrenar un montaje cada tem-
porada.-Efe________________ _

Viena conmemora el nacimiento de 
Lorca con una obra de teatro sobre 
suvida

Viena conmemora el centenario del naci
miento del poeta español Federico García Lorca 
con una obra de teatro sobre su vida, de la 
dramaturga Nadja Kayali, estrenada el domin
go en esta capital. Esta obra, en la que el idioma 
español se mezcla con el alemán, se representa 
en el «Semperdepot», un antiguo almacén que 
el pasado primero de enero apareció en todas 
las pantallas de TV del mundo con los bailari
nes de la Opera de Viena interpretando uno de 
los valses dei famoso concierto de Año Nuevo 
de esta capital.

La autora utiliza las propias palabras de Lorca 
para describir ai poeta en esta obra -una especie 
de «retrato escénico»-, que comienza con su de
tención por los falangistas en 1936.

Cuando se abre el telón, el protagonista apa
rece sentado y solo en una celda y comienza a 
rememorar escenas de su vida, al tiempo que 
los versos y frases escritas por él acosan su mente.

Se siente torturado por sus propias poesías 
sobre la muerte y las escenas de sus dramas se
convierten, de pronto, en realidad. Paralelamente a esa trama, hay una joven 
periodista que recibe el encargo de escribir un artículo con motivo del cen
tenario del nacimiento de Lorca y, en cuanto empieza a ocuparse del tema, 
comienza a dialogar en su fantasía con el poeta. Los textos originales de 
Lorca, en español, alternan con los alemanes, elaborados conjuntamente entre 
la escritora y directora de escena Kayali y los cuatro actores (tres hablan en 
alemán y uno en español). Los bailes flamencos de la chilena Muriel Garfias, 
así como la música compuesta por Andreas Wykydal especialmente para 
esta pieza, complementan la obra. Efe
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HORIZONTALES.-1 : Pedernal. Compositor español.- 2: Alce. Asociar.- 3: Nuevo. 
Al revés, licor. Rece.- 4: Nota musical. Municipio de Málaga. Del verbo ir.- 5: 
Nombre de varón. Adornas.- 6: Ai revés, matrícula de coche española. Nota 
musical.- 7: Guarda silencio. Político, filósofo, orador y escritor inglés del siglo 
XVIIl.--8: Del verbo haber. Borracho. Carta de la baraja.- 9: Anillo. Nivel. Al revés, 
río de Rusia.-10: Utensilio de tocador. Al revés, es capaz.-11: Letra griega (PI). 
Municipio de Toledo.

VERTICALES.- 1: Camino angosto. Autor de zarzuelas.- 2: Última sección del 
intestino delgado. Etereo.- 3: Signo del Zodíaco. Semejante. Al revés, cierto fami
liar.- 4: Al revés del verbo ir. Árbol de madera muy apreciada. Símbolo qímico.- 
5: Gas noble. Destapas.- 6: Al revés, negación. Símbolo químico.- 7: Envoltorio, 
lío. Corte oblicuo en el borde de una lámina o plancha.- 8: Contracción. Difícil. 
Había.- 9: Jaleo. Al revés,licor. Al revés, envuelva.-^ 10: Ninfa, oruga. Capital de 
Afganistán.-11 : Superficies. Fabulista griego.

HOROSCOPO

AZARDICLARIVIAL  
MORDUOZPAUSTICI 
TRAPCABECORROAD 
SIONATALENTOLOS 
PÜDIDOTUONZACEV 
TRECOLACA.N TICHA 
URNICOSOXIDRILR 
ACAD<IMENTODORRA 
60RLAPIASTRASEM 
EXIGIRISTRAFUSA 
TROASESTERCIOLO 
VOCIFESALOMEJUN 
JEHABRILLEASEST 
PROCHARATICOSOS

GA 

S 

NOTA

¿ Cómo me ves en este juego ?

Buscar 10 
monedas 
antiguas

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de cierto municipio de 
Albacete
1 : Urda.- 2: Consuma.- 3: Deduzca, sustraiga.- 4: Advierta.- 
5: Solucione, termine un asunto o negocio.- 6: Llene un 
espacio o lugar- 7: Agua helada.- 8: Estimule a las bes
tias.- 9; Cierto título nobiliario.-10: Enfade.-11: Ocupe por 
completo un espacio vacío.-12: Ponga una cosa contigua 
a otra o apoyada a ella.-13: Título que se da a ciertas reli
giosas.- 14: Mueva violentamente.-15: Cierto punto cardi
nal.- 16: Parte muscular del cuerpo de los animales.-17: El 
que lleva a cabo una acción heroica.- 18: VQ^aP E 
Procure alojamiento

ARIES. Dolor de cabeza. Preste 
más atención a sus asuntos y no los 
abandone en manos de extraños. No 
haga caso de las murmuraciones

TAURO. Salud buena. En el terreno 
laboral, su iniciativa será hoy gran
de; empléeia en cosas prácticas y no 
la malgaste. Exitos amorosos

GÉMINIS. Riesgo de infección por 
una herida mal curada. Sorpresa de 
índole profesional. Hoy habrá de 
realizar un pequeño sacrificio por la 
persona amada
CÁNCER. Dolor de espalda.No sea 
tan pusilánime ni tan retraído; así no 
logrará triunfar en la vida. Situación 
estacionaria en sus relaciones amo
rosas
LEO. Salud excelente. Aconteci
miento inesperado, que mejorará 
sensiblemente su situación económi
ca. En todo Ío,referente al amor, pro
cure no ser tan depresivo
VIRGO. Salud pasable, en el terre
no laboral, confíe en la buena fe de 
sus compañeros y no se muestre 
receloso. Sus proyectos matrimonia
les avanzarán

SOLUCIONES
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LIBRA. Salud excelente, en lo labo
ral, amóldese a las circunstancias y 
no. se rebele contra el destino. Buen 
día en lo relacionado con el amor

ESCORPIO. Tendencia al insomnio. 
Es un poco arriesgado cambiar de 
empleo en estos momentos; no seá 
loco y obre con sensatez

SAGITARIO. No fume bajo ningún 
concepto; el estado de su 'garganta 
no se lo aconseja. Es posible que 
haya de realizar un interesante viaje 
de negocios
CAPRICORNIO. Salud buena. 
Alguien influyente, que le aprecia 
de veras, le abrirá una difícil puerta. 
Cultive su sentido del humor y no 
sea tan desabrido
ACUARIO. Salud excelente. Sus 
proyectos laborales avanzarán de 
forma sensible. No confíe tanto en 
su buena suerte en todo lo- relacio
nado con el amor
PISCIS. Dolor muscular por un 
esfuerzo, cuidado en lo laboral; su 
vanidad podría costarle cara. En el 
amor, debería dar muestras de espí
ritu de sacrificio
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El seleccionador nacional de 
fútbol no podrá contar hoy ante 
Francia con tres de sus habituales, 
Hierro, Guardiola y Kiko

Javier Clemente se felicitó por el excelente estado de forma de Luis Enrique

España pone hoy en ju^ su 
prestan ante los ojos del mundo
Javier Clemente, selecciona
dor nacional español, aplau
dió y festejó ayer el esplén
dido momento deforma que 
vive él azulgrana Luis Enri
que y reivindicó su profe
sionalidad, en vísperas de la 
puesta de largo del nuevo 
estadio de Francia, en Saint 
Denis, donde hoy España 
pone en Juego su prestigio 
ante los ojos del mundo.

Luis VILLAREJO

Clemente se juega además 
mantener su buena racha de re
sultados, con un equipo torpe
deado por las lesiones de su 
columna vertebral -Hierro, 
Guardiola y Kiko- e incluso la 
del sustituto natural de Kiko en 
esa demarcación. Guerrero.

Luis Enrique comienza a 
degustar las mieles del éxito 
internacional. Es aclamado en 
los Campos Elíseos de París por 
el público francés y Comparte 
con Raúl el cartel de abandera
do del fútbol español en Euro
pa. De ello se congratuló Cle
mente, quien hizo una encendi
da defensa de sus condiciones 
humanas y futbolísticas. «He 
tenido que pegarme por Luis 
Enrique' ahora la prensa lo en
salza y es una pena porque me 
habríais ahorrado el latazo de 
darme palos. Luis es un jugdoor 
muy cómodo para los entrena
dores. *Por qué? Puedejugar de 
lateral, en una defensa de cin
co, de punta, de media punta y 
de delantero centro, como cuan
do le saqué en el Mundial ante- 
riorcontra Suiza», argumentó el 
técnico.

«Un día le dices que va a ser 
suplente de Zubizarreta y te dice 
que genial. Todo le parece fan
tástico. Le puedes colocar don
de se le ocurra a un entrenador. 
Ahora bien, es de medio campo 
hacia arriba donde más disfru
ta. A veces hay que sacrificarse 
en beneficio del conjunto. Y él 
lo hace. Como Hierro, quien por 
ejemplo juega mejor atrás que 
en el centro del campo, pero 
conmigo se tiene que sacrificar 
por el interés de la selección», 
explicó Javier Clemente.

España echará de menos hoy 
sus bajas. Clemente lo sabe, pero 
en público insufla ánimos a todo 
el plantel. Es debido a las lesio
nes, por lo que ha convocado al 
bético Fernando Sánchez. La 
cantidad de lesiones que asolan 
el vestuario de la selección co

varios componentes de la Selección hicieron turismo por París. EFE

mienza a inquietar a Clemente, 
que ve además cómo el desen
lace de la Liga se va alargar, des
graciadamente para él, que ten
drá a todos los internacionales, 
a priori, en plena faena hasta el 
último partido de Liga.

«Con Fernando busco man
tener un bloque de 25 o 30 juga
dores en mi mente. Tengo que 
ver a gente. No puedo arriesgar
me a que en mayo se me lesio
nen varios y tenga que citar con 
urgencia a futbolistas que no 
conozco. Es un año con tonela
das de lesiones musculares. No 
podría permitirme el lujo y la 
improvisación de llamar en mayo 
a Fernando y decirle: ‘Hola 
Fernando, majo, qué tal estás’ 

José Félix Guerrero debuta hoy 
con la Selección sub-21

José Félix Guerrero, jugador del Racing de Santander, tendrá 
hoy su primera oportunidad como internacional sub 21 en el amis
toso Francia-España que servirá de aperitivo a la inauguración del 
estadio de Francia, en Saint Denis, horas más tarde.

Iñaki Sáez dijo a EFE que Guerrero se merece esta primera 
oportunidad por la excelente campaña que está haciendo en su club.

«José Félix es un futbolista polivalente y eso en la selección 
nos puede venir muy bien. Actúa en diversas posiciones y se ha 
convertido en un jugador imprescindible en el Racing», subrayó 
Sáez.

España aprovechará el ensayo de hoy para ir conjuntando el 
equipo que del próximo 22 al 30 de mayo disputarán la fase final 
de la Eurocopa sub 21. En cuartos de final, a España le tocará verse 
las caras con Rusia.

cuando resta una semana para el 
Mundial y sin haber entrenado 
nunca con él», argumentó Cle
mente.

La Selección, a más
España va a más, opina el 

seleccionador, quien tras recor
dar que España pudo ser cam
peona del mundo en el 94, con
sidera que el Mundial de Fran
cia del próximo verano va a ser 
más complicado, primero por la 
dificultad del grupo, y segundo 
por la entidad de los rivales en 
los cruces inmediatos de cuar
tos de final.

La selección recibirá hoy a 
las 16.30 horas la visita del pre- 

sidente del Gobierno, José María 
Aznar. La presencia del Rey, 
según dijo Javier Clemente, aún 
no está confirmada en un palco 
de autoridades que presenciará 
la inauguración del moderno 
estadio de Saint Denis, un re
cinto con gradas modulable y 
adaptable para distintas compe
ticiones y eventos. 85.000 per
sonas llenarán sus gradas. Se
gún su director general, Gerard 
Enault, hay más de 200.000 
peticiones para presenciar en 
directo este histórico partido.

Clemente, con un semblan
te relajado, aprovechó la con
ferencia de prensa para censu
rar el uso de teléfonos móviles 
por parte de los periodistas en 
la sala, ya que estos interrum
pían su discurso.

El frío reinante -hasta tres 
grados bajo cero, se vaticina a 
la hora del envite- no es obstá
culo para los franceses, que 
abarrotarán su estadio

Alineaciones probables:
Francia: Barthez; Thuram, 

Blanc, Desailly, Candela; Ba, 
Deschamps, Boghosian, Zidane; 
Djorkaeff y Trezeguet o 
Guivarch.

España: Zubizarreta; 
Aguilera, Abelardo, Nadal, 
Sergi; Etxeberria, Ríos, Amor, 
Raúl; Luis Enrique y Alfonso.

Arbitro: Urs Meier (Suiza).
Estadio de Francia, en Saint 

Denis.
20.50 horas.

Francia y España 
inaugurarán el 
Estadio que acogerá 
la final del Mundial

Efe - París

, Las selecciones de Francia y 
España inaugurarán hoy oficial
mente el Estadio de Francia, ubi
cado en la localidad de Saint 
Denis (afueras de París), que el 
próximo 12 de julio acogerá la 
final de la Copa del Mundo de 
fútbol.

El estadio, que ha costado 
2.600 millones de francos (unos 
433 millones de dólares), tiene 
.un aforo de 80.000 espectado
res y todos los graderíos son 
cubiertos.

La inauguración del estadio 
con el partido Francia-España 
será televisada en numerosos 
países de todo el mundo, entre 
ellos Estados Unidos, Argenti
na, Brasil, Chile, Ecuador, Méxi
co, Paraguay, Uruguay, Vene
zuela, Emiratos Arabes Unidos, 
Turquía, Líbano, Francia, Espa
ña, Italia, Grecia, Holanda y 
Alemania, así como en varios 
países africanos y en Hong Kong.

La inauguración de mayor 
estadio de Francia comenzará a 
las 17.45 hora local (16.45 GMT) 
con la proyección en las panta
llas gigantes de los más bellos 
goles de la selección francesa.

A continuación se proyecta
rá una película que recoge las 
etapas más importantes de la 
construcción de este estadio, que 
comenzó el 2 de mayo de 1995 
y que es obra de los. arquitectos 
Michel Macary, Aymeric 
Zublema, Michel Regembal y 
Claude Constantini.

Después se proyecatarán los 
goles más espectaculares de los 
últimos campeonatos del Mun
do y, entre las 18'15 y las 18.40 
GMT, se celebrará el espectáculo 
inaugural en el que participarán 
unas 1.000 personas dirigidas por 
los escenógrafos Jean Michel 
Quesne y Helene Richard.

A las 18.45 GMT, Jacques 
Chirac bajará de la tribuna pre
sidencial y se situará frente al 
túnel de vestuarios, donde cor
tará la cinta inaugural.

Acompañarán a Chirac el 
presidente del Gobierno español, 
José María Aznar, y el presidente 
de la Federación Francesa de 
Fútbol (FF), Claude Simonet.

Después, la cantante Diane 
Foly interpretará el himno del 
estadio, que lleva por título 
«Victoria».

Tras una pausa de unos 50 
minutos para despejar el terre
no de juego, las selecciones de 
Francia y España, que en junio 
y julio lucharán para tratar de 
obtener su primera Copa del 
Mundo, se medirán en partido 
amistoso.

Al término del encuentro, un 
espectáculo de luz y sonido 
pondrá punto final a la inaugu
ración oficial del Estadio de 
Francia, que se podrá adaptar 
para acoger distintas actividades.

MCD 2022-L5



La Tribuna DEPORTES Miércoles, 28 de enero de 1998 35

El delantero no valoró la noticia sobre el interés del Milán por él

Vieri: ’’Hasta final de temporada 
no pensaré si sigo en el Atlético”

Efe - Boadilla del Monte

El delantero del Atlético de 
Madrid Christian Vieri manifes
tó que hasta el final de tempo
rada no pensará si sigue en su 
equipo ó decide regresar a Ita
lia, después de la noticia publi
cada ayer por un diario deporti
vo en la que se afirma que el 
Milán quiere hacerse con sus ser
vicios.

«Ahora sólo pienso en jugar 
con en el Atlético de Madrid. Al 
final de temporada ya veremos», 
manifestó el jugador italiano, que 
se retiró un poco antes de fina
lizar la sesión preparatoria, aun
que por ningún problema físico.

Vieri dijo que no sabía nada 
del interés del Milán por él y 
desmintió que haya mantenido 
contactos recientemente con el 
entrenador del Milán, Fabio 
Capello, que en los últimos días 
ha visitado Madrid, y que sólo 
había hablado con él durante una 
estancia suya en Italia.

El delantero italiano señaló 
que el campeonato español le 
parecía «muy irregular», después 
de las últimas derrotas del Real 
Madrid y del Barcelona y que el 
Atlético de Madrid sigue tenien
do sus opciones, pero que habrá 
que ir «partido a partido».

Vieri no fue convocado por 
el seleccionador italiano Cesare 
Maldini para disputar el parti-

"Qui tingui més que sopi dos cops... "
Antonio ENTRENAS

Estamos ya cerca de la tra
montana de los almendros (fe
brero), y se ve que tendremos que 
esperar otra luna (por decirlo 
como los payeses) para tener la 
oportunidad de observar al cártel 
futbolístico español (merengues 
y culés) proyectar sin borrones 
con la escuadra, el cartabón, el 
compás y el «rotring». Indeci
sos entre el norte magnético y 
el norte geográfico (¿habrá al
gún GPS a mano?), perdiendo 
grados de posición, la derrota 
ortodrómica de estos gigantes
cos petroleros (la que sigue un 
círculo máximo, la distancia más 
corta entre dos puntos) les obli
ga, demasiado a menudo, a en
trar en zona de bancos de arena,’' 
a encallar en demasiados puer
tos (preguntar al práctico holan
dés), siendo su viaje hacia ese 
punto cardinal, hacia la estrella 
polar (el campeonato), una su
cesión de naufragios y de ratas 
que abandonan durante la trave
sía demasiado pronto el barco.

Vieri, el día de su presentación como jugador del Atlético de Madrid.

do amistoso del próximo miér
coles en el estadio Cibali de la 
localidad siciliana de Catania, 
al no encontrarse por completo 
recuperado de la lesión muscu
lar que ha padecido en las últi
mas semanas.

El Atlético de Madrid regre
só a los entrenamientos, después 
de dos días de descanso, con la 
ausencia de los jugadores inter
nacionales y de los lesionados.

Santi Denia, Jordi Lardín y 
Carlos, Aguilera se encuentran

Ahogado en penas y atacado 
por el principio de Pascal (pre
sión sobre un punto, presión 
sobre todos por igual), el Bar
celona se llevó de las tierras 
galaicas otro nido de avispas para 
su colección de instrumentos de 
tortura. Un punto sobre doce 
posibles parece que pueda ser la 
azada (comprada a plazos) que 
entierro, que ponga un principio 
de fin, a los desatinos de Van 
Gaal (¿cómo se tapan las zonas 
del campo cuando no se tiene la 
pelota?). El Real Madrid, por su 
parte, en el juego de los palillos 
escogió la pajita más corta, 
mejoró (supongo que intuyendo 
que la llave maestra a los pro
blemas la tienen los propios 
jugadores), olfateó como un 
tejón en el bosque, luchó contra 
los elementos, pero vio cómo la 
Armada Invencible zozobró (lle
van dos meses sin pescar fuera 
de casa) frente a las costas de 
San Sebastián. Resultado 
predecible, porque ser tercero en 
esta ligano es moco de pavo. Los 
de la Real Sociedad, a lacabeza 

concentrados con la selección 
española para jugar contra Fran
cia, mientras que Juanma López, 
Francisco Narváez, Kiko y el 
yugoslavo Rade Bogdanovic se 
encuentran lesionados.

Bogdanovic fue el único que 
se acercó por Boadilla del Monte 
para empezar a realizar unos bre
ves ejercicios físicos.

. Por otra parte, el portugués 
Paulo Futre, delantero del Atlé
tico de Madrid, regresó a los en
trenamientos de su equipo, des

del grupo perseguidor, aplican 
las matemáticas simples y de
mostraron que, con números, se 
puede soñar con casi todo: 
imbatidos como locales, y a sólo 
cuatro puntos del cogote de los 
de Chamartín.

Y carrera de relevos entre los 
que comandan el pelotón de élite 
(no olvidar al Betis), aquéllos que 
esperan su oportunidad sabien
do que tarde o temprano descar
ga... cuando aparecen nubes. Al 
Athlétic se le acabó la poción 
mágica, y asistió al cambio de 
rumbo de ese vientecillo de pros
peridad que le ha tocado vivir. 
Y el At. Madrid (tras la lesión 
de Kiko, con Vieri y diez más) 
comprobó que la sonrisa de co
nejo es amiga del péndulo, y 
gusta distribuir las zanahorias 
por barrios: hoy aquí, mañana 
allí... Por ello (viene al pelo hacer 
uso de lo aprendido del catalán)... 
«no es pot dir blat que no sigui 
al sac i ben Iligat»: nunca digas 
trigo hasta tenerlo en el saco y 
bien atado.

Total, que a los de arriba les

pués de su fallido fichaje por los 
conjuntos brasileños de La Por
tuguesa y del Santos.

«Cuando he entrado en el 
vestuario mis compañeros me 
han hecho muchas bromas. Pero 
luego todo ha ido muy bien. 
Como ya he dicho, esté vestua
rio, y el de mi etapa en el Milán, 
son los mejores que he tenido», 
dijo.

Futre dijo que estaba «muy 
contento» después de su vuelta, 
que había entrenado todo con 
«muchas ganas» y que la sesión 
prepararatoria, que había teñi
do lugar en Boadilla del Monte, 
bajo un intenso frío y con algo 
de lluvia, había «ido «normalí
sima».

Trabajo fuerte
«Voy a trabajar fuerte para 

ver si puedo tener alguna opor
tunidad de jugar, pero ahora lo 
importante es el equipo, porque 
estamos muy cerca del Real 

. Madrid y del Barcelona. Vamos 
. a ver si encadenamos cuatro o 

cinco victorias seguidas», dijo.
Futre afirmó que el entrena

dor del equipo, Radomir Antic, 
tan sólo le había dicho que se 
entrenase igual de fuerte que 
antes de su marcha y que había 
sido el presidente del club, Je
sús Gil, el qué le había disuadi
do de optar por la retirada.

gusta ser víctimas en una merien
da de negros y soldados de a pie 
en el campo de batalla, y habrá 
que aplicarles el dispositivo de 
Ostwald para averiguar su tipo 
de viscosidad en el juego.

De todos modos. Real Madrid 
y Barcelona, que siempre han 
sido hojas opuestas, siempre han 
tenido un mismo fin común: aca
pararlo todo. Eso les separa. Eso 
les une. Son dos hojas enfrenta
das e insertada en un mismo nudo 
de un grueso tallo, que mono
polizan la fotosíntesis y absor
ben toda la luz. Y por muchas 
veces que se agosten por el ex
cesivo calor de las propias 
indecisiones y debilidades, no 
veo en el horizonte a nadie (por 
mucho que se acerquen a hacer 
cosquillas, a hocicar) capaz de 
marchitar la planta en una gue
rra a cuatro estaciones.

En resumen, esto es lo que 
hay. «Qui tingui més que sopi 
dos cops...» 0 lo que es lo mis
mo (ya que estamos hóy recor
dando viejos tiempos), quién 
tenga más, que cene dos veces.

Finidi: "En este 
momento, la Liga 
está abierta a 
cualquiera"

Efe - Sevilla

EI futbolista nigeriano del 
Real Betis, George Finidi, afir
mó ayer sobre las opciones del 
equipo verdiblanco de optar al 
título de liga que «en este mo
mento el campeonato está abier
to para cualquiera»'.

El delantero del Betis, que 
se entrenó esta tarde para pre
parar la próxima visita a Oviedo, 
indicó: «afrontamos los próxi
mos partidos con confianza y 
creo que poco a poco llegare
mos a donde queremos».

El Betis es actualmente oc
tavo en laclasificación de laliga 
con 33 puntos y tiene pendien
tes dos partidos aplazados, con
tra el Barcelona y el Vallado- 
lid, y en la Copa del Rey está 
clasificado para cuartos de fi
nal.

Sobre la intención de Manuel 
Ruiz de Lopera, presidente del 
consejo de administración del 
Betis, de aumentar los 2.500 
millones de su cláusula de res
cisión ante los rumores sobre el 
interés del Barcelona en él, y 
ampliar hasta seis temporadas 
su contrato, Finidi acogió bien 
la idea: «estoy muy feliz y con
tento aquí; me gusta el Betis y 
su afición y si el presidente 
quiere ‘blindarme’ es algo muy 
importante e interesante para 
mí».

Moratti dice que 
también Ronaldo 
puede acabar en 
el banquillo

Efe - Roma

Massimo Moratti, presidente 
y accionista mayoritario del 
ínter de Milán, ante el discreto 
momento de juego que está 
pasando su estrella brasileña 
Ronaldo Nazario da Lima ha 
declarado que «también él puede 
terminar en el banquillo».

«Si es necesario también 
Ronaldo puede ir al banquillo. 
El es inteligente y lo entende
ría. No tengo nada contra él, 
faltaría más.

Es inteligente, sensible, jo
ven y se está adaptando a una 
situación ambiental completa
mente nueva», comenta Moratti.

El presidente interista se 
muestra convencido de que «le 
bastaría un gol para 
desbloquearse». «Pero creo que 
es necesario, en estos momen
tos, utilizar todos los recursos 
que tenemos para resolver la 
situación, eligiendo los mejo
res y que están más en forma, 
sin mirar quién es», opina.

«Creo que si un domingo en 
el banquillo puede ser la mejor 
forma para volver a ver al cam
peón que todos hemos conoci
do, Ronaldo es lo sumamente 
inteligente y el club tan fuerte 
que se soportaría una solución 
similar», añade el dirigente.

MCD 2022-L5



' 36 Miércoles, 28 de enero de 1998 DEPORTES La Tríbuna

La española se enfrentará ahora con Lindsay Davenport, sesunda cabeza de serie

Conchita Martínez impuso su 
talento para avanzar a semifinales

Miguel LUENGO

La española Conchita Martí
nez avanzó por segunda vez en 
su carrera a las semifinales del 
Abierto de Australia al vencer 
ayer a la francesa Sandrine 
Testud, en un partido en el que 
su talento salió a flote una vez 
más.

La campeona de Wimbledon 
1994 venció a Testud por 6-3 y 
6-2 y se enfrentará por una pla
za para la final contra la estado
unidense Lindsay Davenport, 
segunda cabeza de serie, cuya 
experiencia fue superior a la 
ambición de su compatriota 
Venus Williams, a quien derro
tó por 1-6, 7-5 y 6-3. Los otros 
dos partidos de cuartos de final 
femeninos entre Arantxa 
Sánchez Vicario y la alemana 
Anke Huber, y el de la suiza 
Martina Hingis y la francsa Mary 
Pierce se disputarán mañana 
miércoles.

El talento de Conchita 
Martínez sobre la pista es una 
cualidad que pocas jugadoras 
ponen en tela de juicio. La es
pañola es capaz de alternar un 
juego blando con golpes al 
contrapié, manejar su revés 
liftado y pasar ai cortado cuan
do la ocasión lo requiere, e in
cluso tomarse un respiro si lo 
necesita porque puede resolver 
con su demoledora derecha. Si 
además está fresca y con ganas, 
pocas son capaces de controlar
ía, y en este Grand Siam parece 
encontrarse en esta situación.

En tres enfrentamientos con-

Pasado y presente del deporte 
reciben la Orden del Mérito

Efe - Madrid

Representantes de todos los 
estamentos del deporte español, 
del pasado y del presente, reci
bieron ayer las condecoracio
nes de la Real Orden al Mérito 
Deportivo en un acto celebra
do en el salón de actos del INEF 
de Madrid presidido por la In
fanta Cristina de Borbón.

El ingreso en la Real Orden 
al Ídérito Deportivo, en sus dis
tintas categorías, se concede 
anualmente como reconoci
miento y estímulo a quienes se 
distinguen en la práctica depor
tiva, enseñanza de la educación 
física o en su dirección, orga
nización, promoción o desarro
llo. Por ello, en la relación de 
galardonados de este año había 
deportistas retirados, en activo, 
entrenadores, árbitros, juristas, 
ingenieros y dirigentes.

Las medallas de oro 
recayeron en Alfredo

Conchita Martínez, ayer durante el partido de cuartos. EFE

tra Conchita, Testud nunca ha
bía podido salir victoriosa y en 
esta ocasión tampoco tenía las 
mejores perspectivas. Está lesio
nada en el tobillo derecho, en la 
rodilla y en el muslo izquierdo. 
Seguramente dejará de jugar 
durante un mes porque lo nece
sita. Pese a todo es peligrosa y 
su principal problema, el exce
so de peso, ha desaparecido tras 
someterse a una dieta de adel
gazamiento y perder 10 kilos.

Testud comenzó de forma 
arrolladora ganando 2-0 pero 
poco a poco su fuerza se fue 
apagando, ante los resolutivos 
golpes de Conchita, en especial

Goyeneche, vicepresidente del 
Comité Olímpico Español 
(COE), Emma Villacieros, pre
sidenta de la Federación Espa
ñola de Golf, Telmo Zarraonain- 
dia «Zarra», ex futbolista, y Fer
nando Romay, ex baloncestista.

Este último expresó el agra
decimiento a los miembros de 
la Casa Real por su «histórica 
vinculación» y apoyo al depor
te, cuya importancia dentro de 
la sociedad también resaltó.

Esperanza Aguirre subrayó 
el reconocimiento que suponían 
estas distinciones para los pro
tagonistas del desarrollo del- 
deporte y subrayó la importan
cia, entre otros estamentos, de 
las federaciones y los clubes, 
«cuya labor a veces es poco 
reconocida».

El hecho anecdótico del acto 
fue cuando se comprobó que 
Alfonso del Corral, médico del 
Real Madrid, no había llegado 
a tiempó.

su revés paralelo, que entró en 
el campo de su rival con una 
espectacular facilidad. La espa- 

’ñola sólo perdió su servicio una 
vez y robó el de Sandrine Testud 
en cuatro. Con un juego profundo 
y plano marcó el desarrollo de 
un partido que nunca tuvo en 
peligro para ganar en una hora 
y 19 minutos.

Con esta victoria, Conchita 
vuelve a las semifinales de un 
Grand Siam, una ronda que no 
visitaba desde el Abierto de 
Estados Unidos de 1996 cuan
do fue eliminada por Seles.

En el otro partido del día la 
experiencia de Davenport, cam

El Barcelona intentará sumar 
otra victoria en Pamplona

Efe - Barcelona

El FC Barcelona que entre
na Valero Rivera intentará su
mar una nueva victoria hoy en 
la pista del Portland San Anto
nio ante un equipo que, tras la 
victoria de ayer en Valladolid 
(29-36), ha demostrado que con
tinua en racha.

El conjunto barcelonista, 
líder en la tabla clasificatoria, 
se medirá ante el segundo cla
sificado. El Barcelona intenta
rá hacer su juego basado en una 
ferrea defensa y en el contra
ataque frente ai 6-0 siempre 
difícil impuesto por el técnico 
del equipo navarro.

Para el partido Rivera cuenta 
con todos sus efectivos, salvo 
el portero Tomas Svensson, 
quien está realizando una serie 
de ejercicios específicos y el 
entrenador ha considerado más 
oportuno concederle descanso. 
En su lugar viajó con el resto

peona olímpica en los JJ.OO. de 
Atlanta, pudo con la arrogancia 
y la fuerza bruta de Venus 
Williams, finalista el pasado año 
en el Abierto de Estados Unidos 
y una de las «jóvenes pistoleras», 
como se las denomina en el cir
cuito, a ella, a su hermana Sere
na y a la croata Mirjana Lucic.

Como le sucedió ayera Andre 
Agassi contra el español Alber
to Berasategui, la mayor de las 
Williams salió acelerada y con 
una gran fuerza. Era una apiso
nadora sin freno que dominó el 
primer set de una forma provo
cativa, para sacar de la pista a 
Davenport en sólo 15 minutos 
de juego intimidatorio.

Pero la efectividad de Venus 
duró poco y de nuevo volvió a 
caer en sus típicos lapsus de 
desgana y falta de garra. 
Davenport aprovechó este res
piro para volver al partido y 
controlar la situación. La costó 
48 minutos, lo justo para ganar 
la segunda manga, y en la terce
ra sus golpes brillaron todavía 
más mientras que el número de 
errores no forzados de Williams 
(31) aumentó considerablemen
te.

«Sólo Steffi Graf ha sido 
capaz de ganarme un set más 
rápido (6-0 en 12 minutos en 
Cayo Vizcaíno)», dijo 
Davenport al respecto.

«Venus jugó ese primer set 
fenomenal, pero siempre es di
fícil mantener esa consistencia 
todo el rato, y yo estaba al ace
cho para dar la vuelta al parti
do», señaló.

de la expedición el joven de 19 
años Jose Manuel Sierra. .

El actual campeón de Euro
pa es consciente de que en su 
desplazamiento se enfrentará a 
un equipo, que ayer dio un paso 
de gigante para disputar la 
liguilla por el título y por lo tanto 
afronta con optimismo su con
frontación ante el líder.

No obstante Valero Rivera 
aseguró que la línea de trabajo 
que debe mantener el Barcelo
na sea cual sea el rival, ha de 
ser la misma, pese a que en esta 
ocasión el adversario «es un 
equipo que está donde está por 
pleno merecimiento y en el que 
no destaca un jugador en parti
cular, sino que todos en conjun
to merecen un respeto», dijo.

El partido entre los cabezas 
de la tabla se disputaráen la pista 
de Anaitasuna, un escenario en 
la que los azulgrana son cons
cientes de que el conjunto na
varro intentará dar la sorpresa

La pista central de 
Australia 
’'entierra" a 
Sampras y 
descubre a Kucera

Miguel LUENGO

La pista central de 
Melbourne Park volvió a con
vertirse en un cementerio para 
los grandes favoritos del Abierto 
de Australia y ayer enterró al 
defensor del título, el número 
uno del mundo, el estadouniden
se Pete Sampras, que abando
nó el recinto entre los silbidos 
del público tras caer derrotado 
por el eslovaco Karol Kucera.

Sampras, campeón del mun
do, aspirante a igualar los 12 
títulos del Grand Siam que posee 
el australiano Roy Emerson, 
votado como el mejor jugador 
de los últimos 25 años, sufrió 
una de las humillaciones más 
vergonzantes al perder por 6- 
4, 6-2, 6-7 (5-7) y 6-3 contra 
Kucera, un jugador que ayer hi
zo feliz al mítico Miloslav Me- 
cir, el «Gran Gato», que ahora 
ejerce como su entrenador.

Sampras no fue el único en 
hacer las maletas de Melbourne 
en lajomada de ayer. El sueco 
Jonas Bjorkman, cuarto favo
rito, cayó ante el veterano Petr 
Korda, de 30 años, que nunca 
perdió la fe y ganó por 3-6, 5- 
7,6-3,6-4 y 6-2. Mañana miér
coles se disputarán los otros dos 
partidos de cuartos, entre el 
francés Nicolás Escudé y el 
alemán Nicolas Kiefer, y el del 
español Alberto Berasategui y 
el chileno Marcelo Ríos.

Desde que llegó a Australia 
a comienzos del año Kucera, 20 
del mundo, sólo saborea el triun
fo. Ganó la Copa Hopman per
diendo únicamente un partido 
(contra Patrick Rafter) y luego 
el torneo de Sydney, donde fue 
la revelación. En Melbourne 
Park no ha tenido resultados 
sorprendentes, pero ya en pri
mera ronda se deshizo del es
pañol Sergi Bruguera, que tuvo 
que abandonar lesionado.

Dotado de una gran corpu
lencia y de un gran toque de 
revés a dos manos, muy pare
cido al de su entrenador Mecir, 
kucera se dedicó durante todo 
el partido a minar la resisten
cia de Sampras, a quien ya ganó 
un set en el pasado Wimbledon.

Antes de la victoria de 
Kucera, el veterano Petr Korda, 
uno de los jugadores con más 
clase en activo, dio toda una 
lección de pundonor, y a pesar 
de haber perdido los dos prime
ros sets contra Bjorkman ganó 
el encuentro en tres horas y tres 
minutos, al borde de la extenua
ción.

Bjorkman, de 25 años, con
tribuyó de forma decisi va a que 
Suecia ganase la Copa Davis en 
1997, además de apuntarse tres 
torneos, Auckland, Indianápolis 
y Estocolomo que le colocaron 
cuarto del mundo. Salía como 
favorito para conseguir una de 
las plazas de semifinales pero 
no contaba con la tremenda 
reacción e inspiración del checo 
a partir del tercer set, y además 
sufrió calambres que le impi
dieron hacer frente a Korda 
cuando más lo necesitaba.
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Miércoles, 28 de enero de 1998 37El Ciudad Encantada consiguió dos 
importantes puntos ante el Arrate, lo 
que confirma que el equipo de 
Quique García recupera su forma ■mmi

El_técnic o del Ciudad Encantada, con las dudas de Manolo Baso y Capa para el próximo partido

(¡arcía cree que su equipo vuelve a 
tener motivación y concentración
El Ciudad Encantada parece haber recuperado algunos de 
los factores que en laprimera vuelta hicieron que el conjun
to conquense  fuera uno de los más regulares, permitiéndose 
el lujo, incluso, de ganar a otros equipos en teoría superio
res. El técnico Quique García considera que la motivación, 
concentración y los deseos del triunfo fueron tres de las 
características que diferenciaron al conjunto de la capital 
del de Jornadas anteriores.

Alicia G^ ALHAMBRA

Sin duda alguna, una de las 
necesidades mayores que tenía 
el Ciudad Encantada desde ha
cía algunas jornadas era el con
seguir un triunfo que le permitie
ra, además de sumar puntos, 
volver a reencontrarse con su 
juego y por tanto con la confian
za en lo que son capaces de rea
lizar en la actual liga. La motiva
ción, la concentración y las ga
nas de victoria de la que hicieron 
gala los conquenses en el último 
encuentro que les enfrentó al 
Arrate el pasado fin de semana 
fueron los factores principales que 
diferenciaron al equipo del dejor- 
nadas anteriores.

El rival del sábado no era, sin 
embargo, el más propicio para 
iniciar lo que podíamos llamar 
"recuperación" del equipo, y a que 
, según señalaba Quique García, 
"el Arrate es un conjunto infini
tamente mejor que el Satadium y 
que el Deportivo Gijón", dos de 
los partidos, los últimos, en los que 
el Ciudad Encantada salió derro
tado, lo que demuestra que las 
derrotas no dependían del rival 
sino del mal momento del con
junto conquense.

Quiq^ue García, a pesar de 
mostrarse satisfecho con el triunfo, 

hacía mención a algunos aspec
tos del equipo que aún se pueden 
mejorar como es el carácter ofen
sivo, "los 23 goles que consegui
mos siguen siendo pocos", expli
caba, el técnico aunque afortu
nadamente en este partido sólo 
encajaron 21.

Ahuyentar a los fantasmas 
de anteriores partidos

El desarrollo del primer tiem
po volvió a traer a Él Sargal los 
"fantasmas" de anteriores parti
dos. Los de Quique García se 
fueron al descanso con una des
ventaja de dos goles, lo que hizo 
temer a los espectadores que el 
equipo se hundiera en la segun
da mitad. Sin embargo, a pesar 
de esta desventaja, con el cam
bio de actitud yareferido, el equipo 
conquense logró superar a su rival 
apesar de que "no supimos apro
vechar bien algunas de las juga
das de las que dispusimos cuan
do teníamos superioridad núme- 
rica".

La derrota en este partido 
hubiera supuesto para los de 
Quique Garcíaun importante paso 
atrás, por el margen tan ajustado 
de puntos en el que se mueven 
los equipos en la zona de la tabla 
en la que se encuentra.

El Ciudad Encantada consiguió un importante triunfo. J.P./FOTO-RES

Hay que tener en cuenta que 
el Ciudad Encantada tiene en las 
próximas jornadas dos salidas 
consecutivas, a Madrid, dónde 
jugará con el Canal de Isabel II 
y después con el Tersa 
Adrianenc.

Bago y Capa, con 
problemas

El jugador que salió más per
judicado del partido del pasado 

fin de semana fue Manolo Bago, 
quien en un choque con un juga
dor del Arrate se lesionó en la 
barbilla. El jugador del Ciudad 
Encantada necesitó siete puntos 
de sutura y esta semana no está 
pudiendo, por el momento, llevar 
los entrenamientos con el resto 
de sus compañeros.

Otro de los jugadores que 
también tienen problemas en el 
conjunto conquense es el lateral 
Capa, quien está siendo tratado 
con antiinflamatorios al padecer

una fístula.
Quique García señalaba que 

en el caso de Bago, espera po
der contar con el extremo para 
el próximo partido, mientras que 
tendrá que esperar, por lo me
nos 48 horas en el caso de Capa 
para comprobar como reaccio
na a los medicamentos que le 
están siendo administrados. Si no 
responde de forma adecuada, el 
jugador del Ciudad Encantada 
sería operado en este plazo de 
48 horas.

Romero: "Es significativo 
nuestro cambio de actitud"

A.G.A.

Miguel Romero, entrenador 
del Club de Baloncesto Cuenca 
femenino, señalaba ayer a este 
diario que el equipo de la capital 
ha experimentado un cambio de 
actitud en el último partido que 
disputó ante el Guadalajara, a 
pesar de la derrota ante el con
junto alcarreño.

El técnico conquense señala
ba que las locales pudieron con

seguiré! triunfo, pero que les faltó 
fondo físico para continuar la 
remontada de un partido que se 
le puso muy cuesta arriba, "estu
vimos sin duda más cerca de la 
victoria que en otros muchos 
partidos, pero nos faltó el impul
so final para lograr el triunfo", 
señalaba Romero.

Miguel Romero explicaba que 
para las conquenses ha sido es
pecialmente negativo el "parón" 
navideño, ya que no han vuelto a 
recuperar la forma desde el pa

sado mes de diciembre.
El técnico asegura que el CB 

Cuenca del sábado era más pa
recido al de los primeros parti
dos de la liga que al de estos úl
timos en el que conjunto de la 
capital no demostró, precisamen
te, un buen nivel de juego.

Las jugadoras del Club Balon
cesto Cuenca han respondido 
bien a la mentalización y motiva
ción que durante la pasada se
mana el técnico del equipo llevó 
a cabo. El Baloncesto Cuenca no pudo con el Guadalajara. J.P./FOTO-RES
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Los taranconeros prendieron por 11 puntos a pesar de su mayor experiencia

El Tarancón tampoco pudo con 
la Unión Deportiva Torrijeña

Efe-Tarancón

70 - Belarus Tarancón 
(33+37): Ruiz(ll),Gómez(15), 
García R. (10), López (17), 
Romero (9) -cinco inicial-, Saiz 
(2), Jaime González, Rubio (5) 
y Pando (1).

81-UD Torrijeña (39+42): 
Del Pino (15), Calabria (18), 
Vázquez, De Dios (36), 
Hernández (5) -cinco inicial-, 
Vinuesa, González y Fernández 
(7).,

Arbitros: A. R. López y 
García. Muy meticulosos, car
garon pronto de personales al 
equipo local. Señalaron 54 fal
tas personales, 37 al Belarus y 
17 a laTorrijeña. Excluidos por 
cinco personales los locales Saiz 
(m. 30), Ruiz (m. 38), Raúl (m. 
38) y Romero (m. 40), y el vi
sitante De Dios (m. 40).

Incidencias: Partido de la 
octava jornada del grupo Par de 
Primera Autonómica, jugado en 
el Municipal Peña El Aguila de 
Tarancón. Alrededor de medio 
centenar de espectadores en las 
gradas para presenciar el parti
do.

Comentario: El Belarús- 
Tarancón no pudo lograr su se
gunda victoria de la temporada 
ante una Unión Deportiva 
Torrijeña que se antojaba ase
quible para las posibilidades de 
los taranconeros, pero que supo 
resolver el partido con su ma
yor experiencia.

El Cuenca juvenil dejó escapar 
dos puntos de La Fuensanta

La Tribuna

1- Cuenca: José, Marcos, 
Liso, Miguel, Mario, Curri, Dioni, 
Pitu, Lucas, Ramón y Domin.
.. 1- Manzanares: Lope, Fran, 
Navas, Gabi, Félix, Santi, Juli 
(Pepe), Maeso, Angel, Molina y 
Juanjo.

Arbitro: González Mendoza, 
auxiliado por Mariano Barea y 
Martínez Segovia. Arbitraje 
casero, barriendo con descaro 
para su ciudad. En el minuto 88, 
cuando el manzanareño Juanjo 
sale de su campo en contragol
pe, se zafa de dos defensas y se 
planta ante el portero,vd cole
giado pita fuera de juego. Tam
bién concedió el gol del Cuenca 
en claro fuera de juego. Mostró 
cartulina amarilla a Félix por 
decirle a su compañero: «¡vamos 
fuera!». También señaló amari
llas a los locales Lucas y Ramón, 
y a los visitantes Lope, Gabi,

Los taranconeros no pudieron anotarse la victoria ante el Torrijeña.

Los taranconeros se carga
ron en exceso de personales, 
sobre todo por el rigor demos
trado por la colegiado principal, 
Ana Rosa López, lo que propi
ció la disponibilidad de muchos

Molina y roja para Santi por re
clamarle una fuerte patada re
cibida.

Goles: 1-0: Minuto 20. Pase 
en profundidad sobre Lucas, en 
fuera de juego, que marca; 1-1: 
Minuto 30. Santi, enjugada per
sonal.

Incidencias: Partido corres
pondiente al grupo XV de laLiga 
Nacional Juvenil, disputado en 
el campo de «La Fuensanta».

Comentario: Partido igua
lado en la primera parte, con gran 
disputa en el centro del campo 
donde tanto los conquenses como 
los manzanareños salieron muy 
mentalizados. Los de Cuenca se 
adelantaron en el minuto 20 en 
unajugada de Lucas que fue muy 
protestada por los manzanareños 
al considerar que era fuera de 
juego.

En la segunda parte siguió la 
igualdad en el partido, a pesar 
de que los jugadores del Cuenca 

tiros libres por parte torrijeña, 
que junto a la dirección de Del 
Pino y De Dios, llevaron a su 
equipo al triunfo.

La primera parte fue muy 
igualada, aunque la ventaja fue

Hubo gran disputa en el centro del campo.

encerraron casi por completo a 
los de Manzanares, quienes no 
pudieron pasar del centro del 

de los torrijeños la mayoría de 
los minutos, pero los comienzos 
de la segunda, con los locales 
totalmente despistados, fueron 
decisivos para la suerte final del 
partido.

campo. El Cuenca pudo ganar 
ya que desperdició un penalti que 
pudo suponerle los puntos.

Atlanta y 
Alcarreño 
ganaron en los 
campeonatos de 
CLM de natación

Efe-Guadalajara

Los equipos Atlántida y 
Alcarreño Salvamento fueron 
los triunfadores en categoría 
absoluta masculina y femeni
na, respectivamente, en los 
Campeonatos de Castilla-La 
Mancha de natación senior y por 
edades, disputado en la piscina 
muncipal cubierta de 
Guadalajara.

Los campeonatos contaron 
con la participación de un total 
de 510 nadadores que defen
dieron a los 25 equipos regiona
les que se dieron cita en el 
campeonato territorial.

Los resultados finales en las 
categorías absoluta y por eda
des fueron los siguientes: 
Categoría absoluta masculina: 
1 ) AD Atlántida (94.0 puntos). 
2) AR Los Alcores (49.0). 3) 
Alcarreño Salvamento (22.0). 
4) CN Ceman (10.0). 5. Oriol 
Toledo (8.0). 6) CNToledo (6.0). 
7) CN Almansa (2.0). , Cate
goría absoluta femenina: 1) 
Alcarreño Salvamento (58.0 
puntos). 2) AD Atlántida (57.0). 
3) CN Guadalajara (37.0). 4) CN 
Ciudad Real (16.0). 5) CN Al
cázar (10.0). 6) CN Aquis (7.0). 
7) CN Talavera (5.0). 8) CN 
Madridejos (4.0). 9) CN Cuen
ca (2.0),

Categoría masculina por 
edades: 1)CN Guadalajara 
(72.0 puntos). 2) CN Alcázar 
(53.0). 3) CN Talavera (46.0). 
4) CN Aquis (43.0). 5) CN Ciu
dad Real (40.0). 6. CN Toledo 

. (31.0). 7) CN Almansa (15.0). 
8) CN Fuente Agria (12.0). 9) 
Alcarreño Salvamento (10.0). 
10) CN Albasit (10.0). 11) CN 
Ceman (10.0). 12) CN Triatlón 
Hoces (5.0). 13) CN Oriol Im
perial (2.0).

Categoría femenina por eda
des: l)CNToledo(50.0).2) 
CN Alcázar (39,0). 3) CN Aquis 
(36.0). 4) CN Ceman (28.0). 
5) CN El Cisne (27.0). 6) AR 
Los Alcores (26.0). 7) CN 
Almansa (22.0). 8) CN 
Guadalajara (19.0). 9) CN 
Cuenca (18.0). 10) CN Albasit 
(17.0). ll)CNTalavera(16.0). 
12) Alcarreño Salvamento 
(15.0). 13) CN Ciudad Real 
(13.0). 14) CN Triatlón Hoces 
(8.0). 15) CN Torrijos (7.0).

Talavera: las 
personas mayores 
comienzan 
actividades de 
natación y gimnasia

Efe - Talavera

Un total de 368 jubilados y 
pensionistas de Talavera comen
zarán durante las dos primeras 
semanas de febrero las activi
dades de natación y gimnasia 
para 1998, organizadas por la 
Concejalía de Bienestar Social 
de la ciudad.
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El técnico de la Balompédica, López Sendino, sancionado también con un partido

Bartolomé, sancionado con cuatro 
partidos por agredir a un contrario

Efe - Cuenca

El Juez Unico del Comité de 
Competición de la Federación 
Territorial, Rafael Matas Cuéllar, 
ha decidido sancionar con cua
tro partidos al jugador de laUnión 
Balompédica Conquense, Ricar
do Bartolomé Castilla, 
«Bartolomé», por agresión aun 
contrario. Este hecho se produ
jo el pasado domingo en el en
cuentro que enfrentó al equipo 
conquense contra el Torpedo 66. 
En un saque de esquina, Bartolo 
golpeó a un contrario antes de 
que la pelota se pusiera en jue
go, por lo que el colegiado le 
mostró la cartulina amarilla.

Al terminar el encuentro, 
Bartolomé se introdujo en el 
vestuario visitante para pedir 
disculpas al jugador toledano y 
acto seguido, tanto él corno el 
entrenador de la Unión Balom
pédica Conquense, Jaime López 
Sendino, se dirigieron al colegia
do, López López, del colegio de 
Ciudad Real, para pedirle discul
pas por su actuación en el terre
no de juego y así intentar redu
cir la sanción. Hay que resaltar 
que en este partido el árbitro 
mostró trece cartulinas amari
llas y dos rojas.

Con dos encuentros, por jue
go violento, ha sido sancionado 
Cándido Abad Herrero, «Abad», 

' del Azuqueca, por juego violen
to, en el partido quejugó su equipo 
contra el Tomelloso.

La Federación de Tiro hace público 
el calendario de esta temporada

Efe -Tarancón

La Federación Castellano 
Manchega de Tiro con Arco que 
dirige Julián Arquero, ha hecho 
público el calendario de pruebas 
de 1998, que ya ha comenzado 
con la disputa del IX Trofeo dé 
Invierno en Sala, «Trofeo del 
Jamón», del que todavía que
dan por concretar sedes de al
gunas de las competiciones que 
se van a celebrar, y que va a 
diferir muy poco del año pasa
do.

Además de las competiciones 
de rango nacional y regional, habrá 
otras provinciales, que en el caso 
de Cuenca se han fijado para los 
días 13 y 14 de ya el mes de ju
nio, para el olímpico y en octu
bre el de sala, además de diver
sos trofeos de primavera, vera
no u otoño.

En la rueda de prensa de pre
sentación del calendario, el pre

El Conquense no podrá contar para el próximo partido con Bartolo ni con el técnico Sendino.

Con un encuentro han sido 
sancionados, por acumulación de 
amonestaciones, a Chema Pa
rada (Valdepeñas), Maxi 
(Puertollano Industrial), Jaime 
(Villarrobledo), Bernardo (Tor
pedo 66), Carro (Consuegra), 
Rubi (Cuenca), Toro y Francis

sidente regional ha destacado el 
apoyo que viene teniendo de la 
Junta de Comunidades de CLM, 
tanto a nivel de subvención para 
las actividades de la Federación 
y competiciones regionales, como 
a los tiradores que han sido 
becados con ayudas importán- 
tes.

Calendario de las 
pruebas

Por lo que se refiere al ca
lendario de las pruebas es el si
guiente: 20/22 FebrerokXXXIV 
Campeonato de España en Sala 
(Alicante) 20/21 Junio: Cam
peonato Regional modalidad olím- 
pica(?) ll/]2Julio:Campeo- 
nato España junior, modalidad 
olímpica (?) 23/26 Julio: 
Campeonato España absoluto, 
modalidad olímpica (?) 22 
Noviembre: Campeonato regio
nal modalidad en sala (?).

(Belmonte) y Víctor Manuel 
(Almansa).

Con un encuentro, pero por 
doble amonestación, han sido 
sancionados Castellanos (Torri
jos) y Mario (Socuéllamos).

En el capítulo de técnicos, 
Jaime López Sendino, entrena-

Las competiciones provinciales serán los días 13 y 14 de junio.

dordel Conquense,hasidosan
cionado con un partido por pro
testar airadamente al colegia
do.-

En el momento de la reunión 
del comité de competición, no se 
había recibido el acta del encuen
tro entre La Solana-Teresiano.

El C.B. Tarancón 
continúa líder a 
pesar de perder 
y la victoria 
del Cuenca

La Tríbuna

El C.B. Tarancón continúa 
liderando, por segunda jornada 
consecutiva, el Campeonato 
Provincial Senior de Balonces
to Masculino, a pesar de haber 
caído derrotado inesperadamen
te en su visita a Motilla y que el 
Diputación Cuenca venciera al 
A.B. La Jara.

Los resultados de los parti
dos celebrados el pasado sába
do, 24 de enero, han sido los si
guientes: Discoteca Dixy 31, De
portes Piter 61; Const. Trigue
ro Hnos..36, As de Bastos 58; 
DiputaciónCuenca 67, A.B. La 
Jara 57; Motilla C.B, 57, C.B. 
Tarancón 50, mientras que el 
C.C. Miguel de Cervantes des
cansó.

Laclasificación, después de 
la 10’jornada, ha quedado de la 
siguiente manera. En primer 
lugar, con 1 ópuntos, se encuen- 
trael C.B. Tarancón. En segun
do lugar, con los mismos pun
tos, está el Diputación Cuenca, 
pero con peor basketaverage.

En la tercera y cuarta posi
ción, empatados a 15 puntos, 
están el Deportes Piter y el As 
de Bastos, respectivamente, 
estando el Deportes Piter en una 
posición superior por mejor di
ferencia de puntos.

El A.B. La Jara, está en 
quinto lugar, con 14 puntos. En 
la sexta y séptima posición, 
encontramos de nuevo un em
pate aunque esta vez all pun
tos, entre los equipos Motilla 
C.B.,y el Const. Triguero Hnos.

El Discoteca Dixy está en 
penúltimo lugar con lOpuntos, 
y con 9 cierra la clasificación 
de este Campeonato Provincial 
Senior de Baloncesto el C.C. 
Miguel de Cervantes, de Las 
Pedroñeras.

Por otra parte, el partido 
aplazado correspondiente a la 
6^ jornada entre el C.C. Miguel 
de Cervantes y el DiscotecaDixy, 
concluyó con el resultado de 78- 
72 a favor del equipo de la ca
pital internacional del ajo.

XIV Trofeo ”Excma. 
Diputación "

En cuanto a los resultados de 
los encuentros correspondien
tes al XIV Trofeo "Excma. Di
putación" Juvenil de Balonces
to Masculino, han sido los siguien
tes: I.B. Fernando Zóbel 53, 
Motilla C.B.M. 67; C.B, 
Quintanar 12, Seg. Adeslas-CB 
Cuenca 151.

La clasificación tras la se
gunda jornada disputada está 
liderada por el Seg. Adeslas-CB 
Cuenca, con 4 puntos y una 
diferencia de puntos muy bue
na, ya que tiene 209 tantos a 
favor y tan solo 64 en contra.

Empatados a tres puntos se 
encuentran el Motilla C.B.M. y 
el I.B. Femando Zóbel, ocupando 
la segunda y la tercera posición 
respectivamente.

Cierra la tabla el C.B. 
Quintanar con 2 puntos.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Comisaría de Policía 23 23 02
Policía Municipal ' 22 48 59

Guardia Civil 22 05 00
Protección Civil......................... 2225 11

Bomberos........ ....?.. .................. 22 10 80

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja....... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSALUD.................................... 22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua............................... 2221 17
Averías electricidad............... . 22 09 54

g
TRANSPORTES
RENFE_____________________ 22 07 20
Estación autobuses................... 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 41 48

ADMINIS TRA CION
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 1600
Ayuntamiento - Alcaldía....... . 21 20 41
OMIC______________________ 21 13 58
Economía y Hacienda.............. 21 1023

Jefatura de Tráfico________ _ 22 21 56
Delegación de Defensa........... 21 21 12
Oficina de Turismo.................. 23 2119
Obras Públicas y Transportes. 22 78 21
Educación y Ciencia................ 22 20 51
Trabajo y Seg. Social............... 22 02 12
Asuntos Sociales....................... 22 32 61
Industria y Energía........ ........... 22 33 11
Agricultura.............................. . 22 53 58
Cultura........... 21 21 49
Sanidad____________ _______ 21 20 00
Diputación Provincial............. 177177

TELEFONICA
Averias......................................  002
Información................................. 003
Oficinas......................   004
Despertador................................. 096

VARIOS
Correos......................................... 22 40 16
Audiencia................. ................. , 22 41 18
Auditorio..................................... 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca ... 22 82 06
Recogida de Residuos.............. . 23 19 36
Cámara de Comercio............... 22 23 51
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción 900 16 15 15
Información Toxicológica
Nacional , ................................. 91 562 04 20
Ayuda en Carretera ;...........  91 742 12 13
Tele-Ruta.....’.............   91 535 22 22

Teléfono de la Esperanza .......  91 459 00 50

i Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70y 3130 02 » 
7 Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda.^^';^ ' 
" Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono; 14 0161 y 23 00 52 
i Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 OO- ^’^ 

■ Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 71 98 Í^

' Picadero Taranto. Cañete. 2138
Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98 5
Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99 ; ■ ; ■
HotelRasil.Nohales.Teléfono :140090yl40113

Lí; Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 ; : ■ ; \

■ Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2814 88
' Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono; 35 70 21 y 35 71 04

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 28 14 61

■ Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36 , 
CampingCaravaning(2’’):PinarJabaga.Teléfono23 26 80 ?
Camping Caravaning (2"). Cuenca. 2316 56 ::-WSS

Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14

? Rte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 32 16 
Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

; Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02 r ,
Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 23 10 00 
Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71 

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37
; : Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75
: Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 31 3142

Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 271011 :
Hostal Tiná del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

; Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 6314.

r Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50
i Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52 ■ .2 ;
: Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153

Bar restaurante Stop 11. Valverde del Júcar. Teléfono: 2012 35 '
Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

2 Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39 - 2 ;

GDE\( \

Aula del seminario de San Julián
Sábado 21 de febrero: Exposición de libros de de

mente de Aróstegui

Galería de Arte La Escalera
-Exposición colectiva de diferentes artistas plásticos 
españoles. Hasta el 31 de enero

Museo Internacional de Electrografía
(Antiguo Convento de las Carmelitas)
Selección de Euskadi de Arte de Concepto (SEAC), 
"BIEN".
Del 13 de enero al 1 de febrero de 1998 
Horario Martes a Viernes de 6 a 9 pm.
Sábados, Domingos y Festivos de 12 a 14,00 horas.
Organiza: Departamento de Cultura de la Diputación

Círculo de la constancia
-"Tras nuestros pasos*". Exposición de artículos de
Semana Santa
Del 16 al 30 de enero
-Exposición colectiva de artistas de pintura y escultu
ra '
Del 2 al 28 de febrero
-Exposición conjunta del escultor Domingo Casas y

Rosario Tórtola con collage de flores secas 
Marzo

Teatro Auditorio
-Día 30 de enero
Concierto de piano de Miguel Baselga
A las 20,30 horas
-Día 3 de febrero
Orquesta filarmónica de Transilvania
A las 20,30 horas

Cine-Club
-Día 29 de enero: "Chevrolet" de Javier Maqua 
Premio mejor actriz en el festival de Cine de Moscú 
a Isabel Ordaz
-Día 4 de febrero: "El prisionero de las montañas" de 
Sergei Bodrov
-Día 11 de febrero: "Box of Moonlight" de Tom Dicillo
-Día 18 de febrero: "La belleza de las cosas" de Bo 
Widerberg

Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha
Muestra de fotografía de los trabajos de la Asociación 
de Espeleología Conquense "Lobetum" y el Grupo de 
Espeleología "Kunka" : "La Espeleología Conquense en 
los años 90".
Del 15 al 31 de epero

XIV Concurso Fotográfico
Tema libre
Premio de Honor de 400.000 pesetas 
Premio Especial de 150.000 pesetas
Tres Accésit de 150.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

II Concurso de Cómic
Tema libre
Premio de Honor de 150.000 pesetas 
Premio Especial de 100.000 pesetas
Mejor Dibujo de 75.000 pesetas
Megor Guión de 75.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

Café Liceo
Exposición de grabados de Carmen Rubio
Todo el mes de enero

Café Hispano
Exposición de acuarelas 
de José Pérez Mejías
Desde el 20 de enero al 15 de febrero

Café Central
Exposición de pintura de María José Sanz Vázquez 
Del 19 de enero al 5 de febrero
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Bolsa del Trabajo

11.“ Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capataz 
Agrícola. Infórmate 902-10 
1768

TRABAJA como Agente, 
Auxiliar u Oficial Justicia. 
Próxima Convocatoria de in
greso. Infórmate 902-10 17 
68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias de 
ingreso. Requisito: Diploma
do Trabajo Social. Infórmate 
902-10 17 68

BOMBEROS. Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infórma- 
te 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrativos. 
Próximas convocatorias de 
ingreso. Infórmate 902-1017 
68

AYUNTAMIENTOS,Jun
ta Castilla-La Mancha. 
Próximas convocatorias 
para: Auxiliares, Adminis
trati vos. Infórmate902-1017 
68

BIBLIOTECAS, Archivos.

Próximas convocatorias para 
Auxiliares (Ayuntamientos, 
Junta Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL. Próxi
mas convocatorias de ingreso 
ambos sexos. Infórmate 902- 
101768

GUARDIA CIVIL, Policía 
Nacional. Próximas convo
catorias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futuro, 
si tienes entre (15-16 años). 
Ingresa en Politécnicos Ejér
cito. Próximas con\'ocatorias 
de ingreso. Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Soldado Profesio
nal (18-25 años), próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

CORREOS. Precisa perso
nal: Auxiliares, Ayudantes 
Postales. Próximas convo
catorias. Infórmate 902-10 
17 68

1 .- A. Matrimoniales 
2,- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

AUXILIARES EN
FERMERIA, Cuidadores 
Servicios Sociales, Auxilia
res Geriatría. Próximas con
vocatorias. Infórmate 902-10 
17 68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de tra
bajo). Infórmate 902-10 17 
68

ELECTRICISTA. Consi
gue tu carnet, superando un 
solo examen (Bolsa Traba
jo). Infórmate 902-10 17 68

TRANSPORTISTAObten 
tu nuevo carnet capacitación 
mercancías (Bolsa trabajo). 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo aproxi
mado 200.000 (Bolsa traba
jo). Infórmate 902-1017 68

OBTEN el FPI, Graduado 
Escolar, superando un solo 
examen. Infórmate 902-10

17 68

ACCEDE a la Uni versidad 
(Mayores 25), superando un 
solo examen. Infórmate902- 
10 17 68

ANUNCIOS POR 
PALABRAS EN

La Tribuna
1 de Cuenca |

Tfnoi
23.47.38

BANCOS y Cajas de Aho
rros. Próxi ma convocatoria 
con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licenciados. 
Infórmate 902/10 12 25

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta

1.- Ventas 
2.7 Compras 
3 .-Alquileres 
4 .- Varios

mientos, Insalud, Hacienda. 
Próxima convocatoria. Infór- 
mate 902/10 12 25

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certificado 
Escolar. Próxima convoca
toria. Infórmate 902/10 12 
25

AUXILIAR de Justicia. Re
quisito Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria. Infór- 
mate 902/10 12 25

TRABAJA en el Juzgado 
como Agente Judicial con 
estudios primarios. Próxima 
convocatoria. Infórmate902/ 
10 12 25

INSALUD Personal Labo
ral: Limpiadoras, Cocina, La
vandería, Almacén... Próxi
ma convocatoria. Infórmate 
902/10 12 25

SUBALTERNO (Conser
jes, Ordenanzas). Personal 
Laboral (Electricistas, Fon
taneros, Albañiles...). Uni
co requisito certificado es
colar. Próxima convocatoria 

en Ayuntamientos y Auto
nomías. Infórmate902/1012 
25

CORREOS precisa Carte
ros y Ayudantes Postales con 
certificado escolar. Próxima 
convocatoria. Infórmate 
902/10 12 25

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próximaconvocatoria. Infór- 
mate 902/10 12 25

¿QUIERES trabajar en la 
única profesión sin paro? 
Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 902/ 
10 12 25

¿QUIERES trabajar como 
Visitador Médico? Gran 
oferta de empleo. Sueldo su
perior a 250.000 ptas/mes. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate902/1012 
25

¿TE GUSTAN los anima
les? Curso dirigido a perso
nas interesadas en el cuidado 
de animales. Salidas profe
sionales como Auxiliar Ve
terinaria, Zoológicos, 
Guarderías Caninas. Tien
das de Animales. Infórma- 
te 902/10 12 25

TRABAJA con personas de 
la 3* Edad. Prepárate como 
Auxiliar de Gerontología 
para asistencia domiciliaria 
en Residencias, 
Ambulatorios y Hospitales 
Geriátricos. Infórmate 902/ 
lO 12 25

HAZTE Técnico en Medio 
Ambiente o Monitor de Tu
rismo Rural. Nueva profe
sión con gran futuro labo
ral. Infórmate 902/101225

OBTEN trabajo de Gestor 
Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agencia 
o trabajando como Director 
o Comercial en una Admi
nistración de Fincas. Infór- 
mate 902/10 12 25

¿BUSCAS trabajo? Hazte 
representante de Farmacias 
y lo conseguirás. Gestiona
mos tu puesto de trabajo. 
Infórmate 902/10 12 25

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes ambos 
sexos de 18 a 25 años. Infór- 
mate 902/10 12 25

CUERPOS DE SEGURI
DAD: Policía Local, Nacio
nal y Guardia Civil. Edad 
máxima 29 años. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902/10 12 25

TRABAJA en Oficinas o 
Secretarías de la Universi
dad como Auxiliar, con gra
duado escolar. Próximacon
vocatoria. Infórmate 902/10 
12 25

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

ANUNCIESE EN

LaTríbnnn
DlAKIOINDEPlSmiENTE .^.r; :-.'^^ .

(Preguntar por Srta. Remedios)

SUSCRIBAS! A

LaTribuna
DIARIO INDEPENDIENTE
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MANGANA
COMPHA-VENTA. RSOS, LOCALES, FIfíCAS RUSTICAS, 

TRASPASOS, AlQUU£REB. VALORACIONES, HIPOTECAS, ETC.
GESTION Y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3,1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA dos, cocina amueblada,
NUEVO.

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI-
HNOS. BECERRIL. NA. 100 m2, 3 dorm..
Chalet unifamiliares. calef, ascensor, esquina
máximas calidades. Fermín Caballero.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue- 
bladacon electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU-

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4

MARCELINO M.
PELAYO. Duplex, 5

dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

dorm., calef, ascensor. REPUBLICA ARGEN-
trastero, 2 plazas de ga- TINA. Atico, 140 m2,7
raje, armarios empotra- dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nuevaconstrucción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS^_______________

RIO GABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv,, NUEVO

SAN LAZARO, casade 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. .75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas a laHoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR^_______________

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL ORCINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Dúplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS^_________

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm,2baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormí, 2 baños, coci
na amueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.

ESCULTOR NL 
PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN
TERESANTE

FERMIN CABALLE
RO. 150m2, implanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

FERNANDO ZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcela de 
3.238 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINAR DE JABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000^000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños, jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500,000 ptas.
CHILLARON. Parcel 

las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.
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INMOBILIARIA ROMERO

Gestón y Asosoramicnto LimoWiano 
Compra-venta, pisos, iocales, lincas rústicas, 

Traspasos, Alquileres, Vs^oradones. Hipotecas

& Cervantes, 7, bajo
Telé!. 969/ 22 70 85 - 22 84 54
Fax. 969/22 70 85 16004 CUENCA

CHALETS:
ARCAS, Chalet de 2 
plantas, 400 m2,6dorm, 
3 baños, garaje, patio, 
piscina, parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amue
blado o sin muebles, baño 
y aseo, calefacción, ga
raje, cueva-bodega, buen 
estado.

PALOMERA, Casona 
antigua con 4 dorm, pa
tio y terraza.

SEÑORIO DEL PINAR, 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VA
RIAS SUPERFICIES, 
MINIMA ENTRADA, 
ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

SEÑORIODEL PINAR, 
3 plantas, 400 m2 cons
truidos, garaje, 5 dorm, 
4 baños.

CAÑADA-MOLINA, 
Chalet con muchas me
joras, buenas vistas. 5 
dorm.

CAÑADA-MOLINA,

320 m2 de construcción, 
1750 m2 de parcela, 5 
dorm, 2 baños, garaje «y 
piscina.

CHILLARON,6.030m2 
de parcela, 280 m2 cons
truidos, 2 plantas, pisci
na, nave de 80 m2.

PEÑARROTA, 2100m2 
de parcela, 260 m2 de 
obra + 60 m2 de garaje. 
Piscina.

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente refor
mada, patio, 3 dorm. ca
lefacción. Esquina.

VALDECAÑAS. Chalet 
NUEVO, pequeño jardín, 
3 dorm. MUY ECONO
MICO.

PLAZAS DE 
GARAJE:

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA

Ventaapartirde750.000 
pesetas.

Alquiler a partir de 5.000 
pesetas/mes

ALQÙILËRDE 
PISOS:

ALICANTE, 3 dorm, 
cocina amueblada, ascen
sor.

ANTON MARTIN, 3 
donn, calefacción indivi
dual.

AVDA. LOS 
ALFARES, 3 dorm, ca
lefacción de gas-oi 1, tras
tero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

BARRIO 
BUENAVISTA, 3 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, gara-, 
je-______________ ___

B A R R I O 
BUENAVISTA, 4 dorm, 
exterior.

C/ CAMINO 
RESINERA, 1 dorm, 
estudio, amueblado, ga
raje.

C/ CERVANTES, 2 
dorm, cocina amueblada, 
céntrico, nuevo.

C/ CERVANTES, 3 
dorm, cocina amueblada, 
calefacción central, baño 
y aseo.

CZ COLON, 3 dorm, 
calefacción central, as
censor, 65.000 comuni
dad incluida.

CZ COLON, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

CZDIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, calef central, co
cina amueblada, parquet. 

ascensor.

CZDIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

CZERCAVICA, 3 dorm, 
calefacción central, 
amueblado.

CZ FERMIN CABA
LLERO, 4 dorm, 2 ba
ños, cocina amueblada, 
garaje.

CZ FERMIN CABA
LLERO, 5 dorm, 3 ba
ños, garaje, trastero.

CZ GASCAS, 1 dorm,

CZ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indi
vidual.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 2 dorm, 
garaje.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 6 dorm, 2 
baños, cocina amuebla
da.

CZ LOPEZ DE HARO, 
3 dorm, garaje, calefac
ción individual.

CZ MARIANO CATA
LINA, 4 dorm, baño y 
aseo, cocina amueblada, 
calefacción central.

CZ MARTIN ALHAJA, 
2 dorm, calefacción in
dividual, amueblado.

CZPARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje

y trastero.

CZ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm,cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, calefacción, 
bien amueblado, 45.000.

CZPLAZACARDENAL 
PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.

CZ PLAZA SAN NICO
LAS, 2 dorm, 
semiamueblado, calefac- 
ción, 55.000.

CZ PRINCESA ZAIDA, 
110m2,4dorm,2baños, 
calefacción central.

CZ SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocina amueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

CZSANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue
vo, amueblado.

CZ SANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calefacción cen
tral, ascensor, 55.000. '

CZ TENIENTE 
BENITEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga
raje.

CZ TRAVESIA LOREN
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero, 
calefacción individual, a 
estrenar, 110 m2.

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior,70.000 
ptas.

VILLAR DE OLALLA, 
95 m2,3 dorm, con o sin 
muebles, 35.000 ptas.

VENTA-ALQUILER 
DE OFICINAS

CZ CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

CZ CARRETERIA, 90 
m2, aire acondicionado, 
caja, luz, 85.000 ptas.

CZ CARRETERIA, 2 
despachos, luz. Edificio 
de oficinas.

CZ COLON, exterior 120 
m2, 60.000 ptas.

CZGILCARRILLO DE 
ALBORNOZ. 40 m2 
EXTERIOR.

CZ PLAZA DE 
CANOVAS. 100 m2.

CZ PLAZA DE 
CANOVAS 300 m2. 
Entrada directa desde la 
calle.

CZ RAMON Y CAJAL, 
P planta de oficinas, 120 
m2, calefacción, aire 
acondicionado, precio a 
convenir.

VENTA DE - 
LOCALES

TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO. (ZONA 
ESTACION) IDEAL 
PARA PUB.

CZ AVDA. MEDITE
RRANEO, 51 m2 de 
planta + 52 m2 de sóta

no, económico.

CZ CARRETERIA. 130 
m2 útiles + 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

CZ CERVANTES 90 m2 
+ 90 de sótano.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2. MUY 
ECONOMICO.

CZ PLAZA DE 
CANOVAS. 160 m2, 
acondicionado, ideal para 
oficinas.

CZ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano. Esquina. 
Acondic.

CZ SANCHEZ VERA, 
400 m2.

CZCALDERON DELA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación), 270 m2.

CZ CARRETERA VA
LENCIA (JUNTO AL 
NH), 120 m2 + 180 de 
semisótano.

CZ CAÑETE, 90 m2, 
económico.

CZCERVANTES, 90 m2 
+ 140 m2 de sótano.

CZ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON. 140 m2-F 
140 altillo. Acondiciona
do.

CZ FUENTE DEL ORO 
(junto farmacia), 200m2, 
acondicionado.

CZ HNOS. BECERRIL. 
VARIOS TAMAÑOS.

CZ PLAZA DEL ES
PLIEGO, 230 m2, reva
lorización.

COLEGIADO 9009

CZ COLON, 76. 1" 
(Esquina Cuatro 

Caminos) 
16002. CUENCA

INMOBILIARIA
Tfno: 

969-232248
PREG UNTENOS POR NUESTRA EXTENSA OFERT.A 

DE FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCA 1 .ES. .SOI .A RES, 

GARA.IES Y PESOS NUEVOS Y USADOS 

"Con toda confianza"

VENTAS

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN, va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. 
Paseo S. Antonio. 3 dor
mitorios, mucha luz.

ARCAS, chalets EN 
CONSTRUCCION des
de 13.500.000 ptas,

ARCAS, parcelas desde 
3.000 ptasZm2. URBA
NAS

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA: 80 m2,3 dor
mitorios, OCASION.

AVDA, ALFARES, 2 
dormitorios, garaje y tras
tero, Como nuevo. Am
plia terraza con vistas,

AVDA. S. JULIAN. 4 
dormitorios, garajey tras
tero.

BELEN, varias desde

3.000.000.

CANALEJA, LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2 TOTALMENTE re
formado. 12,500.00ptas.

CARRETERIA. 150m2, 
4 dormitorios, garaje, 
trastero. Vistas Casco An
tiguo.

CERVANTES, ático 
para reformar, 4 dormi
torios, 5,000,000 ptas,

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, desde 
17.4000.000 ptas.

COLON, a estrenar, des
de 12.800.000 ptas,

COLON. 170 m2,5 dor
mitorios, 3 baños, cale
facción, reformado,

DR. FERRAN. 4 dormi
torios, calefacción cen
tral, exterior, mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 125

m2, 4 dormitorios, todo 
exterior, calefacción, as
censor.

DIEGO JIMENEZ. 100 
m2, ascensor, calefacción, 
gran terraza, nuevo.

DIEGO JIMENEZ, 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

DOCTOR GALINDEZ. 3 
dormitorios, mucha luz.

FRAYL. LEON (dúplex). 
3 dormitorios, calefacción, 
ampliaterraza. 7.500.000.

GARCILASO DE LA 
VEGA, apartamento de 
lujo, 2 dormitorios, gara
je, trastero, vistas al cas
co antiguo.

GREGORIO C, 
VALERO, 220 m2,5 dor
mitorios, calefacción, as
censor, garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL I® 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 90 
'm2, 4 dormitorios, gara
je, trastero desde 
14.500.000 ptas.

HOSPITALILLO. 2plan- 
tas, con corral.

HOSQUILLO. 70 m2, 
calefacción individual, 
trastero. Económico.

HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dormito
rios, garaje, trastero. AES- 
TRENAR.

JUAN SAIZ. 70 m2. 2 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

JOSE DE 
VILLAVICIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

JORGE TORNER. 3 y 4 
dormitorios, calefacción 
central.

MATEO M. AYLLON. 
63 m2., 3 dormitorios, ca
lefacción, ascensor y tras
tero.

MATEO M. AYLLON. 
3 dormitorios, 2 wc, ga
raje, como nuevo.

PARQUE DEL 
HUECAR. Apartamento 
de lujo, 1 dormitorio, tras
tero.

PARQUE S. JULIAN. 
100 m2, 4 dormitorios, 
calefacción, ascensor, vis
tas al parque.

PASEO S. ANTONIO. 
80 m2,3 dormitorios, ca
lefacción central, mucha 
luz.

PLAZA DE LAS NIE
VES. 100 m2, terraza, 
parquet, calefacción.

PLAZA HISPANIDAD. 
3 dormitorios, calefacción 
central, 2 wc, ascensor y 
trastero.

R. SAN ANTONIO, 90 
y 100 m2. 4 dormitorios 
EN CONSTRUCCION, 
desde 12.400.000 ptas. dormitorios, ascensor, ca- PALOMERA apartamen- 

lefacción, todo exterior. to a ESTRENAR.

R. SAN JOSE, 110 m2, 
4 dormitorios, garaje, tras
tero, nuevo.

SANTIAGO LOPEZ, 
apartamento, 1 dormito
rio, calefacción central.

R. SAN JOSE, pisos 4 
dormitorios. EN CONS
TRUCCION desde 
14.400.000 ptas.

REYES CATOLICOS. 3

SARGAL, 3 dormitorios, 
amplio salón, mucha luz.

SIERRA CANALES, 
casa 3 dormitorios, 2 plan
tas.

y 4 dormitorios, desde 
7.500.000 ptas.

RIO GABRIEL, chalet 
240 m2, 4 dormitorios, 
jardín. 100 m2.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 de 
terreno.

TERUEL, duplex, 175 
m2, 5 dormitorios, gara
je, mucha luz.

TIRADORES, 3 casas a 
estrenar, vistas casco an
tiguo.

RIO GABRIEL. 90 m2. 
4 dormitorios, garaje, tras
tero. Exterior.

SAN LAZARO. 45 m2,
2dormitorios, reformado.

SAN PEDRO, siglo XVI, 
240 m2, vistas panorámi-

TINTES, 140 m2,4 dor
mitorios, exterior, 
balconada.

cas a las dos Hoces, te
cho de artesonado.

SANTA ANA. 3 dormi-

TINTES, apartamento 3 
dormitorios. 6.000,000 
ptas.

torios, 6.800.00 ptas.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, calefacción, refor-

VALERIA, 3 dormito
rios, garaje opcional. Buen 
precio.

mado. TENIENTE
SAN RAFAEL, casa 3 
plantas 135 m2, para re
formar, económica.

GONZALEZ (Carretería) 
4 Dormitorios, garaje, 
trastero.

SANCHEZ VERA, 75 
m2, ascensor, calefacción, 
trastero, todo exterior.

SAN COSME, 4 dormi
torios, calefacción, tras
tero, varios.

RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO. Pisos de 90 
y 100 m2, garaje, traste
ro. NUEVA CONS
TRUCCIÓN. 12.800.000 
ptas.

PUEBLOS
SANTIAGO LOPEZ, 3

4.800.000 ptas.

PALOMERA duplex 
150m2,11.000.000 ptas. 
NUEVO.____________  

NOHEDA (18 km de 
Cuenca), casa 2 plantas 
reformada.

CAÑADAS. MARTIN, 
chalets 700 m2 parcela, 
140 m2 útiles, entrega in
mediata 14.700,000ptas 
(IVA incluido).

ARCAS, casa 300 m2, en 
centro del pueblo.

PALOMERA, casa, 
4.700,000 ptas.

ARCAS, (pueblo y "El 
Zarcejo") pare, desde 440 
m2, viviendas nuevas lla
ve en mano.

MAJADAS, 300 m2, 5 
dorm, garaje, REFOR
MADA_____________  

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2, de vivien
da, 700 m2 de parcela.

FUENTES, caserón de 
400 m2 en 3 plantas cen
tro del pueblo.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 de 
terreno.

ARCAS, 5 dorm, garaje, 
400 m2 de parcela.

PALOMERA. Casa 
3.500.000 ptas.

MAJADAS. 300 m2. 5 
dormitorios, garaje. Aes- 
trenar.
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44 Miércoles, 28 de enero de 1998 Primera experiencia española de 
datación de restos históricos a través 
de los anillos de los troncos de los 
árboles (Dendrocronología), una 
ciencia nueva en nuestro país

Ciencia que permite fechar los restos de madera que aparecen en las excavaciones arqueológicas

Inician en San Sebastián el primer 
estudio de dendrocronología
Investigadores de San Sebastián han iniciado recientemen- 
te la primera experiencia española de datación de restos 
históricos a través de los anillos de los troncos de los árboles 
(Dendrocronología), una ciencia nueva en nuestro país con 
numerosas posibilidades en campos como la ecología, la 
arqueología, la meteorología y el arte.

Carlos LÓPEZ

Según indicó a Efe la direc
tora del centro de investigacio
nes Arkeolan, Merche Urteaga, 
la dendrocronología permite fe
char con una aproximación anual 
los restos de madera que apare
cen en las excavaciones arqueo
lógicas, determinar cuáles son las 
mejores condiciones de crecimien
to de los árboles para la explota
ción forestal, estudiar los cam
bios climáticos, o certificar la 
autenticidad de obras de arte 
basándose en su antigüedad. 
Urteaga explicó que esta ciencia 
se basa en el principio biológico 
del desarrollo de los árboles, que 
aumentan de tamaño concéntri
camente añadiendo cada año a su 
tronco un anillo, cuyo grosor 
viene determinado por unas con
diciones climáticas similares para 
todos los ejemplares de una mis
ma zona.Los anillos de un árbol 
centenario conforman así una base 
de datos que los especialistas 
convierten por medio de cálcu
los matemáticos en un gráfico 
de «picos», similar a un encefa
lograma, denominado «curva 
dendrocronológica». Esta curva, 
unida ala de otros ejemplares de 

árboles más antiguos, permite 
reconstruir el calendario meteo
rológico -lluvias, insolación, 
temperaturas- de un territorio, que 
en Guipúzcoa se remonta ya al 
año 1370. La directora de Arkeo
lan precisó que el Centro para la 
Investigación, Estudio y Difusión 
de la Arqueología de Burdeos 
(Francia) ha conseguido elabo
rar una historia dendrocronoló
gica de su territorio que comien
za en la Edad del Hierro. 
Basándose en este estudio, los 
investigadores han comenzado a 
construir la «curva» de Guipúz
coa, una zona que hace de «bisa
gra» con la Península Ibérica y 
que servirá como primer paso para 
la creación de la historia dendro
cronológica española.De esta 
forma, cuando los arqueólogos 
descubren un objeto de madera 
antiguo tan sólo es necesario ela
borar su «curva» y compararía 
con la gráfica general de esa zona 
para fecharlo, método que per
mite datar el hallazgo con una 
precisión «muy superior» ala de 
otras técnicas como el Carbono- 
14. Este método se aplica desde 
principios de siglo en Estados 
Unidos, país pionero en la den- 
drocronoiogía gracias a las po-

Los árboles aumentan de tamaño concéntricamente añadiendo cada año a su tronco un anillo. FOTO-RES

sibilidades que ofrecen los mile
narios árboles denominados se
quoias, con troncos de varios 
metros de diámetro, aunque tam

bién se emplea en Suiza, Alema
nia y los países escandinavos. 
Recientemente, la Dendrocrono
logía permitió fechar en el Siglo

I de nuestra era la construcción 
del importante puerto romano 
cuyos restos fueron encontrados 
en Irún (Guipúzcoa) en 1992.

Mas del 60% de las reservas 
pesqueras están sobreexplotadas

Efe-Madrid

Más del 60 por ciento de las 
reservas pesqueras comerciales 
han sido agotadas o están siendo 
explotadas hastael límite, según 
reconoce el «World Resources 
Institute» de Washington en la 
edición española de la Guía Glo
bal del Medio Ambiente. En el 
capítulo dedicado a la biodiver
sidad, el trabajo, avalado por el 
programa de la ONU para el 
Medio Ambiente (PNUMA), y

editado en castellano por Ecoes- 
paña y el Ministerio de Medio 
Ambiente (MIMAM) advierte 
sobre la «drástica disminución de 
las reservas de especies de pes
cados comerciales», en el año que 
Naciones Unidas dedica a los 
océanos. En esta situación se 
encontrarían seis de las once re
giones de pesca más importan
tes, donde las reservas pesque
ras comerciales han sido agota
das o están siendo explotadas 
hasta el límite. Dado que las es

pecies solo se consideran extin
guidas cuando no han sido re
gistradas durante 50 años, se 
estima que las extinciones que 
ocurren en nuestros días no esta
rán documentadashastael 2045. 
Y se calcula que unos 950 millo
nes de personas, en su mayor parte 
en los países en vías de desarro
llo, dependen de la pesca como 
fuente principal de proteínas. En 
este contexto de sobrepresión de 
las pesquerías, «uno de los po
cos aspectos esperanzadores» ha 

sido el rápido crecimiento de la 
acuicultura que supone en la 
actualidad casi el 16% de la 
producción pesquera mundial.Por 
regiones, señala el trabajo que las 
especies sobreexplotadas van 
desde peces que habitan en las 
plataformas continentales como 
el fletán el bacalao y la merluza 
hasta especies migratorias de mar 
abierto como el atún y el pez 
espada.En aguas más cálidas los 
camarones se han visto afectados, 
al igual que las poblaciones de

bastantes especies de escualos, 
añade.Junto con la sobrepesca, 
uno de los motivos del lamenta
ble estado de las reservas ictíco- 
las es que un 25 por ciento de las 
capturas se desecha por inservi
ble, pero la falta de selectividad 
en las artes provoca su 
muerte.Según datos de la FAO, 
secalculaqueentre 1988 y 1990 
se desechó una media anual de 
27 millones de toneladas de pes
cado, mientras que la pesca apro
vechable sumó unos 77 millones.
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Miércoles, 28 de enero de 1998 45El presidente de la Real Academia de 
Ciencias Exactas, Eísicas y Naturales 
apostó por reorientar también las 
asignaturas científicas que «no 
están mejor que las humanidades» BOOT

Lo reclamó Ansel Martín Municio, presidente de la Real Academia de Ciencias

Piden mayor presencia de las 
ciencias en las enseñanzas medias
El presidente de la Real Academia de Ciencias, Angel 
Martín Municio, reclamó ayer mayor presencia de las 
asignaturas científicas, en particular de las matemáticas, 
en los futuros planes de estudios de la enseñanza obligato
ria, que prevén reforzar las humanidades. Así lo expresó

Martín Municio durante la presentación del nuevo ciclo de 
conferencias sobre Ciencia y Sociedad, organizado por la 
Fundación Central Hispano, que contará desde el próximo 
29 con la intervención los más prestigiosos científicos 
nacionales en diversos ámbitos de la investigación.

Efe-Madrid

Tras señalar que los científi
cos ven «con buenos ojos» el plan 
de mej ora de las humanidades que 
plantea el Ministerio de Educa
ción para las enseñanzas medias, 
el presidente de la Real Acade
mia de Ciencias Exactas, Físi
cas y Naturales apostó por re
orientar también las asignaturas 
científicas, como por ejemplo la 
de matemáticas, que «no están 
mejor que las humanidades».

Afirmó que «bien está que se 
sepa más griego, latín o literatu
ra, pero no hay que olvidar que 
hoy los niños no saben matemá
ticas» y agregó que «es tan im
portante resolver una ecuación 
de segundo grado como leer a 
Shakespeare».

En la presentación del ciclo, 
tanto Martín Municio como el 
presidente del Consejo Asesor de 
Sanidad, José María Segovia de 
Arana, y el director del departa
mento de Fisiología Humana de 
la facultad de Medicina de la 
Universidad Complutense (Ma
drid), Francisco Mora, resalta
ron el importante papel de los 
científicos en el campo de la 
cultura.

Defendieron la necesidad de 
fomentar la apreciación de la 
ciencia entre la sociedad y subra
yaron que lacienciaes un ingre-

Angel Martín Municio dijo que es tan importante leer a Shakespeare como resolver una ecuación.

diente fundamental en la vidadel 
hombre que tiene que potenciarse 
al máximo y que España está 
necesitada de elevar su cultura 
científica. .

En este sentido, Segovia de 
Arana dijo que el ciclo abordará 
temas «muy candentes y de ac
tualidad», como la terapia géni

ca, la clonación de mamíferos, 
el cerebro, el dolor, los oncoge
nes, el «Homo antecesor» de 
Atapuerca o el envejecimiento 
humano. Entre los participantes 
figuran el catedrático de Histo
ria de la Medicina, Diego Gra
cia, el director de la Unidad de 
Patología Molecular de la Clí

nica Puerta de Hierro, Santiago 
Ramón y Cajal, el jefe del De
partamento de Patología de la 
Universidad de Nueva York, 
Angel Pellicer, el paleontólogo 
de CSIC, José María Bermúdez 
de Castro, o el presidente de honor 
de la Real Academia de Medici
na, José Botella Llusiá.

Convocadas 
plazas en EE.UU. 
para profesores 
esi)añoles 
bilingües

Efe-Madrid

El Ministerio de Educación y 
Cultura (MEC) ha convocado 
plazas para los profesores espa
ñoles bilingües que deseen de
sarrollar su profesión durante el 
presente curso académico 1998- 
99, en Estados Unidos, según 
publicaba ayer el Boletín Oficial 
del Estado (BOE).

El MEC suscribió en 1997 los 
«Memorándum de Entendimien
to» con los estados norteameri
canos de California, Conneticut, 
Florida, Georgia, Nuevo Méxi
co, Texas y Washington, así como 
con Chicago (Illinois) y Mont
gomery (Maryland) para incre
mentar los programas que ser
virán para estrechar los víncu
los entre ambos países, según un 
comunicado remitido por el Mi
nisterio.

De esta forma, añade el co
municado, se permitirá la con
solidación de la lengua españo
la como segunda lengua en el 
sistema escolar norteamericano. 
Entre los programas organizados, 
tiene especial interés el de «pro
fesores visitantes», por el cual 
profesionales españoles de la en
señanza pública o privada se in
corporarán temporalmente alas 
escuelas de EEUU, con el mis
mo régimen que el de los profe
sores ordinarios, contratados por 
los distritos escolares de ese país.

Requisitos

Para solicitar una plaza, re
quisito que deberá realizarse 
antes del 9 de febrero, se exige 
tener nacionalidad española, 
dominio del inglés oral y escri
to, no padecer enfermedades que 
imposibiliten el ejercicio de la 
docencia, además de requisitos 
específicos dependiendo del 
Estado o Condado de que se tra
te.

IU apoya la iniciativa de la 
Generalitat para que la PSS 
se realice aprendiendo catalán

Aguirre preside la reunión 
del consorcio de Altamira

Efe-Madrid
El portavoz de Defensa de IU, 

Willy Meyer, calificó ayer de 
magnífica la medida adoptada por 
la Generalitat de Cataluña para 
poder realizar la Prestación So
cial Sustitutoria, más conocida 
como objeción, aprendiendo ca
talán, lo que permitirá que los ob
jetores no ocupen «puestos de tra
bajo que son más ficticios que 
reales».

Meyer señaló a Efe que, aun
que lo que desea Izquierda Uni

da es que el periodo de transi
ción al Ejército profesional se 
acabe cuanto antes para que des
aparezcan tanto el servicio mi
litar como la prestación social 
obligatorios, ésta es una decisión 
acertada «para que los jóvenes 
no estén encadenados».

En su opinión, quienes se de
claran objetores de conciencia y 
realizan la PSS sustituyen en su 
puesto aun trabajador en empleos 
más ficticios que reales y sim
plemente para que alguien se 
«ahorre unas pesetas».

Efe-Madríd

La ministra de Educación y 
Cultura Esperanza Aguirre pre
sidió ayer la reunión del Consor
cio de Altamira, en la que se 
analizó el desarrollo del conve
nio firmado en febrero del pasa
do año para la conservación, res
tauración y difusión de la rique
za arqueológica y monumental 
de las Cuevas de Altamira. Jun
to a Esperanza Aguirre, partici
paron el secretario de Estado de

Cultura, Miguel Angel Cortés, 
y el director general dé Bellas 
Artes y Bienes Culturales, Be
nigno Pendás. El Consejo del 
Consorcio de Altamira está for
mado por el ministerio de Edu
cación y Cultura, la Diputación 
Regional de Cantabria, el Ayun
tamiento de Santillana del Mar 
y la Fundación Botín.

En la reunión también se tra
tó de la realización del proyecto 
para la construcción del Museo 
Nacional y Centro de Investiga

ción de Altamira, junto con la 
ordenación de su entorno.

Según el convenio, se tiene 
prevista una inversión de alre
dedor de 2.340 millones de pe
setas en la construcción de la ré
plica de las cuevas de Altamira 
que posibilitará que más de 
700.000 personas al año pueden 
contemplar las pinturas, lo que 
acabará con la entrada restrin
gida de unas 8.300 personas, 
medida que se adoptó para evi
tar el deterioro de las policromías.

MCD 2022-L5



46 Miércoles, 28 de enero de 1998

Encuentro con el que se inaugura el estadio Saint Denis

La Primera emite el 
amistoso contra Francia

José PRIETO

La selección española de fút
bol acude hoy a la localidad 
francesa de Saint Denis, para 
enfrentarse a la de Francia, con 
motivo de la inauguración del 
Estadio de esta ciudad.

La primera cadena de TVE 
ofrece en directo este encuen
tro, a partir de las 20,45 horas, 
dentro del programa «Fútbol en 
directo», donde además de la 
retransmisión del partido, diver
sos especialistas comentarán las 
mejores jugadas y el comporta
miento de los equipos.

Se supone que la selección que 
viaje a Francia será la que el 
seleccionador nacional Javier 
Clemente lleve al mundial de 
Francia este verano, de forma 
que este partido le sirva como 
entrenamiento.

El bache de juego por el que 
los grandes equipos están pasan
do estas últimas semanas, espe
cialmente el Real Madrid y el 
Barcelona, se supone que influirá 
en Clemente a la hora de definir 
el equipo que jugará contra 
Francia.

Este encuentro, aunque es 
amistoso y en apariencia no se 
juega nada, servirá para ver cómo 
jugadores de los dos equipos 
mencionados, que en sus clubes 
no están en su mejor momento, 
se comportan en la selección.

Algunos de losjugadores cla
ves de la selección no están muy 
finos que digamos, caso de Raúl, 
y otros ni siquiera juegan de 
forma continuada, como Pizzi; 
a esto hay que sumarie la lesión

Vista, desde el terreno de juego, del nuevo estadio de Saint Denis.

Jodie Foster.
de Kiko y la baja de Guardiola, 
que no acaba de recuperarse de 
su lesión.

Las incertidumbres son mu
chas y Clemente no debe tener
ías todas consigo.

Jodie Foster es "Nell”

La norteamericana Jodie 
Foster, la niña prodigio de 
Hollywood, es la protagonista 
de la película «Nell», que hoy 
emite Antena 3 TV a las 21,30 
horas, en la que interpreta a una 
joven salvaje.

Dirigida en 1994 por Michael 
Apted, e interpretada en el prin
cipal papel masculino por el ir
landés Liam Neeson, la película 
tuvo una nominación al Oscar a 
la mejor actriz, que al final no.se 
llevó.

Jodie Foster se vistió para esta 
ocasión de chica que vive en 
estado salvaje en una cabaña 
perdida en el bosque.

Liam Neeson la encontrará y 
mientras se enamora de estajo- 
ven, que en realidad vive en 
estado de libertad, intenta saber 
el misterio que rodea su situa
ción.

’’Todos para uno, golpes 
para todos”

La 2. 11,00 *
Dir: Bruno Corbucci. Int: 

Timothy Brent, George Eastman, 
Leo Anchoriz, Chris Huerta, 
Karin Schubert, Eduardo 
Fajardo.

Una diligencia, camuflada 
como vehículo de la Cruz Roja, 
transporta un importante carga
mento de oro. Muchas personas 
están interesadas en robarlo. 
Entre ellas, se encuentran una 
rubia doctora, un justiciero tan 
rápido con el revólver como con 
la mente, tres aventureros y un 
grupo de inseparables amigos.

’’Este es mi hijo”
Tele 5. 15,50 s.c.
Jake Henry se crió sin padre. 

Ahora, él tiene un hijo de corta 
edad, Zack, al que adora. Por ello, 
cuando empieza a dar sus prime
ros pasos, Jake decide grabar con 
una videocámara todos esos mo
mentos especiales. Lo que no 
puede imaginar es que el herma
no de su mujer, al ver las graba
ciones, le acusa de pornografía 
infantil. Desde entonces Jake 
intentará defenderse por todos 
los medios de esta falsa acusa
ción.

’’Seducción a una baby 
sitter”

Antena 3. 16,45 s.c.
Una atractivajoven comien

za a trabajar como canguro en 
el hogar de un matrimonio mi
llonario, y aparentemente feliz. 
Al poco tiempo, la mujer apare
ce muerta y según la policía es 
posible que haya sido asesina
da. La madre de la muchacha y 
sus amigos intentan convencer
ía para que deje el empleo pero 
ella se siente atraída por el ma
rido y decide seguir allí.

* Regular ** Buena *** Muy bue

”Nell”
Antena 3. 21,30 ***
Dir: Michael Apted. Int: 

Jodie Foster, Liam Neeson. 
EEUU, 1994.

Nell, unajoven muchachaen 
estado salvaje, es descubierta 
por casualidad en un bosque de 
Carolina del Norte. Intrigados 
por su personalidad y su vida, 
se hacen cargo de ella el doctor 
Jerry Lovell, un médico de la 
zona y la doctora Olsen, una re
putada psiquiatra.

”La balada del pequeño 
Jo”

La2. 22,30
Josephine Monaghan, una 

joven de buena familia del Este, 
es expulsada de su casa cuando 
tiene un niño sin estar casada. 
EI niño se queda con su herma
na y ella decide irse al Oeste.

"La casa de la colina”
Antena 3. 23,40 s.c.
Alex es unajoven aspirante 

a actriz que trabajacomo cama
rera mientras espera su gran 
oportunidad. Cuando una com
pañera de trabajo le pide que la 
sustituya un fin de semana para 
vigilar una lujosa mansión en 
las colinas de Beverly Hills, 
acepta encantada ante la posi
bilidad de estar relajada y po
der estudiaron guión que le han 
ofrecido.

’’Guapas pero pobres”
La 2. 01,35
Dir: Dino Risi. Int: Marisa 

Allasio, Maurizio Arena, Renato 
Salvatori. Italia, 1957.

Las vidas de unos jóvenes 
romanos comienzan a cambiar 
cuando tienen que abandonar su 
desconcierto juvenil e integrar
se en una sociedad que les exige 
responsabilidades de adultos.

■_**** Excelente s.c. Sin calificar
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La programación de hoy

06,00 EURONEWS 
07,30 TELEDIARIO

MATINAL
09,10 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
Entrevista a Carlos
Westendorp (Alto

U h Representante 
Unternacionai)

10,00 PERLA NEGRA 
11,35 SABER VIVIR 
12,30 ASI SON LAS 
W ? COSAS

13,24 LA BOTICA DE LA 
-A

13,55 NOTICIAS 
14,OOHNFORMATIVO

TERRITORIAL 
14,30 CORAZON DE

15,00 TELEDIARIO -T 
15,49 EL TIEMPO

U

¡15,55 CALLE NUEVA 
\ Serie de 
1 producción propia. 
16,30^ESMERALDA 

| Telenovela 
| mejicana 
| protagonizada por 
| > "Leticia Calderón. 
18,00 DIGAN LO QUE 

| íDIGAN 
¡■ / Presentado por 
| Jaime Bores. 
| L Tertulia sobre 
| temas sociales y 
| de actualidad.
19,00 NOTICIAS 

| Avance informativo. 
19,05 EL FLECHAZO 
120,00 GENTE
1 .Magazine diario 
| -con Pepa Bueno y 
¡ Jose Toledo.

20,40 FUTBOL DE 
PRIMERA 
Preparación 

, Mundial 98
Inauguración del 
Estadio Sant Denis

, en París, sede del
Campeonato 
Mundial de Fútbol 
que se celebrará 
en Francia.
Francia-España

: En el intermedio se 
emitirá Telediario-2

22,40 ATREVETE A 
SOÑAR

01,00 TELEDiARIO-3
01,45 LA HUELLA DEL 

CRIMEN
02,45 EL INCREIBLE 

HULK
03,35 TELEDIARIO-4

á6,0ÓLAGRAN 
¿««GALERIA/ ■ 
O7,00 THArS ENGLISH 
07,15 THArS ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00TV. EDUCATIVA:
L ' LA AVENTURA

DEL SABER
11,00 LA PELICULA DE

«Todos para uno, 
/ Í9olpes para todos» 
« iD: Bruno Corbucci 

/ J Timothy Brent 
42,30BARRI0 SESAMO 
13,OO CON MUCHA 

«MARCHA .
13,30 CALIMERO
15,15 SABER Y GANAR

15,45 DOCUMENTALES 
"Amazonia 
indómita" 
"Vigilantes de la 

-«naturaleza"
17,15 RUTA QUETZAL 
17,45 PARA NOSOTROS 
18,50 YO Y EL MUNDO 
19,15 FRANGIA 98.

CEREMONIA DE 
INAUGURACION 
DEL ESTADIO DE 
FUTBOL CON 
MOTIVO DE LA 
CELEBRACION 
DEL MUNDIAL

19,45 PiRENA 98
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 UN CHAPUZAS 

EN CASA 
21,00 QUATRO

21,3'0 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2. NOTICIAS 
22,25 EL TIEMPO 
22,30 EL CINE DE LA 2 

' «La balada del 
pequeño Jo» 

/ «1993) - 115'59".
D: Maggie 

¿ Greenwald.
1: Suzy Amis, Bo

¿ ; Hopkins, ian
/ / Mckelien, Anthony 

Heald.
00,45 NEGRO SOBRE 

BLANCO
01,35 CINE CLUB. 

CICLO DINO RISI 
«Guapas pero

/ pobres»
03,45 DESPEDIDA Y 

CIERRE

Antena 3 ^

06,15 GARDENIA
07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB MAGATRIX 
09,05^MAYORES SIN 
« R
09,30¿EL PRIMER CAFE
10,35 EL KANGURO DE 

A3Z
11,05.UN MENU DE 7 

j EST RE LLAS 
Presentado por 
Agustín Bravo.

12,05 EL SHOW DE 
«//BILLCOSBY 
12^35/CHEERS
13,05BL EQUIPO A
14,05 BOSAS DE

HERMANAS
14,30BOSAS DE CASA 
15,00 NOTICIAS
BOO®sumen: < -

- informativo.

15,45 EXTRA ROSA 
ÉISOEspacio presentado 
O «por Ana Rosa 
«iOQuintana y Rosa 

Villacastín.
16,45TELEGINE

«Seducción a una
/ i Baby Sitter»

, D: David Burton 
Morris
1: Stephen Collins, 
Keri Russell

18,30 FARMACIA DE 
«¿GUARDIA 

««'■HSerie de 
/ - ¿producción propia. 
19,05 EN ANTENA 
20,30 IMPACTO TV 
21,00 NOTICIAS

¿ Resumen 
informativo de la 
jomada.

21,30 CINE:
««-«Nell» 1994/
- 108minutos

D: Michael Apted 
¿ ■ I: Jodie Foster,

¿ Liam Neeson 
23,40 CINE:
/ / «La casa de la 

¿¿ « ¿ colina»
D: Ken Wiederhorn

« 1: Michael Madsen,
Helen Slater

01,25 NOTICIAS
10,55 CINE:

«Dime una 
//«mentira»

03,25 TELEVENTA
04,45 CINE:

«El campeón 
caído» (La historia 
desconocida de 
Mike Tyson)

Teles 15

05,45 AVANCE DE
« H PROGRAMACION

«Y ESPACIOS
¿ PROMOCIONALES 

06,00¿ENTRE HOY Y
(rep.)

06,30 LAS NOTICIAS 
« «BUENOS DIAS 
09,35 CON OCHO

«BASTA
10,30;AUTOPISTA 
« /HACIA EL CIELO

11,30 DIA A DIA
Magazine diario 
presentado por 

. María Teresa
/«¿¿//Campos.
14,00/LA COCINA DE 
«/«KARLOS 
««ARGUIÑANO 
14,30 LAS NOTICIAS 
«««(1 edición)

15,15 AL SALIR DE 
« «CLASE
15,50 TARDE DE CINE 
; ¿¿H«Este es mi hijo» 

(1996)
1: Scott Bakula, 
Chelsea Botfield.

17,45/DÍAGNOSTICO 
ASESINATO 
(serie)

18,30ANA
/ ¿/ Programa diario 

, presentado por
¿ Ana García 
/Lozano.

20,00 EL SUPER.
HISTORIAS DE 
TODOS LOS

/DIAS
/ /Serie de

¿producción propia
20,30 LAS NOTICIAS

21,30 TELECUPON
En directo sorteo 
del número 
premiado en el 
cupón de la ONCE. 

21,35 SEÑOR ALCALDE
23,00 CRONICAS

MARCIANAS
62,00 ENTRE HOY Y

MAÑANA
02,30 INFOCOMERCIAL
03,00 MADRUGADA DE 
/-//¿CIN

«Armas» (1990)
/ ■ «/D: Christian Drew 

Sidaris
¿ «1: Erik Estrada, 

Dona Speir.
04,15 EL SHERIFF

CHIFLADO
05,00 PRIMEROS 

/BESOS

Canal + ‘’^

07^35 ABC WORLD
. NEWS

08,00 REDACCION 
«MAÑANA

08,10 PROGRAMA MAS
«i ¿ /0 MENOS

MULTIPLICADO 
¿¿/«/0 DIVIDIDO
09,00 TELESERIE: 
/«¿/Madison
09,30 GINE:
¿««¿¿«Good Morning»,

Vietnam/V.O./ 
11,26 CINE:
««««En memoria de

Carolyn». 
i3;o6programa mas 

¿ 0 MENOS
MULTIPLICADO 

«««10 DIVIDIDO 
13,SO LOS 40 
14,15 NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE 
15,30 CINE:

«Tu nombre 
envenena mis 

«sueños»
17,29 CINE:

«Puntode 
-¿/¿im^^^^^

19,08 DETRAS LA
CAMARA

19,33 DOCUMENTAL: 
GRANDES

« /ROMANCES DEL
SIGLO. W. 
CHURCHILL Y 
CLEMENTINE 

« (Multidifusión)
20,00 TELESERIE:

Friends.
20,30 LO + PLUS 
21,30 REDACCION.

¿NOTICIAS

21,53 CONTRARELOJ 
22,00 ESTRENO

CANAL+:
«Solamente se 
vive una vez» 

/ i: Harvey Keitei, 
Cameron Diaz, 

« Craig Sheffer.
23,31 CINE: «Blankman»
01,07 PIEZA EXTRA:

«Las chicas del 
valle».

01,38 CINE:
«Compañeros de 

¿ /1 fatigas»/V.O./
03,16 CINE:

«Sostiene Pereira»
04,54 ESPECIAL C+:

«Sostiene ...El
¿ cartero (Mult..)

05,40 CINE:
/ ; ¿ «Felpudo maldito»

Tele Madrid <

07,30 TELE-EMPLEO
07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS, 

MADRID
« Informativo 

presentado por 
Lourdes Repisoy

^/«¿A
09,15¿TELE-EMPLEO 
09,30¿A SABER
///«iCon Mariló

Maldonado. i 
1O,OO¿ TELENOTICIAS 
ÍOMMADRID DIRECTO 
11,45SERIE 
12,15 A VER QUIEN 
¿«¿¿«GANA 
12,45 CYBERCLUB 
14,00’ TELENOTICIAS 

^/ / « Espacio informativo 
presentado por 
Santiago Acosta.

15,30 CON T DE TARDE 
Magazine diario 

/«presentado por 
¿/ / Terelu Campos. 
17,45 LA HORA DE MARI 
««WPAU
19,00 MADRID DIRECTO 
««■«Un completo equipo 
//¿««de reporteros 

informa al
« / ¿espectador sobre

/¿ ¿todo aquello que ■
/ /¿ / ocurre en la

Oomunidadde 
Madrid.

20,30 TELENOTICIAS 
/ ¿Alfonso García y

Susana Pfingsten 
presentan este 

/ / ¿/informativo. ’

21,30 TOMBOLA
01,00 SOLA EN LA

CIUDAD
Cristina Tárrega 
realiza una

/¿escucha activa con 
aquellos

¿//'//../¿espectadores que 
/ se sienten solos y 
.«necesitan

¿' /¿ comunicarse.
02,00 TELENOTICIAS 
02,05 TELE-EMPLEO
02,20 CINE. SALA DE

«MADRUGADA
04,00 INFORMACION

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

La Tríbuna /yii/jj/ Llí 3U3c:;iJ/c;jy?j
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca, C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf.: 23 47 38 - Fax: 23 47 26 - 16004 CUENCA

NOMBRE ..........................................
DOMICILIO
LOCALIDAD..................................................

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
O PAGO ANUAL 45.000 ptas.

(Marque con 13 lo que proceda)

....................N.I.E/C.I.F

TELEFONO...... ......................................................

,a de del99

Firmado:

DATOS BANCARIOS
BAÑCO/CAJA DE AHORROS: 

SUCURSAL/AGENCIA: _

LOCALIDAD: __ ___________________ ____________

M® Cuenta
Entidad Oficina DC N.«CTA

"I ¡ 1 III j 1 1 1 1 1 1 I 1

Firmado:

1
1
1
1
1
1
1
1
1
1
1
1 

J
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Carretería

* Evidentemente tenía que 
despertar polémica. »

No somos de 
piedra

A este mundo vacilante, 
que nada incomoda e inquieta, 
le preocupa la bragueta 
de un personaje importante. 
Bobby, que fue tan amante 
del misil y metralleta 
se vuelve tras unas tetas 
cual, Casanova galante. 
Y apostilla la parienta 
que es abogada de fama. 
« ¡ Lo importante no es la cama; 
el cargo es lo que cuenta 
la envidia está en el programa 
no se me anden por las ramas 
senadores de sesenta.
Pues, yo soy de la opinión 
que hace bien el presidente 
en poder hincar el diente 
si es que tiene la ocasión!». 
Clinton está que arrechucha 
y siempre que puede «apreta». 
Que aprendan Mayor y Atutxa. 
¡Hay que joder ...a la ETA!.

Patronal y 
sindicatos crean en 
CLM una comisión 
de los acuerdos de 
empleo

B. NARVAEZ

La Confederación Regional 
de Empresarios de Castilla-La 
Mancha (CECAM), junto a las 
centrales sindicales LíGT y 
Comisiones Obreras (CCOO), 
mantuvieron ayer una reunión 
con el objetivo de crear una 
comisión regional que lleve los 
Acuerdos para la Estabilidad 
en el Empleo y laNegociación 
Colectiva, acordados en el 
ámbito nacional, al control y 
seguimiento por parte de los 
agentes sociales de la región.

Así lo indicó el secretario 
general del sindicato de UGT 
de Castilla-La Mancha, Fer
nando Campos, quien añadió 
que es necesario un «compro
miso moral» en la región para 
que la negociación colectiva sea 
fluida en todos Tos ámbitos.

Sir» el ánimo de «usurpar 
ningún tipo de competencia, ni 
a nivel provincial, ni estatal; 
intentaremos marcar una serie 
de parámetros», dijo Fernan
do Campos.

El Movimiento Gnóstico Cristiano Universal de España celebró ayer una 
conferencia pública sobre "El Despertar de la Conciencia" en un hotel de la 
capital. Dicha conferencia supone la apertura de un curso teórico-práctico en el 
que se tratarán temas sobre autoconocimiento, relajación, concentración, medi
tación, alquimia, el karma y las dimensiones de la Naturaleza, entre otros. Las 
actividades que este movimiento realiza son todas gratuitas. FOTO-RES

La cabo profesional de Toledo no 
manipulaba nada cuando murió

Efe-Toledo

La cabo Susana Lázaro, que 
falleció el lunes por el impac
to de una granada anticarro, 
estaba dentro de un vehículo 
y no llevaba acabo la manipu
lación de ese materia!, en contra 
de lo difundido inicialmente 
cuando se supo del accidente.

A través de una nota, el Mi
nisterio de Defensa ha hecho 
públicos nuevos datos recaba
dos por la Academia de Infan
tería de Toledo, en cuyo cam
po de maniobras de Los Alija
res tuvo lugar el accidente.

Al margen de las diligencias 
iniciadas por el Juzgado de 
Instrucción número 4 de Tole
do y de la investigación de la 
propia Academia de Infante
ría, ésta ha explicado el pro
ceso previo al suceso, que con
sistía en la retirada de empa

ques vacíos de granadas C-90 
para su destrucción y efectua
da por tres cabos del Ejército 
y un soldado.

Los hechos

El suceso se produjo cuan
do se procedía a la descarga de 
los empaques en la zona de des
trucción del campo de manio
bras y en un momento en el 
que la cabo Susana Lázaro 
estaba sentada en el asiento 
delantero derecho de un «Land 
Rover».

Uno de sus compañeros 
recogía un empaque de los 
depositados en el vehículo para 
apilarlo con los que iban a ser 
destruidos cuando, antes de la 
última comprobación, se pro
dujo la salida de una granada 
C-90 que atravesó la parte 
posterior del «Land Rover» y 

el asiento del acompañante y 
se introdujo en el interior del 
cuerpo de la cabo Lázaro, que 
murió instantes después. 
Efectivos del Servicio Médico 
de la Academia fueron alerta
dos, así como el Juzgado de 
Guardia, que realizó «diligen
cias de inspección ocular», 
según la nota, debido a que la 
granada no había explosiona
do.

Especialistas del Grupo de 
Desactivación de Explosivos 
inutilizaron la granada, tras lo 
cual el juez autorizó el levan
tamiento del cadáver, que será 
incinerado esta tarde en Ma
drid.

Susana Lázaro, de 22 años, 
es la primera soldado que fa
llece en accidente militar des
de que se admitió el ingreso de 
mujeres como tropa profesio
nal al Ejército.

*Día de San Julián, patrón 
de Cuenca. Numerosos actos 
convocados para la ocasión y 
un "pic-nic-manifestación" 
entre ellos.

* Y para atraer público, 
anuncian una sorpresa...No 
nos la perderemos.

* Cómo se puede plantear 
ahora una seguridad privada 
para los concejales populares 
pagada por simpatizantes y 
militantes.

* Cuestiona, aunque no sea 
esa la intención, la efectividad 
y capacidad de lá policía vas
ca.

* Y una vez más -que es lo 
más grave- pone en evidencia 
la unidad democráticay da "un 
respiro" a los etarras y su 
entorno... ¡ Chapeau !

* ¿Lapróximamedidaserá 
celebrar el día del concejal 
vasco?

* A dónde hemos llegado. 
Ser político tiene sus pros y 
sus contras, en los que se in
cluyen determinados riesgos.

* Es duro decirlo, pero 
nadie les obliga ... Deberían 
dejar de tensar esta situación.

* Ya en un terreno más 
frívolo, Rociíto y la Jesulina 
serán las "estrellas" de la pa
sarela Gaudí...0 los organi
zadores se han vuelto locos o 
es que son ellas las que menos 
cobran...

* Últimamente cualquiera 
se sube al tren de las 
"tops"...Hagan memoria: 
Ángela Molina, Rossy de 
Palma...

* Pistoletazo de salida hoy 
en Fitur. Y Cuenca también 
está allí.

* Parece que lapromoción 
de la ciudad y la provincia va 
a ser la bomba. Confiamos en 
que el turismo de este año 
satisfaga las expectativas.

* Ah, lareunión de laprensa 
celebrada anoche estuvo muy 
divertida. ¡Qué se repita pron
to!
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